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Ciudad Real ha sido elegida para 
acoger la I Feria del Queso Manchego

La Consejería de Agricul
tura y el Patronato de Pro
moción de Intereses Pro
vinciales fírniaron ayer un 
acuerdo para la celebra
ción de la I Feria del Que
so Manchego.

Del 16 al 20 de abril. Ciudad 
Real acogerá la I Feria del 
Queso Manchego, gracias al 
convenio suscrito ayer en 
nuestra capital entre el pre
sidente de la Diputación y el 
consejero de Agricultura.

(Pág. 5)

Ya han comenzado 
las obras del 
pabellón ferial que 
albergará este 
certamen y la octava 
edición de la 
Semana de la 
Provincia, en la que 
participará Austria 
como país invitado

Francisco Ureña y Femando López Carrasco firmaron ayer el acuerdo.

Javier Lozano.

Javier Lozano 
no está 
preocupado por 
las deudas del 
Ayuntamiento

(Págs. 18 y 19)

Esquema aproximado del alcance de los misiles iraquíes.

última hora

Anoche comenzaron 
los bombardeos 

aéreos sobre Bagdad 
(Págs. 26 y 40)

Abierta oposición empresarial

Los sindicatos quieren 
que los convenios incluyan 
el control de los contratos

Los dos sindicatos mayo
ritarios de la provincia, 
CC.OO y UGT, han anun
ciado su intención de pedir 
que en los convenios que se 
negocien este año se incluya 
una cláusula en la que el 
empresario se comprometa 
expresamente a facilitar una 
copia de los contratos labo
rales, una vez que ya ha sido 
publicada la ley que establece 
dicha posibilidad. Sin embar
go, la Confederación Provin
cial de Empresarios ha mos
trado su rotunda oposición a 
esta demanda sindical, al con
siderar que no hay por qué 
incluir en un convenio algo 
que ya está regulado en una 
norma de rango superior. 
Para CSIF, por su parte, 
dicho control permitirá frenar 
el “fraude” que practica la 
Administración. (Pág. 7)

La Diputación 
aprobó una 
subida salarial 
del 6,26% para 
sus funcionarios

José María Cuevas.

El Pleno de la Diputación 
provincial aprobó ayer en 
sesión extraordinaria un incre
mento en las retribuciones de 
sus funcionarios y personal 
laboral del 6,26% para este 
ejercicio.

También aprobó la oferta 
pública de empleo 1991, con la 
salida a concurso de 28 plazas. 
Este punto ha provocado las 
protestas del Comité de 
Empresa de esta Corporación, 
que rechaza el planteamiento 
de la oferta, y el proceso segui
do para su elaboración.

(Pág. 6)

BONOLOTO
6-17-19-22-39-41
Complementario: 4

Todo lo que necesita, 
en la mejor calidad, 

lo tiene

Cobonessi.

Tranquilidad en la Base de Helicópteros. El jefe de 
ja Base de Helicópteros de Almagro, Diodoro Curiel Muñoz, 
wdicó ayer que “no se ha adoptado ninguna medida especial 
con motivo de la crisis desencadenada en el Golfo Pérsico’'.

teniente coronel aseguró que se está cumpliendo la 
normativa habitual para este tipo de centros. (Pág- 12)

• Calefacción J^S^^

• Aireacondi. ,K§^^

• Cuartos de baño
• Suelos y azulejos JK§^^

• Grifería

• Herramientas BOSCH
• Electrodomésticos BOSCHJ
• Calentadores JUNKERS

• Tubería y cubiertasURALITA
• Aislamientos (^OVER J

Nueva exposición:

Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Reai ÍHtc¿^,i

H F además I
El Gobierno 
reitera su apoyo 
a las resoluciones 
de la ONU

(Pág. 20)

La fragata 
“Extremadura” 
partió rumbo a 
Turquía

(Pág. 21)

El Defensor del 
Soldado denuncia 
la “psicosis de 
guerra”

(Pág. 21)
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Ei pisto

Prodigios estadísticos

S
i hace un mes, cuando estábamos 
en plenas compras navideñas, nos 
preguntaran cuánto creíamos que 

estaba subiendo la vida, los más opti
mistas responderían: “Un veinte por cien
to”. Los mas pesimistas, dirían que al 
menos un cincuenta.

Mas hete aquí que ha llegado el índice 
oficial de precios, y todo ha sido increí
blemente más suave. La verdad estadís
tica es que el IPC sólo subió un 0,2 
por 100. Ello permite que la autoridad 
económica pueda ver conseguidos sus 
objetivos: el índice anual se queda dentro 
de las previsiones. Se ha acertado. El 
que no sea óptimista ante estas eviden
cias, es que no quiere serio, podría decir 
el señor Solchaga.

Para cualquiera de los mortales, la 
estadística es , el único consuelo que nos 
queda. Quien más, quien menos, ha pasa
do el mes de diciembre tentándose la 
cartera. La propia televisión, con lo cauta 
que suele ser, nos mostraba imágenes 
de los mercados con unos precios que, 
vistos así, parecía que se habían tripli
cado. Las señoras que consultaban los 
sagaces reporteros de las emisoras de 
radio decían lo mismo, que todo se había 
triplicado. No hubo protestas sociales por 
la carestía, porque parece que existe un 
pacto tácito entre consumidores y ven-

L
levo días pegada a la radio, oyen
do el “parte” cada hora, dando 
la lata a la gente del Gobierno 

que puede tener información ’ directa; 
llaman los amigos ajenos a la profesión 
para preguntar qué pasa, y la angustia 
me va invadiendo el cuerpo a medida 
que pasan las horas, llega la Hora D, 
se traspasa limpiamente la Hora D y 
Bush dice que puede haber otras horas
fatídicas.

En el 
tardarán 
la gente

mercado me advierten que 
en enviar el pedido porque 
se ha vuelto loca y se ha

lanzado desaforada a hacer acopio de 
provisiones, y no dan abasto con el 
reparto.

En la farmacia otro tanto de lo mis
mo. Pienso en Manu, en Javier, en 
Pepe, en Alfonso, los amigos que están 
en Bagdag y no deben sentirse muy 
a gusto, aunque la tensión de encon
trar, indagar y conseguir información

FERNANDO ONEGA

Solchaga tiene que perma
necer en su puesto, porque 
consigue milagros. Consigue, 
incluso, el milagro de hacer
nos ver que fue barato todo 
aquello que hace menos de 
un mes nos parecía carísimo

dedores que permiten todo abuso. Cobrar 
el doble en Navidad parece la paga extra 
del pescadero.Pero al final no hubo tal 
paga extra. Eso que nos parecía exa
gerado no era más que dos décimas; dos 
miserables décimas que nos parecían dos 
monstruos.

El comentarista, ante ello, revisa sus 
crónicas de hace un mes. Es seguro que 
en alguna, impulsado por lo que estaba 
viendo, escribió alguna demagogia sobre 
los precios disparados. Y no hubo tal. 
Le pareció que compraba las uvas como 
si fueran diamantes, y seguramente lo 
soñó. Le pareció que el pescado estaba 
por las nubes, pero quizá fueron ima-

ginaciones suyas. ¿ Y qué decir de aque- 
llas angulas, que le parecían prohibitivas 
del marisco de gran lujo, del cordero 
disparado? Efectos ópticos debían ser 
porque la estadística, con ioda su auto
ridad, certifica que la media de subida 
sólo fue de dos insignificantes décimas

Hasta los guerristas estaban esperando 
este IPC para echarle la mano al cuello 
a Solchaga. Pero la estadística es liberal 
no quiere saber nada con el guenismo 
y decidió echarle una mano al señor 
ministro de Economía. Se convierte en 
su aliada natural, ahora que tanto se 
habla de cambios de gobierno. ¿Cómo 
va a cesar el señor González a un Sol
chaga que le ofrece tan buenos resultados 
en su lucha contra ese rebelde llamado 
inflación?.

Solchaga tiene que permanecer en su 
puesto, porque consigue milagros. Con
sigue, incluso, el milagro de hacemos ver 
que fue barato todo aquello que hace 
menos de un mes nos parecía carísimo. 
Lo único que ocurre es que todos somos 
unos manirrotos. Si nos quedamos sin 
un duro, fue porque compramos muchas 
cosas en nuestro consumismo desaforado; 
no porque hayan subido los precios.

Claro que de pronto me asalta una 
duda: ¿habrán hecho esa estadística en 
España?

Person alísini o
PILAR CERNUDA

Hablo con los amigos de 
Israel y me dan ánimos, que 
nó pasa nada, que 
situaciones más graves han 
vivido

y 
y

Le pregunto a Abraham qué hace 
me cuenta que ha ido al despacho 
que ahora que tiene un rato libre

a lo mejor, espero, les impide tener 
tiempo para el miedo.

Manu -me digo- siempre sale de 
todas, peor era lo de Vietnam, y lo 
de Bangla Desh, y lo de Afganistán, 
y ese hombre consiguió no sólo salvar 
perfectamente el pellejo sino también 
transmitir, cosa mucho más compli
cada.

Hablo con los amigos de Israel y 
me encuentro con que incluso me dan 
ánimos, que no pasa nada, que situa
ciones! más graves han vivido.

está preparando la casa para cerraría 
herméticamente contra el gas mostaza.

Me explica cómo se hace, hay que 
cubrir con cinta adhesiva de espuma 
las ranuras de puertas y ventanas, y 
colocar silicona en los pequeños agu
jeros, incluso las cerraduras.

Los hijos bien, gracias, cada uno en 
su casa, listos por si reciben la llamada 
de incorporarse al Ejército.

Oigo en una emisora a un compa
ñero insensato por el que tengo bas
tante aprecio, y dice que va a comenzar 
la tercera guerra mundial y que hay 
que ir preparándose. Y pienso en los 
Manu, Javier, Abraham o Jaled que 
corren verdadero peligro y que nos 
dan una lección de serenidad a los 
que, aquí, a miles y miles de kiló
metros, estamos a punto de histeria.

M.C.D.2022
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L
a semana de Reyes estu
ve en Bilbao y en Bur
gos. Y desde allí conocí 

1 llamado “escándalo de las 
Leonadas”. Hay que decir que, 
Lde esos sitios norteños, peo- 
ada suena a proletario sin el 

!an que trabaja y a jornalero 
L un campo preindustrial e 
injusto para él, que Paco Ibá- 
'ez se ha cansado de cantar. 
'' El campo siempre ha estado 
revuelto de injusticias cuando 
no lo ha estado por un tiempo 
inclemente. Pero esto es una 
cosa y otra es meter en el juz
gado a alcaldes de pueblos y 
Idanias porque nos quieren 
dar lecciones de filosofía y éti
ca social con el erario público.

Mientras tanto, el PNV 
depone a Gorordo de la alcal
día de Bilbao por ir por libre 
y sin preguntar en las inver
siones y gastos, y el alcalde 
de Burgos, José María Peña, 
está encausado porque divina- 
mente está “alfombrando” 
Burgos como si fuera para la 
procesión del Corpus, pero se 
cree que sus empresas son las 
que mejor lo pueden hacer.

Se me hace que estas his
torias de alcaldes del norte y 
del sur repiten la historia del 
hermano rico y del hermano 
pobre: mientras que uno se 
divierte en un club social otro 
se consuela con el tintorro de 
la taberna que, a saber, si no 
está pagado ya. Así, mientras 
que los alcaldes de Extrema
dura y Andalucía se desviven 
para que no disminuya su cen
so por inanición, los alcaldes 
de Madrid, Barcelona u otras 
metrópolis están inmersos en 
otras preocupaciones de urba
nismo, infraestructura de 
carreteras o en aspectos para 
aumentar la calidad de vida 
de los ciudadanos que rigen.

En este sentido, por poner 
un ejemplo ya sabido, Bilbao 
durante un tiempo ha padecido 
graves dificultades para surtir 
a su población de agua. La 
situación se ha solucionado 
trasvasando agua de la zona 
norte de Burgos y subvencio
nando a mansalva la construc
ción de depósitos de diez mil 
litros. ¡Si esto hubiera ocurrido 
en el sur, seguro que el norte 
hubiera sacado una ley para 
distribuir el agua en botijos 
retornables!

Cualquier administración 
debe buscar los conceptos de 
justicia e igualdad. Pero lo que 
no se puede exigir a un gobier
no es que a su vez exiga requi
sitos legales a los desheredados

y descamisados que guardan 
rigurosa fila para recoger la 
“sopa boba”. ¡Y es que este 
país todavía tiene la menta
lidad de la póliza extinta y de 
la “gracia que espero alcanzar” 
y del “Dios guarda a usted 
muchos años“! En otros paí
ses...

Hay que reconocer que 
Madrid, como antonomasia 
directa, de la zona industrial 
donde el Estado recauda la 
mayor parte de los impuestos, 
pueda implantar ciertos requi
sitos de “calidad” pero no debe 
olvidar que un voto de un tra
bajador de Baracaldo vale lo 

' mismo que un voto de un jor
nalero de Jaén que, para su 
desgracia, ni siquiera alcanza 
la categoría de desempleado.

Lo demás es reconocer que, 
valiéndose de su superioridad 
económica, Madrid tiene sub
vencionado todo el sur. Casi 
los únicos trabajadores que 
manda son funcionarios y el

Sin norte
(*) JESUS M. RUIZ VILLAMOR

Cualquier administración debe buscar los con
ceptos de justicia e igualdad. Pero lo que 
no se puede exigir a un gobierno es que a 
su vez exija requisitos legales a los deshe
redados y descamisados que guardan rigurosa 
fila para recoger la “sopa boba”

exotismo del sur le vale para 
pagarse sus vacaciones, mon
terías con ropa “made in Corte 
Inglés” cortijos y, si se quiere, 
hasta la película de Isabel 
Pantoja.

Por ello, ni es razonable ni 
ético negar a unas personas sin 
trabajo una ayuda de quinien
tas pesetas diarias. Pero lo que 
realmente debe indagar el apa
rato judicial es si esta exigua 
ayuda que se concede al tra
bajador o trabajadora que se 
presentaa con la firma del 
alcalde o patrón de haber rea

lizado sesenta peonadas anua
les no conlleva contrapresta
ciones políticas, económicas o 
hasta sexuales para el traba
jador.

Sin embargo, ante la reali
dad-de esta situación me caben 
dos objecciones de justicia 
social. Primera, si se acepta 
finalmente como mal necesa
rio, es evidente que habría que 
pagárselo a todas las personas 
necesitadas y que todavía no 
se les ha pagado el subsidio 
agrario por algún motivo.

Segunda objeción, habría 

que gratificar a las personas 
que, con iniciativa propia, 
intentan escapar de esta difícil 
situación, ya que el que cobra 
el subsidio en Villanueva del 
Trabuco no ofrece la misma 
estima que la muchacha que 
se marchó de este pueblo y 
que, como trabajadora en la 
capital, cobra poco más y enci
ma le descuentan la Seguridad 
Social.

Con todo, me parece un ges
to de gran honradez y cohe
rencia que Alfonso Guerra se 
despida de su cargo público 
delante de sus votantes con los 
que está plenamente identifi
cado. Seguramente, el poder 
económico, informativo, o la 
derecha política, que en nin
gún momento ha digerido a 
este hombre, no le perdone, 
como última acusación, que no 
haya dimitido en Madrid y a 
bombo y platillo.

(*) Jesús M. Ruiz Villamor 
es profesora de Literatura.
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^H La pirámide

C
omo escribía en uno de 

mis anteriores artícu
los, hoy, para cumplir 

el compromiso, lo hago sobre 
la carta recibida de palacio. Y, 
lógicamente, he consultado a 
mi “Séneca” y él me ha ase
sorado sabiamente, dentro de 
su ruralismo no falla y, además, 
juega con su experiencia de 
mucho mundo. No obstante 
esto, he tomado la pluma para 
contestar a la misiva de palacio 
recibida como un regalo ideo
lógico en las pasadas Navida
des de tan extraño balance 
político y que no han confor
mado a una sociedad ávida de 
paz y entregada al juego de 
una guerra sucia y distante y 
que amenaza con una conflic
tividad general en el mundo. 
El sobre blanco contenía una 
fotografía en color dedicada a 
mi persona, del presidente 
González. No lo entiendo; 
estoy a años luz de la política 
del presidente e ideológica
mente, en un extremo de su 
pensamiento, pues, concibo a 
España como un todo armó
nico intransferible e indivisible. 
Pero como el presidente del 
Gobierno me saluda cordial- 
mente, con la misma cordia
lidad le devuelvo el saludo que 
quiere responder a toda cor
tesía.

He investigado sobre la legi
timidad de la misiva y no hay 
duda alguna de que el sobre 
ha salido de la Presidencia del 
Gobierno, de la Jefatura de 
protocolo, según reza en el 
remite y en el matasellos de 
correos que lo acreditan. Y 
confundido por el hecho, tengo 
que preguntarme: ¿Es ésta una 
nueva estrategia para captar 
voluntades por medio de una 
dedicatoria amable y cordial? 
¿Cuáles han sido los motivos 
que han aconsejado este medio 
de comunicación directa? ¿Es 
que estoy, ideológicamente tan 
próximo al presidente y vice
versa, el presidente tan próxi
mo a mí? No, no lo sé, pero 
he de confesar que estoy atur
dido, aunque mi “Séneca” me

EI sobre blanco de palacio
JOSE GONZALEZ LARA

ha pedido sosiego y medita
ción.

Estamos ya metidos o mejor 
dicho iniciados en una 
pre-campaña electoral y todo 
recurso es posible para llegar 
a llamar la atención del ciu
dadano. Lamentablemente, ya 
no se gobierna con la lógica 
del gobernante que procura el 
bien de la comunidad que rige; 
al político que ostenta el poder 
no le mueve su vocación de 
servicio, si es que la tuvo, ni 
tampoco el imperativo de la 
ley que le obliga a ser respon
sable de sus actos de gobierno; 
sólo le interesa la captación del 
/oto y utiliza cualquier instru-

Estoy a años luz de la política del presidente, 
pero como el presidente del Gobierno me 
saluda cordialmente, con la misma cordialidad 
le devuelvo el saludo que quiere responder 
a toda cortesía

mentó, cualquier mecanismo, 
cualquier método para conse
guirlo y tenerlo en cautividad. 
Y este juego poco formal hace 
que el ciudadano, cada vez, se 
distancie más, no quiera oír los 
“cantos de sirena” de la par
ticipación política y deje que 
el poder, ostentado por los 
triunfadores del voto, hagan de 

su capa un sayo, se atropellen 
las leyes elaboradas y sancio
nadas y se haga un canto a 
la Constitución que ha sido 
pisoteada. .

Viendo cuanto ocurre en 
todos los niveles de la vida 
nacional e incluso lo que vivi
mos a diario a nivel regional 
y provincial, se adivinan las 

razones de la abstención cuan
do llega el día del sufragio. 
Cada vez menos importan la 
mítines ni los actos tumulto’ 
sos en los que cabe el abucheo 
a los políticos, ni las asambleas'

í

generales, ni reuniones eos' 
marcado acento político. Ala 
gentes no les interesa, no as ' 
ten, no van, y argumentan que 
no se cumple lo que prometen! 
En estas próximas elección^' 
de mayo, los partidos se verá' 
obligados a cambiar de estn-M ' 
tegia; el voto se ha dado cuenta® 
de la importancia que tienen 
exige más; otros métodos; otra f 
cumplimientos en el acto pata ' 
que no pueda ser engañadopw 
la demagogia.

- Cartas
Respuesta al 
Concejal de 
Tráfico de 
Almagro

Aunque desde luego no quie
ro entrar en polémica con el 
concejal de Tráfico de Almagro, 
Francisco Asensio Rubio, sí que 
quiero puntualizar algunos 
temas respecto a su escrito apa
recido el día 15-1-91 en LA 
TRIBUNA.

En primer lugar, y por alu
siones, sí que tengo que hacer 
mención a su desafortunada 
carta.

Indica Vd., Sr. concejal, que 
la circulación de Almagro ha 
sido preocupación del Ayunta
miento. No faltaría más, añado 
yo mismo, que la propia Con
cejalía no se hubiera hecho eco 
del gravísimo problema. Aun
que también es cierto que hay 
que indicar que hasta ahora no 
se había visto la intervención 
de la Concejalía que ¿parece ser 
que Vd. dirige? Mientras que, 
por otra parte, sabíamos que 
Vd., Sr. Asensio, difícilmente 

puede dirigir una Concejalía de 
Tráfico, cuando no tenía carnet 
de conducir hasta hace relati
vamente pocas fechas, lo que 
parece ser que podría haber 
influido negativamente en su 
postura ante el enorme creci
miento del tráfico en Almagro.

Por otro lado, Sr. concejal de 
Tráfico: Vd. mismo reconoce las 
dificultades que existen en 
Almagro: ¿No cree Vd. que 
dándole a la Policía Local las 
atribuciones que le correspon
den, éstas serían más leves?.

Aunque, claro, también hay 
que pensar que la Policía Local 
no mira cuando sanciona si los 
coches que están infringiendo 
las normas son de conocidos o 
‘ amiguetes” suyos, lo que des
pués puede repercutir en que 
sean realmente sancionados o 
no.

Y para terminar, Sr. Asensio, 
no quiero entrar en su juego 
que es, desde luego y está muy 
claro, hacerse publicidad de cara 
a las próximas elecciones, y des
de luego que no le cQptestaré 
ya, diga Vd. lo que diga, aunque 
realmente los ciudadanos alma- 
greños (a excepción de unos 
pocos amiguetes). no están de 

acuerdo con su postura, y que 
además no es lógico que Vd. 
trate de quitarse “el mochuelo” 
de encima, con lo lógico y boni
to que hubiera sido el reconocer 
sus “pecados” y haber recono
cido su inoperancia en la Con
cejalía de Tráfico de Almagro 
que, está muy claro, le ha venido 
demasiado “grande” para su 
capacidad.

Eugenio Ramos

Sí, a la paz
Sr. Director:
Ante los acontecimientos 

pre-bélicos que el mundo está 
viviendo, la Facultad de Letras 
de Ciudad Real ha hecho una 
sentada, en el hall de la misma, 
en contra de la guerra y a favor 
de la paz. Al mismo tiempo, 
nos solidarizamos con los miles 
de muertos inocentes que habrá 
si la razón y la lógica no se 
imponen al final por parte de 
todos.

Queremos hacer llegar a la 
opinión pública nuestra repulsa 
y grado de inquietud ante la 

muerte del planeta. Parece que 
el mundo no es consciente ante 
la matanza absurda y sin sentido 
que se nos avecina; los efectos 
de Chernobil no son nada com
parables con lo que va a ocurrir 
si el conflicto estalla.

Desde aquí hacemos una lla
mada a la conciencia colectiva 
para que el grito de “no a la 
guerra” llegue hasta el Golfo.

M° Angeles Vázquez Sánchez 
(delegada de Centro)

¿Deseamos la 
paz?

Aún queda el recuerdo de los, 
mensajes de paz que los dife
rentes personajes de la élite 
mundial dirigieron a todos los 
países; pero quedan, cual los 
sones de una tonada que ha sido 
grata a nuestros oídos, pero que 
no llega a introducimos en su 
ritmo, al no encontrar un deseo 
completo del cumplimiento de 
esos mensajes, en la mayoría de 
las personas que los emitieron, 
y en un tanto por ciento pare
cido, en los receptores.

Falta en la sociedad actual 
el deseo de convivencia. B 
obrero va a la huelga, no sope
sando el perjuicio que orig® 
a multitud de ciudaaanos, ocM 
la intención de que estos ciu
dadanos se alien a su causa con
tra la empresa. La empresanrá 
primero sus beneficios y note 
preocupa de las necesidades de 
las personas, que sí, perc>^’ 
un salario, pero que sin» 
esfuerzo, no existiría. Mieatt® 
tanto, el hombre de la calle, 
de percibir unos servicios su^ 
le prestaban, y en vez de» 
mediador en estos «conflid®- 
toma partido por unos 0^ 
otros o se dedica a maldf 
a cualquiera de los causante

Meditando en todas 
cosas, dudo si deseamos 
si la buscamos, si somos 
cedores de ella, o seguía^ 
como dicen los “progre ca 
tinieblas de la ignorancia, p^ 
a considerar que se han sur 
rado tantas eras y que 
cultura nos conduce a una 
destrucción, pese a tener a 
medios para conseguir, un 
do, más tranquilo y feliz-

Dámaso GaW

M.C.D.2022
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Ayer firmaron el acuerdo la Consejería de Agricultura y el Patronato de Intereses Provinciales

La Primera Feria del Queso Manchego se 
celebrará en Ciudad Real durante el mes de abril

Tras la consecución de la Denominación de Origen para este producto

Del 16 al 20 de abril tendrá lugar en Ciudad Real 
¡a I Feria del Queso Manchego, cuyo principal objetivo 
es la promoción del producto, tras la reciente sentencia 
del Tribunal Supremo que otorgaba la denominación 
de origen para nuestros quesos. El certamen se desarro
llará en las instalaciones de la Semana de la Provincia.

M. ARAUS

El consejero de Agricultura 
de la Junta de Comunidades, 
Femando López Carrasco, se 
desplazó ayer a nuestra capital 
para suscribir un convenio con 
el presidente del Patronato de 
Promoción de Intereses Provin
ciales, Francisco Ureña, para 
la pueste en marcha de la I 
Feria del Queso Manchego.

Según las declaraciones de 
López Carrasco, se trata del 
paso oportuno tras conseguir 
la setencia favorable del Tri
bunal Supremo sobre la Deno
minación de Origen de este 
producto. El consejero afirmó 
durante el acto de la firma, 
que tuvo lugar en el Palacio 
Provincial, que este certamen 
persigue la promoción de nues
tros quesos y quiere dar la 
oportunidad a fabricantes y 
comerciantes para que enta
blen contactos y relaciones 
para su difusión.

La Feria del Queso Man
chego tendrá lugar en las isn- 
talaciones de la Semana de la 
Provincia, en el recinto ferial 
de Ciudad Real. Las obras para 

levantar el pabellón ya han 
comenzado, y tras finalizar la 
Feria premanecerá en pie hasta 
que comience la edición de la 
Semana de la Provincia.

La elección de nuestra capi
tal para la celebración de este 
primer certamen ha venido 
dada, según el titular regional 
de Agricultura, porque esta es 
una de las provincias que más 
ha participado en hacer una 
realidad este proyecto. Según 
manifestó el consejero, desde 
el primer momento el alcalde 
de la capital y el presidente 
de la Diputación presentaron 
la propuesta ante el presidente 
regional para que la Feria se 
desarrollara aquí.

Al certamen asistirán indus
triales, fabricantes de queso, 
artesanos, empresas auxiliares 
y distribuidores de productos 
alimenticios de todo el país y 
del extranjero.

Presupuesto de QUESOMAN

La organización de la I Feria 
del Queso Manchego (QUE
SOMAN) supondrá una inver
sión de 38 millones de pesetas.

Las obras para el pabellón donde se instalará la Feria ya han comenzado. PAUL WHITE

financiados entre la Junta de 
Comunidades, la Diputación de 
Ciudad Real y otras entidades 
ahorro e instituciones finan
cieras’.

Durante los días en los que 
se prolonga la Feria, tendrán 
lugar diversas actividades, des
de conferencias, seminarioos, 
concursos, degustaciones, hasta 
la edición de un libro sobre 

el queso manchego.
Nuestro queso ocupa el pri

mer lugar entre los españoles 
que se exportan al -resto del 
mundo, de toda la producción, 
se dedica a la venta al exterior 
hasta el 18%. En los gustos del 
consumidor español, también 
el manchego ocupa el primer 
puesto de la lista de quesos 
preferidos, entre los siete que

en la actualidad poseen deno
minación de origen en España. 
El presidente de la Diputación 
señaló al referirse al pabellón 
ferial que estaba próxima su 
construcción definitiva. Indicó 
que ya existía el borrador de 
un convenio a tres bandas, que 
suscribirían el Ayuntamiento, 
la Diputación y la Junta.

Salen a la luz los resultados del viaje “secreto” de Ureña y Juliá

Austria será el país invitado a la 8“ 
Semana de la Provincia

LT

Como colofón a las gestiones 
realizadas por el presidente del 
Patronato de Promoción de 
Intereses Provinciales, Francisco 
Ureña, ya se ha confirmado la 
participación de Austria como 
país invitado a la octava edición 

la Semana de la Provincia, 
en el marco de la entrevista 
mantenida con el agregado 
comercial de la Embajada cen
troeuropea, doctor Karl 
Schmiedbauier.

En esta reunión se estable
cieron las coordenadas iniciales 
^06 desembocarán en la presen
cia efectiva de Austria dentro 

e la Exposición Ferial de Ciu- 
®Q Real, a celebrar durante los 
'^^^ 31 de mayo al 4 de junio 

próximos.
Embajada de Austria que, 

J^oe un principio acogió muy 
^sitivamente la propuesta del 
neonato de Intereses Provin- 
® os, manifestó su compromiso 

E^’’^‘C’Pación dentro del 
Ollón Institucional con stand 

^'*®.^ria se unirá de este 
0 a países que, como Ale- 

Reino Unido, Italia, Bél- 
con y ”°l^rida, han colaborado 
enn ^-^ presencia a un mejor 

de nuestra reali- 
tipm ’'°^*°®cc)nómica, al mismo 

Po que han favorecido con

tactos de corte empresarial.

Viaje fructífero

La asistencia de Austria a la 
Semana de la Provincia de Ciu
dad Real, es el resultado del 
viaje que realizaron Francisco 
Ureña y Manuel Juliá a Austria 
en el mes de octubre del pasado 
año. En aquel momento el des
plazamiento pareció mantenerse 
en secreto, sin que se diera cum
plido detalle de las visitas que 
se habían realizado, ni las entre
vistas que se habían mantenido, 
ni el coste de la visita, hasta 
que el presidente provincial no 
fiie peguntado y requerido por 
la oposición sobre el tema.

LA TRIBUNA informó en 
aquella ocasión de la realización 
de la visita, y del gasto que había 
supuesto para el erario provin
cial. Ahora con el anuncio de 
la próxima asistencia del país 
centroeuropeo a la Semana de 
la Provincia, se muestran los fru
tos y resultados del viaje rea
lizado por el presidente y vice
presidente de la Diputación 
Provincial.

Ocho años de Semana de la 
Pro vin cía

Con esta nueva edición, cuyas 
instalaciones comenzaron a ser 

levantadas hace dos dias en el 
recinto ferial de nuestra capital, 
son ya ocho las organizadas por 
la Diputación Provincial. La 
Semana surgió en la época en 
que Francisco Javier Martín del 
Burgo era presidente de la Dipu
tación y es una obra que hay 
que apuntar en el bagaje de rea
lizaciones del vicepresidente 
Manuel Juliá, creador ^ man
tenedor de la muestra.

La Semana, dentro de sus 
propias limitaciones, ha inten
tado, y en algunos casos ha con
seguido, propiciar contactos 
entre los productores ciudarrea- 
leños y los compradores de otras 
regiones españolas, aunque los 
resultados reales nunca se han 
hecho públicos, habiendose limi
tado los organizadores a facilitar 
cifras globales y poco detalladas.

Los sectores que, de siempre, 
han recibido mas atención han 
sido los relacionados con las 
industrias agroalimentarias, del 
mueble y la artesanía, amén de 
las representadas en nuestra 
provincia, pero cuya actividad 
productiva se encuentre fuera de 
nuestras frontéras.

Medios empresariales vienen 
propugnando, desde aquellas 
primeras muestras instaladas en 
el Parque de Gasset que, en rea
lidad, no eran otra cosa que

La gestión de Ureña en Austria ha dado sus frutos.

exposiciones de otros tantos 
comercios y delegaciones de 
nuestra capital y provincia, una 
total profesionalización de la 
Semana, para, de esta forma, 
lograr una mayor rentabilidad de 
la inversión del dinero público.

En esta dirección se ha avanzado 
bastante, pero es evidente que 
aún queda mucho camino por 
recorrer, siendo la meta, en opi
nión de los citados medios, la 
construcción de un pabellón 
ferial permanente.
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El Comité de Empresa muéstra su disconformidad con la Oferta Pública de Empleo

La Diputación aprobó un incremento 
salarial del 6,26% para sus empleados

El Ayuntamiento 
lleva a cabo la 
instalación de 
400 nuevas 
papeleras

La Diputación de Ciudad 
Real aprobó ayer un incre
mento en las retribuciones 
que reciben sus funciona
rios del 6,26% para el pre
sente ejercicio. También 
dio el visto bueno a la ofer
ta de empleo público para 
1991, con la salida a con
curso de 28 plazas.

M.A.

El Pleno de la Diputación 
provincial, reunido ayer en 
sesión extraordinaria, aprobó 
por unanimidad el incremento 
en las retribuciones de los fun
cionarios y personal laboral, 
que será del 6,26% para el pre
sente ajercicio. El último grupo 
de trabajadores, tienen la posi
bilidad, según los estipulado en 
el reglamento de negociar la 
subida, por lo que en esta caso 
todavía no es definitiva.

En otro punto del orden del 
día, el Plano dio el visto bueno 
a la oferta de empleo público 
para 1991, que supondrá la sali
da a concurso u oposición de 
seis plazas dentro de la plantilla 
funcionarial, y de 22 dentro de 
la plantilla laboral. La apro
bación de esta propuesta ha 
provocado la reacción del 
Comité de Empresa de la Cor
poración provincial, quien ha 
hecho público su disconformi
dad con la oferta de empleo, 
y ha recurrido contra ella.

El Comité de Empresa de 
la Diputación alega que no se 
le ha dado la posibilidad de 
emitir su informe que es pre
ceptivo y viene establecido en 
el Estatuto de los Trabajadores. 
Señala también que la provi
sión de vacantes, “se hará, si 
no lo remediamos, bajo el cri
terio absoluto de la Diputación,

Algunos supermercados de la capital 
desabastecidos por la sicosis de guerra

Pilar O. MATURANA

Algunos supermercados de 
Ciudad Real presentaban en la 
mañana de ayer estanterías 
vacías de diversos productos. La 
sicosis de guerra se ha extendido 
a los habitantes de nuestra ciu
dad, que han creído conveniente 
aprovisionarse de alimentos ante 
el inminente estallido de la 
guerra en el golfo.

Los alimentos que han sido 
más solicitados en estos días son 
principalmente las legumbres, 
lentejas, garbanzos y judías. 
También las pastas han sido foco 
de atención de los compradores.

Numeroso público se concen
tró ayer en los dos supermer
cados más importantes de Ciu
dad Real para realizar compras, 
que en general superaban la 
media de un día cualquiera. 
Incluso en alguno de ellos era 
imposible hacerse con un carro 
de la compra, debido a la ines
perada afluencia de personas, en

El Pleno dio el visto bueno a la solicitud de un crédito de 2.500 millones

La Diputación aprobó las subidas salariales para sus trabajadores este año.

sin considerar lo establecido en 
nuestro convenio colectivo”

Por último, el Comité de 
Empresa, afirma que “con ofer
tas públicas de empleo como 
estas, la carrera administrativa 
es una parodia”

En el último punto del orden 
del día se abordó la propuesta 
sobre una operación de crédito 
a concertar con la Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real, para conceder anticipos 
de recaudación, cubrir déficits 
momentáneos de Tesorería y 
resolver otros problemas simi
lares de necesidades propias de 
la Diputación. El importe del 
crédito aprobado asciende a los 
2.500 millones de pesetas. 

su mayoría de edad, que querían 
hacerse con alimentos de pri
mera necesidad, por si la guerra 
estallase en los próximos días.

La especial situación interna
cional ha coincidido con el inicio 
de las rebajas de enero, por lo 
que el número de compradores 
se ha incrementado considera
blemente.

El encarecimiento de produc
tos es lo que más preocupa a 
los ciudarrealeños, pues no es 
probable que se produzca nin
guna situación de desabasteci
miento y menos en el sector 
alimenticio.

En la localidad de Alcázar de 
San Juan se han producido tam
bién este tipo de desabasteci
miento de determinados produc
tos no perecederos, como 
legumbres y pasta. Como dato 
curioso en algunosxomercios se 
ha acabado también el papel 
higiénico, aunque los comercian
tes alcazareños no temen el 
desabastecimiento a medio pla
zo.

También se iba abordar en 
el Plano la creación del Patro
nato de la Casa de Acogida 
de Mujeres Maltratadas y Cen
tro Asesor de la Mujer, pero 
quedó aplazado hasta una 
próxima sesión, después de que 
la Comisión de Personal decida 
los representantes de la Dipu
tación que se encontrarán en 
el mencionado Patronato.

El resto de los puntos de 
la sesión plenaria celebrada 
ayer se referían a la aprobación 
de propuestas de diferentes 
ayuntamientos de la provincia 
para la delegación a la Dipu
tación en materia de gestión 
tributaria del Impuesto sobre 
Bienes Inmuebles.

Algunas estanterías se encontraban semivacías. PAUL WHITE

La Diputación formalizó 
también el expediente de 
cesión de titularidad al Con
sorcio de Tratamiento de Resi
duos Sólidos Urbanos, quien 
tendrá a partir de ahora todas 
las responsabilidades de funcio
namiento de este Consorcio, 
dándose de baja la Diputación.

Por último, en el apartado 
de correspondencia, se dio lec
tura a una carta de agrade
cimiento dirigida por el pre
sidente del Comité Español de 
UNICEF, Joaquín Ruiz Jimé
nez, a la Corporación Provin
cial, en la que destacaba la 
aportación llevada a cabo por 
la Diputación a esta institución 
benéfica, por valor de 100.000 
pesetas.

------------------ -——Ü
Desde hace ya algunos 

los servicios técnicos del Avun 
tamiento de Ciudad Real están 
procediendo a la instalación» 
reposición de papeleras por di/ 
tintas calles y plazas de Ciudad 
Real. En total, unas 400 nuevas 
papeleras que bien utilizadas 
servirán para mantener niás 
limpia nuestra ciudad.

Esta acción se encuadra den
tro de la Campaña Municipal 
de Limpieza iniciada por el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
desde hace ya algunos meses 
Para la ubicación de estas nue
vas papeleras ha sido necesario 
un estudio riguroso por toda 
la ciudad por zonas según el 
grado de tránsito, ancho de ace
ras, numero ^e papeleras ya 
existentes^ etc., unn Isbor rea* 
lizada por los inspectores de 
limpieza que han recorrido 
calle, por calle, la ciudad ente
ra. También se ha tenido en 
cuenta el aspecto estético y la 
necesidad de ubicación. Ade
más de estas nuevas papeleras, 
también se están reparando las 
ya existentes para recuperar las 
que aún pueden ser útiles y 
puedan seguir siendo utilizadas.

El humorista 
Tip ofrecerá el 
pregón en la 
Carpa de 
Carnaval

LT

El pregón de los Carnavales 
91 de Ciudad Real, que correrá 
a cargo del conocido humorista 
Tip, tendrá lugar el día 8, a 
las ocho de la tarde, en la Carpa 
de Carnaval.

Los representantes de las 
Peñas de la capital han man
tenido ya la oportuna reunión 
con el concejal de Festejos del 
Ayuntamiento, Rafael Romero, 
para concretar las actividades 
que tendrán lugar este año en 
estas populares fiestas.

Lo más destacado será, como 
es tradicional, el desfile que 
tendrá lugar el día 17, Domingo 
de Piñata. Antes de ese mag
nífico colofón a la fiesta, el día 
3 acudirán a la capital los Aban
derados de Malagón, que pro
tagonizarán un pasacalles por 
la capital. El miércoles de Ceni
za se instalará un catafalco en 
la Plaza Mayor donde se acu
dirá a lamentar la tremen a 
pérdida y se podrán ’ 
dulces y una copita de vi •

A lo largo de la soman^ 
celebrarán varios con^ 
uno de coplillas, la eleccio 
Reinas del Carnaval, concur 
de escaparates, y se d®^^® L 
mios a las mejores ijas^ 
callejeras y por la no^^®. 
más llamativas máscaras 
que acudan a la Carpa. j 
reunión entre los penis a y 
concejal de Festejos ^^ . 5 
lugar en la noche del 
se trató de adjudicar a ca 
de las Peñas las actiyidade q 
habrán de desarrollar 
el Carnaval.
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I Contratación ¡aboral
dos sindicatos mayoritarios en la provincia, 

rCOO y UGT, han anunciado su propósito 
J negod^^ ^n los convenios de este año la 
• dosiéo de una cláusula en la que la empresa 
e obUg^^ ^ ^^^ ^^^^^ centrales tengan acceso

a los contratos que realice. Esta pretensión sin
dical, basada en la ley, ya publicada en el BOE, 
que concede a las centrales dicha posibilidad, 
es rechazada abiertamente por la Confederación 
Provincial de Empresarios, que ve innecesario

Los empresarios rechazan la demanda sindical y piden que se aclare la ley

incluir en un convenio algo que ya tiene un 
rango legal superior. Por su parte, la CSIF ha 
recibido con optimismo dicha norma en vista 
del “fraude^^ que, a su entender, existe en la 
Administración en lo referente a contratos.

UGT y CC.OO quieren incluir en los 
convenios su acceso a los contratos laborales

CSIF exigirá a la Administración que informe de las contrataciones para evitar ^‘el fraude”

Julio DE PABLOS

La reciente publicación en el 
BOE de esta norma, previamen
te pactada entre los sindicatos 
yelGobiemo, permite a las cen
trales tener acceso a los con
tratos que realiza la empresa. 
Tanto Tomás Guijarro, de 
Comisiones Obreras, como 
Javier Herencia, de UGT, han 
coincidido en su demanda de 
que los propios convenios reco
jan expresamente la necesidad 
de que las centrales dispongan 
de un copia de los contratos para 
evitar la, a su juicio, excesiva 
contratación eventual y, en 
muchos casos, fraudulenta que 
se produce en la provincia, prin
cipalmente en los sectores de 
hostelería, textil y construcción. 
Ambos se han manifestado dis
puestos a recurrir al INEM, en 
última instancia, si dicha copia 
les fuera denegada. “No nos 
podemos conformar con que se 
haya dictado una ley, ha expli
cado el representante de UGT, 
queremos que se plasme tam
bién en los convenios”

Sin embargo, el secretario 
general de la Confederación de 
Empresarios, Alvaro. Maldona
do, ha manifestado que la patro
nal no está dispuesta a aceptar 
esta demanda sindical. “No 
admitimos un planteamiento de 
ese tipo, dijo Maldonado, no hay 
necesidad de introducir en un 
convenio algo que ya está fijado 
y reconocido en una ley” El 
representante de la Confedera
ción considera además que dicha 
norma “no se puede llevar a la 
práctica tecnicamente. Existen 
muchas dudas sobre algunos de 
los términos que recoge y algu
nas cuestiones no están suficien
temente explicadas” Por ello, los 
empresarios consideran que es 
necesario que la ley sea desarro
llada en un reglamento, previa 
negociación entre los sindicatos, 
el gobierno y la CEOE, orga
nización que no participó en las 
conversaciones que inspiraron la 
norma ya publicada en el BOE.

Controlar el fraude

Por su parte, Bernabé More
no, dirigente del sector de admi- 
jstración local de CSIF, ha 
tcho a este diario que “el con
sol de los contratos es muy 
^ncesario porque las distintas 
ormas de contratación que exis- 
nn actualmente están siendo 

f^^'^dulentamente por 
a Administración” La Confede- 

^^^dical Independiente 
uncionarios, que tiene su 

traV ’^P'^^^ación entre estos 
ajadores, no descarta, según

P®^*’' 9^^ el control 
ven *^ ^^^ incluido en los con- 
lac ^®I personal laboral de 

Jtaunistraciones. “El contra- 
e obra y servicio se está

Los sindicatos pedirán que la empresa les informe de los contratos que realiza.

El cierre del año con una inflación anual del 6,5 por ciento hará 
que apenas se revisen media docena de convenios de la provincia, 
cuando los sindicatos esperaban un IPC mayor y una revisión salarial 
casi general

utilizando de una forma que da 
risa, afirmó este dirigente, con 
la excusa de promocionar el 
empleo, muchos ayuntamientos 
están haciendo contratos que 
son un verdadero fraude” CSIF 
se propone exigir a las admi
nistraciones públicas las copias 
de los contratos al coniderar que 
este carácter no privado les obli
ga, aún más, “a que el proceso 
de contratación sea público y 
trasparente” según Moreno.

La negociación colectiva en 
la provincia se iniciará a finales 
de este mes, una vez que ya 
se ha conocido el IPC del año 
pasado (6,5) y que se proceda 
a la revisión de los convenios 
de 1989 que incluyeron esta cláu
sula. De acuerdo con la infor
mación facilitada por las dos 
centrales mayoritarias, sólo los 
convenios provinciales de aguas, 
bebidas refrescantes, butano y 
madera y corcho procederán a 
esta revisión, ya que en todos 
los casos la subida salarial pac

tada era inferior a a la inflación 
anual. No obstante, UGT y 
CC.OO recelan de los datos ofi
ciales del IPC, que consideran 
muy bajo, y la última central 
ha informado incluso que pedirá 
una información detallada al res
pecto a la delegación provincial 
del Instituto Nacional de Esta- 
ditica para comprobar si el com
puto anual del IPC se refiere 
realmente al periodo compren
dido entre el uno de enero y 
el 31 de diciembre de 1989.

Negociación colectiva

Los dos sindicatos confiaban 
en que la inflación anual fuera 
más alta, de modo que la revi
sión salarial afectara práctica
mente a todos los acuerdos fir
mados en 1989. Durante el año 
pasado, la mayoría de los acuer
dos firmados incluyó una cláu
sula de garantía, por la que se 
procedería a una revisión siem
pre que la inflación fuera un 

punto y medio o dos inferior 
a la media de aumento salarial, 
que osciló entre el 8 y 8,5 por 
ciento.

UGT y CC.OO tienen anun
ciado que en la negociación 
colectiva de este año pedirán 
incrementos del 9 por ciento, 
si bien, el primer convenio fir
mado hasta el momento, con 
aplicación exclusiva a una 
empresa (Selberg) recoge una 
subida de medio punto menos.

Mientras, la CEOE.enviará en 
los próximos días una circular 
a sus confederaciones en la que 
rechazará el establecimiento de 
una banda salarial de referencia 
para todos los acuerdos, y reco
mendará que los empresarios 
negocien atendiendo al mante
nimiento del poder adquisitivo 
de los salarios.

El convenio de limpizas será, 
problablemente, el primero que 
se negocie con carácter pro
vincial.

¿Unidad 
sindical?

Habitualmente, las dos 
centrales mayoritarias se 
reúnen al comienzo de 
cada negociación para 
elaborar una tabla de 
demandas común. Las 
recientes elecciones sindi
cales y el enfrentamiento 
que ha habido entre las 
dos han llevado algunas 
dudas a este respecto, 
aunque las dos aseguran 
que, al final, las acusa
ciones en las altas esferas 
de las dos centrales no 
llegarán a la base. CC. 
OO ya se ha dirigido a 
UGT para invitaría a una 
reunión para unifircar sus 
demandas en el convenio 
de limpieza.

Esta última central, por 
su parte, ha dejado en 
manos de las federaciones 
sectoriales el entendi
miento con Comisiones 
Obreras, por lo que no 
es previsible que los máxi
mos dirigentes provincia
les tengan que verse las 
caras.

M.C.D.
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Sevillano del barrio del Arenal y periodista

Antonio Burgos se declara belmontista, 
pepeluisista, currista y del Betis Balompié

“Dimití de ABC porque querían destrozar la Maestranza

Antonio Burgos es sevillano, nacido en 
el Arenal cerca de “la plaza de los toros” 
que es como llaman los sevillanos a la 
Maestranza. Como casi todos los sevilla
nos quiso ser torero y se ha quedado en 
un excelente escritor de toros y un gran

dísimo admirador de la trilogía del arte 
tauromáquico hispalense: Belmonte, Pepe 
Luis y Curro. Su apego por Sevilla lo 
achaca a motivos profesionales y su gran 
amor es esa Maestranza por la que no 
dudó en dimitir como subdirector de ABC

Diego del MORAL

Hemos aprovechado la visita 
a Ciudad Real de Antonio Bur
gos para hacerle unas preguntas 
y conocer más profundamente 
su afición taurina. Le aborda
mos una hora antes de su con
ferencia en el Ayuntamiento.

¿ Por qué ese apego por Sevi
lla, Antonio?

- Los sevillanos sentimos un 
especial apego por nuestra 
tierra. Lo mió viene motivado 
por razones profesionales, por 
lo que siempre he escrito y en 
lo que siempre he trabajado.

Se parece usted a Eduardo 
Miura en eso, ya que es difícil 
ver a don Eduardo fuera de 
Sevilla

- El es peor que yo. Yo salgo 
alguna vez de Andalucía, pre
cisamente cuando me localiza
ron para venir a este intere
sante ciclo de conferencias yo 
estaba en Santiago y Diodoro 
Canorea me encontró allí; pero 
don Eduardo, que antes iba a 
los toros a Jerez, a Sanlúcar, 
al Puerto, ahora ya sólo ve toros 
en su Maestranza y en Zaha-

riche, claro.
¿Parafraseamos al Guerra y 

decimos que para Antonio Bur
gos primero Curro, “alue- 
go”Curro y “endispués naide“?

-¡No!. Primero Belmonte, 
luego Pepe Luis y después 
Curro. Es que el arte suele caer 
siempre del mismo lado.(Por 
eso soy también del Betis)Aun- 
que hay otras formas de enten
der el toreo sin salir de Sevilla 
ya que se puede decir: Joselito 
el Gallo, Manolo González, 
Espartaco, que sin salir de la 
tierra es otra línea de toreo. 
Hay toreros que son el símbolo 
estético de Sevilla, los que yo 
llamo “el toreo de la gracia" 
a los que no se entiende sin 
Sevilla y a Sevilla no se la 
entiende sin esos toreros. Para 
los sevillanos es muy importan
te la gracia y el duende y otros 
valores importantísimos que en 
otros lugares no lo son tanto.

Pero habrá otros toreros 
¿no?

-Claro. No podemos olvidar 
a Chicuelo, un eslabón perdido 
sin el que no se puede entender 
a Pepe Luis y claro está, Diego

Puerta, Paco Camino y otros 
que no llegaron a ser figura 
y que se recuerdan mucho 
como el capote de Rosa o el 
de Gallardo, pero estos no lle
garon arriba y se conocen 
menos. El toreo de Sevilla es 
multiforme porque aquello es 
una de las cunas del toreo y 
todas las concepciones del 
toreo se dan en cada instante.

Estos han 
Hablemos del 
futuro

-Yo veo el 

sido el pasado, 
presente y del

presente, como
todos los sevillanos, en Julito 
Aparicio, en Pepe Luis hijo, en 
quien seguimos confiando 
muchísimo, este año va a torear 
la corrida de Miura en la feria 
y Martín Pareja Obregón, el 
hijo de Juan de Dios. Esios 
pueden cuajar o no pueden cua
jar, pero en ellos tenemos nues
tras esperanzas. También hay 
que reconocer lo que ha 
supuesto la reaparición de Emi
lio Muñoz. Se dice que para 
ser torero hay que ser muy 
hombre y si Emilio Muñoz ha 
sabido ser un hombre para 
reencontrarse como persona es

Antonio Burgos PAUL WHITE

que es un gran torero y esto 
lo avalan sus éxitos de esta tem
porada y sus recientes triunfos 
en América.

¿Y Sánchez Mejías?
-No he tenido la suerte de 

verlo, pero por lo que me han 
dicho, es de los que nos gustan 
a nosotros y puede cuajar, 
incluso, mejor que Pareja Obre
gón

¿Que opina de los toreros 
no sevillanos. Finito, Chiquilín, 
Manuel Caballero...?

- De todos estos el que más 
me ha interesado ha sido 

Manuel Caballero, al que tuve 
la suerte de ver el dia de la 
Puerta del Príncipe, aunque no 
entre el ese concepto “litúrgi
co” de la fiesta del que yo hablo 
en mi conferencia.

¿Qué nos dice de la pre
tendida remodelación de la 
Maestranza?

- Era un proyecto descabe
llado. Yo dimití de la subdi
rección de ABC porque en ese 
periódico querían apoyar la 
destrucción de la Maestranza 
y al final todos me han dado 
la razón.

Conferencia “clásica” de Antonio Burgos

^‘Clásico es lo que no se puede
hacer mejor” (El Gallo)

D.M.

Antonio Burgos pronunció el 
pasado martes la conferencia 
inaugural del VII ciclo “Los 
Toros en la Cultura” que bajo 
el título de “Y Sevilla...” ha 
organizado la Concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Ciudad Real.

El salón de plenos de la Casa 
Consistorial se llenó de buenos 
aficionados a los toros y al 
periodismo que ejerce este sevi
llano nacido en el barrio del 
Arenal y nadie se movió de sus 
asientos hasta que se levantó 
la sesión, tras algunas preguntas 
de los asistentes.

Inició su charla el conferen
ciante, que fue presentado por 
el concejal Carlos López Cama
rena, señalando que no habían 
pensado los maestrantes igual 
que aquellos otros hombres del 
Cabildo catedralicio que el 8 
de julio de 1.401, en el Corral 
de los Olmos, decidieron cons
truir una catedral para Sevilla, 
tan grande, que hiciese pensar 
a generaciones venideras que 
estos fundadores estaban locos; 
pero si hicieron una plaza de 
toros y lugar para el picadero 
de sus caballos que ahora hace 

pensar que aquellos maestran- 
tes estaban “locos por la belle
za”

Catedral si, cátedra no

Calificó Antonio Burgos a la 
Maestranza, “la plaza de los 
toros” como la denomina, el 
azulejo de la fachada, de “ca
tedral del toreo” y no de cáte
dra, ya que una cátedra es don
de se ejerce la enseñanza, don
de se aprende y los sevillanos 
que van a los toros “no tienen 
nada que aprender porque el 
toreo lo llevan en la masa de 
la sangre”. Es catedral mayes
tática como lo son las de Colo
nia o Maguncia, porque en las 
catedrales se ejerce el oficio 
divino, la liturgia y en la Maes
tranza se ejercen las creencias 
en el modo de entender el arte 
del toreo.

Nunca los emperadores 
Adriano y Trajano, dijo el con
ferenciante, podrían soñar con 
elementos de gloria como los 
arcos de la Puerta del Príncipe.

En la Maestranza, añadió, 
hay unas normas no escritas, 
al modo de la Constitución bri
tánica que todo el mundo cono
ce y respeta. En la Maestranza 

se juntan, cuando se van los 
forasteros que llegan a la feria, 
allá por el mes de junio, “los 
cabales” seguidores del rito, lo 
que conocen como nadie esas 
normas que han aprendido al, 
oir hablar en la Venta de Ante- 
quera a los viejos aficionados, 
que es una clase taurina única.

El rito de ir a los toros

Ir a los toros en Sevilla es 
uno de los ritos de esa “liturgia” 
no escrita. Cada uno llega a 
la plaza en Sevilla por un cami
no fijo. Unos por la calle Adria
no, desde.Triana y el Aljarafe, 
otros, desde el los barrios resi- 
deñciales por la calle Castelar 
y el Arenal y todos se encuen
tran con los mil misterios de 
los pasillos de la plaza. Los que 
llegan por la esquina de las 
calles Iris y Ancora, se encuen
tran con esa señal de tráfico, 
única en el mundo, que dice 
“Coches de cuadrillas” y todo 
esto completa un rito que des
miente eso de que Sevilla es 
poco torista. ¿Habrá algo más 
torista que ese rito?, se pre
gunta Antonio Burgos.

Habló luego de la música, de 
la famosa banda del maestro

Real Maestranza de Sevilla

Tejera, “el crítico taurino más 
inmediato de cuantos existen” 
El manda tocar y callar la músi
ca con la mayor inmediatez de 
un crítico severo y entendido. 
Refirió la grandeza del Palco 
del Príncipe, “donde se colo
caba un retrato del Rey en cada 
festejo, como señal de respeto 
a la familia Real y definió per
fectamente los silencios de la 
Maestranza, los oles y los olés.

De los silencios dijo que los 
había de miedo, como cuando 
toreaba Diego Puerta, de estu
pefacción, como cuando lo hace 
Curro o de arte como en el 
toreo de Manolo Vázquez.

Finalmente, en las respuestas 
a los asistentes, dijo que Cano-

rea no remata bien algunos ^ 
teles “porque mete muc o 
toreros que ponen banderín^ 
y pegan muchos saltos y 
no gusta en Sevilla y que adniir 
a la madre del Rey, porque a 
más de serlo es currista y 
Real Betis Balompié.

De las plazas de 
Pamplona dio su opinión y J 
que si el fuera mata o 
toros, cosa que quiso s 
su juventud, no iría a 
a Pamplona y caW*®® Í Í 
serio ese ceremonial de P 
de Madrid, de barrera, 
la solapa y vaso de whisq 
la mano, que son postura g 
respetuosas para el q 
la vida.

M.C.D.



1.8 Tribuna PROVINCIA 9 ¿s:s.”«g;

El sindicato plantea reivindicaciones distintas a las de Ias organizaciones agrarias

CC.OO no apoyará las movilizaciones 
convocadas por ASAJA y COAG

El secretario provincial, José Luis Gil, no se presentará a la reelección

La Escuela 
Taller Santa 
Clara de Alcázar 
ha abierto un 
módulo de forja

P. VILLAREJOS

El sindicato Comisiones 
Obreras no apoyará las 
movilizaciones del campo 
convocadas por ASAJA y 
COAG para fínales de mes, 
según dio a entender ayer 
José Luis Gil, secretario 
provincial de dicho sindi
cato. Gil anunció que no 
se presentará a la reelec
ción en el congreso que se 
celebrará a fínales de año.

J.P.A

Gil no se pronunció expre
samente sobre las demandas 
incluidas en esa movilización 
y se limitó a exponer el punto 
de vista de la central sobre 
el sector, y a decir que res
paldaría la protesta si en ella 
se plantearan las reivindica
ciones de su sindicato.

“Apoyamos las movilizacio
nes siempre que en ellas se 
defienda a los trabajadores” 
dijo escuetamente el dirigente 
sindical, quien ironizó en refe
rencia a ASAJA: “A los 
empresarios del 'sector les 
deseamos que la Administra
ción sea más receptiva con sus 
reivindicaciones de lo que lo 
son ellos con los sindicatos 
en la negociación del conve
nio del campo”

Gil, que encuadró el pro
grama agrario de Comisiones 
dentro de la mejora del nivel 
de yida del medio ruraL, pidió 
que el Plan de Empleo Rural 
(PER) se amplíe a toda Espa
ña, y especialmente a la 
región, ya que “Castilla-La 
Mancha está tan necesitada 
o más de este plan que Anda
lucía y Extremadura”

El líder sindical defendió 
también el apoyo de la Admi
nistración para que los peque
ños propietarios puedan 
aumentar el tamaño de su 
explotación y hacerla más ren
table, y para facilitar finan
ciación en condiciones infe
riores a las de mercado. Aña
dió que su sindicato es par
tidario de que se cree un ban-

José Luis Gil, secretario provincial de Comisiones Obreras. PAUL WHITE.

CO de tierra comunal y juzgó 
“positivo que se expropien las 
fincas que no están bien 
explotadas.“ Comisiones 
Obreras sostiene que la mejo
ra del nivel de vida del medio 
rural, al que considera en 
estado de olvido y margina
ción, pasa también por la eli
minación de los intermedia
rios, de modo que aumenten 
los ingresos de los produc
tores.

En opinión de Gil “el cam
po sigue teniendo la asigna
tura pendiente de no haber 
celebrado elecciones demo
cráticas y libres para ver qué 
patronal tiene representa
ción” Añadió que CC.OO no 
ha mantenido ninguna reu
nión con las organizaciones 
agrarias convocantes de las 
movilizaciones y que, por su 
parte, no tenía previsto tomar 
una iniciativa en tal sentido.

Congreso

El secretario provincial 
reveló que ha tomado la deci
sión de no aspirar de nuevo 
a ese puesto en el congreso 
provincial que está previsto 
para el último trimestre del 
año. Gil, que accedió a la 
secretaría general en 1987 en 
un congreso extraordinario y 
fue ratificado un año después, 
negó cualquier implicación 
sindical o interna en esta deci
sión, que atribuyó sólo a su 
deseo, y el de la centrtal, de 
que los dirigentes no se per
petúen en los cargos. Añadió 
que el hecho de que la central 
haya perdido las elecciones 
sindicales en la provincia no 
tiene ninguna relación con su 
renuncia, ya que considera 
que, a pesar de la derrota, 
la organización sindical ha 
mejorado notablemente sus 
resultados respecto a los ante
riores comicios de 1986, ade
más de que, en su opinión, 
ha vencido en Castilla-La 
Manchá, circunstancia que 
aún no ha admitido UGT.

Demencia 
senil

El máximo dirigente 
de CC.OO se refirió a 
las recientes acusacio
nes realizadas por . el 
coordinador regional de 
UGT, y afirmó que estas 
sólo se pueden deber a 
una “demencia señil”de 
Diaz Ropero o al hecho 
de que la eventual pér
dida de las elecciones en 
Castilla-La Mancha por 
parte de UGT “ha tru
cado el ascenso”de este 
dirigente.Gils consideró 
“insensateces”tales 
declaraciones.

Respecto al convenio 
provincial del campo 
afirmó que “es tan malo 
que es necesario refor
mado totalmente cuan
to antes”

La Escuela-Taller Santa Clara 
de Alcázar de San Juan ha pues
to en marcha un nuevo módulo 
de forja, soldadura y carpintería 
metálica destinado a diez jóve
nes desempleados. El taller se 
integra en el área de restaura
ción y rehabilitación arquitectó
nica, junto con los de construc
ción, carpintería y fontanería.

El nuevo módulo se ha pen
sado como ampliación del taller 
de forja en funcionamiento des
de el comienzo de la escuela 
y cuya trayectoria finalizó en 
diciembre de 1990. Estos tres 
años de experiencia han demos
trado que la especialidad tiene 
una importante demanda en el 
mercado laboral. La tasa dé paro 
en Alcázar es nula y la oferta 
de empleo elevada, en concreto, 
1.572 solicitudes en el periodo 
que comprende de mayo a sep
tiembre del pasado año.

El porcentaje de alumnos 
empleados asciende al 80 por 
ciento y la movilidad de los jóve
nes ha caracterizado la vida del 
taller. El programa formativo 
inicial se ha enriquecido con 
obras complementarias al pro- 
tecto inicial, lo que ha influido 
en la buena cualificación del 
grupo, facilitando su salida pro
fesional.

Esta perspectiva laboral y la 
envergadura de la obra reco
mendaba formar este nuevo gru
po, capaz de asumir durante un 
año, los trabajos propios de esta 
especialidad. Los alumnos tra
bajadores se han incorporado a 
las dos últimas fases de escuela 
taller, por lo que el programa 
formativo suprime las horas 
dedicadas a cultura general y 
complementaria y se centra ple
namente en el dominio instru
mental básico y las disciplinas 
propias de la especialidad. En 
el plano laboral, acceden direc
tamente al régimen de contra
tación, según la modalidad que 
corresponde a su edad. El nuevo 
taller cuenta con un presupuesto 
de 18 millones de pesetas, de 
los que el INEM y el Fondo 
Social Europeo subvencionan 
con 13 millones de pesetas, 
mientras los cinco restantes son 
asumidos por el Ayuntamiento 
de Alcázar.

ORACION AL 
ESPÍRITU SANTO 

tú, que me aclaras todo, que 
Iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Ju, que me das el don divino 
Pe perdonar y olvidar el mal 
Pue me hacen y que todos 
os instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero; en este 
corto diálogo, agradecerte por 
’oPo y confirmar, una vez 
oías, que nunca quiero sepa- 
rarme de ti por mayor que sea 
a Ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe- 
'ua. Gracias por tu misericor- 

a para conmigo y los míos.
M persona deberá rezar esta 

ación tres días seguidos, sin 
®' pedido; dentro de tres 

alcanzada la gracia 
P más difícil que sea. Publi- 

cuanto se reciba la 
9racia).
^Qradece las gracias alcan
zadas.
_ I.S.M.

CONSERVAS

CoRTIZO
ATUN

NO SE OLVIDE 
DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
.WM MILLONARIO!

t
DON FRANCISCO 
GARCIA JIMENEZ 
(Funcionario jubilado de la Excma. Diputación)

Falleció en Ciudad Real el día 13 de Noviembre de 1990.

D. E. P.
Su esposa, Pura Cano Trillo; 

hijos, Francisco, Miguel Carlos y 
Joaquín; hijos políticos, sus catorce 
nietos, hermanos y demás familia, 
RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y comunican que mañana día 18 de enero, a las SIETE de la tade, 
se celebrará una misa por el eterno descanso de su alma, en la 
Catedral de Ciudad Real, por cuya asistencia quedarán agradecidos.

Ciudad Real, Enero, 1991
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Comisión de gobierno
Ultimamente las comisiones de gobierno se han 
visto incrementadas en cuanto al número y a 
la duración de las mismas, lo que deriva en 
posiciones mucho más concretas en el seno de 
los distintos grupos políticos con representación

en el Ayuntamiento de Valdepeñas en temas 
destacados y que posteriormente tienen que ser 
aprobados en los plenos. Entre los temas tra
tados en las últimas comisiones de gobierno 
fíguran el plan cuatrienal de cooperación con

la Diputación, la situación del transporte 
Valdepeñas, la posible municipalización de 
servicios funerarios y varias mociones sobre i 
Policía Municipal y la situación del tráfico 
la ciudad, entre otros. ^”

Uno de los últimos temas tratados ha sido el de la posible municipalización de los servicios funerarios

Aumenta el número y la duración de las 
comisiones de gobierno en Valdepeñas

El grupo socialista ha presentado varias mociones sobre la Policía Municipal

Elisa LADERAS

Entre los temas más destaca
dos en las últimas comisiones de 
gobierno que tuvieron lugar el 
pasado lunes, según el portavoz 
del Grupo Socialista, grupo 
mayoritario de la oposición en 
el Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Herminio Ureña, se encuentra el 
refertdo a la resolución de un 
contrato laboral, con motivo de 
las últimas plazas que se han 
sacado a concurso, en el que no 
han querido entrar, según señaló 
Ureña, porque no fueron ellos 
los responsables de la contrata
ción irregular, aunque si bien 
opinan que quienes cometieron 
el error deben de corregirlo, 
manteniéndose, sin embargo, la 
agrupación socialista al margen 
de este tema, pero considerando 
que es necesario que las con
trataciones se hagan acorde con 
la legalidad vigente.

Otro de los asuntos tratados 
en la Comisión de Hacienda fue 
el de la aprobación de la fase 
de ejecución del plan cuatrienal 
de cooperación con la Diputa
ción Provincial, plan que en un 
principio contará con la aproba
ción del Grupo Socialista, salvo 
que en la reunión anterior al ple
no se decidiera otra cosa.

El Ayuntamiento celebra últimamente más comisiones de gobierno.Ajardinamiento

En las comisiones, uno de los 
puntos más conflictivos fue el 
proyecto de ajardinamiento pro
yectado en las 190 viviendas y 
a realizar en próximas fechas. 
Este proyecto cuenta con la apro
bación de Grupo Socialista, aun
que no comprenden cómo des
pués de tanto tiempo de espera 
se acometerá ahora.

Modificaciones como la elimi
nación, a petición de la Comisión 
Provicial de Urbanismo, con la 
que se eliminarán los 600 metros 

cuadrados, como en parcela 
mínima en rústica, siempre y 
cuando la construcción sea de 
interés social, fue también objeto 
de estudio en estas comisiones.

El transporté? en Valdepeñas 
fue otro de los puntos de aten
ción pues, una vez rescindido el 
contrato que el Ayuntamiento 
había concertado con la empresa, 
se está estudiando un pliego de 
condiciones, según manifestaba 
Herminio Ureña, para volver de 

nuevo a sacarlo a oferta pública, 
lo que supondría a la Adminis-. 
tración local un coste que oscila 
entre los 15 y los 20 millones 
de pesetas si se piensa subven
cionar y si se pretende ofrecer 
un buen servicio al usuario.

Entre las cuestiones que aún 
quedan por resolver con respecto 
al transporte, cabe destacar el 
tipo de autobús o la contempla
ción del servicio en la que parte 
del transporte urbano se pudiera 

realizar también el interurbano.
En otro orden de cosas, se 

trataba también la posible muni
cipalización de los servicios fune
rarios, para lo cual habría que 
nombrar una comisión, aún sin 
determinar, para su estudio y 
viabilidad.

Otro de los puntos que no 
pudieron - cerrarse durante la 
comisión de gobierno, además 
del de la posible municipaliza
ción de los servicios funerarios.

del tráfico, contempladofue el
ya por el Grupo Socialista en 
el pasado mes de octubre con 
una serie de mociones sobre la 
Policía municipal, en las que 
inherentemente se incluía el trá
fico, quedando pendiente de 
aprobación el sistema de multas, 
al considerar los socialistas que 
habría que reestructurar antes el 
tráfico. Reestructuración que 
finalmente adolece aún de las 
modificaciones idóneas.

Comisiones Obreras

vando a cabo actualmente con 
el Ministerio de Educación,y 
Ciencia y del acceso a la función 
docente.

Jubilaciones anticipadas

itSlMiii

CCOO informará sobre la situación de los profesores interinos.

También se dará cuenta de las negociaciones con el MEC

CCOO informará sobre la
asamblea de profesores

LT

El sindicato Comisiones Obre
ras celebrará el próximo día 21 
una rueda de prensa en su sede 
comarcal, organizada por el Sin
dicato de Enseñanza.

En el transcurso de la rueda 
de prensa se dará cuenta de los 
acuerdos adoptados por la asam
blea comarcal celebrada recien
temente por profesores interinos.

También se informará de las 
negociaciones que se están lle-

Además, en la rueda de prensa 
se hablará de la oferta de empleo 
público y de las jubilaciones anti
cipadas. Por último, el Sindicato 
de Enseñanza de Comisiones 
Obreras tratará de la reforma del 
concurs.o de traslado.

A la rueda de prensa asistirán 
Alfonso Gil, secretario comarcal 
de Enseñanza de Comisiones 
Obreras, y José Valverde, secre
tario regional de Acción Sindical 
del sindicato comunista.

Como se recordará, actual
mente se están celebrando nego
ciaciones entre el MEC y los sin
dicatos para tratar de mejorar 
la situación contractual de los 
profesores interinos, de los .que 
existen alrededor de 350 en nues
tra provincia.

11
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El microbiólogo explicó las formas de contagio del Sida a los alumnos.

Dentro de las actividades que se están llevando a cabo en el centro

Conferencia, en FP II, sobre las 
enfermedades de transmisión sexual

Mora Román explicó las formas de contagio y las medidas preventivas

Femando Mora Román, microbiólogo, ofreció ayer una 
conferencia sobre las enfermedades de transmisión 
sexual a los alumnos del instituto de Formación Pro
fesional de Tomelloso. Durante la charla, explicó las 
formas de contagio y las medidas preventivas, sobre 
todo en el caso del Sida.

Pablo ORTIZ

Esta conferencia está inclui
da dentro de una serie de acti
vidades que llevarán a cabo 
en el instituto y que han sido 
preparadas por el departa
mento de orientación del cen
tro educativo.

Las conferencias van a ser 
muy variadas, centradas en 
temas muy concretos como las 
del día 30 de enero sobre Eco
logía y Medio Ambiente, a 
cargo del director del centro, 
José Manuel Ruiz. El día 6 
de febrero, lo hará la directora 
de la Escuela de Enfermería 
de Ciudad Real, quien ofre

Almadén: los ecologistas piden a la CE 
la paralización del vertedero

—______________________ FT

Más de cien grupos ecolo
gistas han pedido a la CE que 
ordene la paralización del pro
yecto de construcción de una 
P anta incineradora de residuos 
oxicos de mercurio por Minas 

y Arrayanes (MA- 
en el Valle de Alcudia.

Coordinadora de organi- 
^^ defensa ambiental 

L . . K Qrie agrupa a a cien 
ganizacjones ecologistas espa

cerá información de auxiliar 
de clínica y las posibilidades 
de futuro profesional.

En el día de ayer, se celebró 
la primera conferencia, siendo 
muy interesante por el tema 
escogido, “Sida, enfermedades 
de transmisión sexual y su epi- 
demialogía”y fue dirigida por 
el doctor Femando Mora 
Román y escuchada por más 
de un centenar de alumnos 
de Formación Profesional de 
segundo grado.

Durante su dilatada confe
rencia, hizo una introducción 
remarcando la importancia de 
las distintas enfermedades de 
transmisión sexual, como es la 

ñolas, “Greenpeace”de España 
y la Asociación para la Con
servación y Defensa de Caba
ñeros, denuncian a la empresa 
MAYASA de infringir el Dere
cho Comunitario, ya que el 
Valle de Alcudia está declarado 
como Zona de Especial Pro
tección para las Aves (ZEPA)- 
por la CE.

Para los ecologistas, los dos 
proyectos de MAYASA son “al
tamente contaminantes en una 

' zona de gran valor medioam

sífilis x» el Sida, después defi
nió la cadena epidemiológica, 
sobre todo el reservorio de 
estas infecciones, que son los 
gmpos de riesgo. Asimismo 
describió, junto a numerosas 
diapositivas, cada una de estas 
particularidades, para hablar 
de como es la infección pro
ducida por el vims del Sida.

También se refirió a la epi- 
demialogía, destacando como 
lugar de mayores casos de 
Sida a Cataluña y el País Vas
co. En cuanto a Castilla-La 
Mancha dijo que el índice de 
prevalencia, en número de 
casos acumulados (de los cua
les cerca del 40 por ciento 
ya están muertos) es aproxi
madamente de 67 por millón 
de habitantes.

Sobre la prevención de esta 
enfermedad, el doctor Mora 
Román afirmó que “se puede 
hablar muchísimo de este sín
drome, lo que ocurre es que 

biental” informó un portavoz de 
CODA.

“Además, en la zona cono
cida como “Quintos de 
Hierro”la misma empresa ha 
comenzado la construcción de 
un vertedero de residuos mer
curiales que importó ilegalmen
te” añadió el portavoz.

Las zonas ZEPA deben ser 
protegidas por los estados 
miembros de la Comunidad 
Europea contra la contamina
ción y la destrucción del hábitat. 

todos los estudios han llegado 
a fracasar. Hay gente que se 
ha infectado, a pesar del uso 
de profilácticos, e incluso de 
que determinados gobiernos 
hayan puesto jeringuillas a dis
posición de las sociedad” El 
centro para el control de las 
enfermedades en EE.UU dice, 
según informó el conferen
ciante, que el Sida es muy difí
cil de llegar a controlar, sobre 
todo en los barrios de las 
poblaciones y en especial de 
las grandes capitales. Destacó 
que es imprescindible la infor
mación y responsabilidad per
sonal, informando del derecho 
a hacerse las pruebas perti
nentes para demostrar si existe 
infección, ya que, en algunos 
casos, estas infecciones son 
asintomáticas. Sobre el medi
camento fipal, el microbiólogo 
dijo que además de las vacu
nas se está estudiando el blo
queo de esta infección.

En el Valle de Alcudia hay 
especies animales en alto peli
gro de extinción como el águila 
imperial, el águila real, la cigüe
ña negra, el buitre negro y el 
lince.

La Asociación Ecologista 
“Greenpeace”denunció el pasa
do diciembre a MAYASA por 
manejo indebido de residuos 
tóxicos, y por importar miles 
de toneladas de residuos de 
mercurio que actualmente se 
encuentran abandonados.

Fernando López Carrasco.

López Carrasco 
visitó la 
Cooperativa de 
Ganaderos 
Manchegos

Pablo ORTIZ

El consejero de Agricultura, 
Femando López Carrasco, visi
tó la Cooperativa de Ganaderos 
Manchegos, siendo recibido por 
todos sus socios y numerosos 
presidentes y directivos de las 
restantes cooperativas agrícolas 
de la ciudad, además de diver
sas autoridades locales, como el 
alcalde y componentes de 
Extensión Agraria y bodegue
ros.

Tras recorrer de forma pau
latina todas las magníficas ins
talaciones de esta cooperativa, 
López Carrasco se mostró satis
fecho, tanto de su organización 
como del control del producto, 
calificado de gran calidad.

Posteriormente, en un local 
público ofi'eció una rueda de 
prensa a todos los medios de 
comunicación para explicar 
puntualmente toda la ayuda que 
se está canalizando desde la 
Consejería que preside hacia el 
mundo cooperativo, y en esta 
ocasión hacia el queso manche
go. Asimismo deseó éxito a esta 
cooperativa y no dudó en valo
rar el esfuerzo realizado duran
te los tres años de andadura, 
empresa que está creciendo a 
pasos agigantados y que la 
administración ha estado con 
ellos.

Por otro lado, el consejero 
se enorgulleció de encontrar 
instalaciones que cuidan la cali
dad del producto, dentro de un 
proyecto donde se ha invertido 
algo más de cien millones de 
pesetas, por lo que las subven
ciones han sido bien empleadas, 
“porque el dinero público se 
debe emplear en proyectos coo
perativos que van a resolver los 
problemas de los agricultores y 
en esta ocasión de los gana
deros”

A lo largo de su larga inter
vención, Carrasco aseguraba 
que “encontramos empresas 
que dan salida a los productos, 
cuidan la calidad y son de aque
llos productores que quieren 
seguir siendo ganaderos, obte
niendo la máxima rentabilidad 
de su trabajo, produce satisfac
ción al gobierno Regional y al 
alcalde de Tomelloso, y significa 
que el trabajo de la Junta de 
Comunidades tiene repercusión 
positiva dentro del sector agra
rio.

M.C.D.
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Durante las mismas se tratará sobre el desarrollo de la LOGSE

Hoy comienzan las Jornadas de 
Estudio y Programación en Almagro

Dentro de Ias actividades que llevan a cabo las Universidades Populares

Hoy comienzan en la Hos
pedería de Almagro las 
Jornadas de Estudio y Pro
gramación, organizadas 
por la Federación Españo
la de Universidades Popu
lares, en colaboración con 
la Diputación Provincial y 
el Ayuntamiento de la 
localidad.

Eugenio RAMOS

Hoy comienzan en Almagro 
las Jornadas de Estudio y 
Progrmación que organiza la 
Federación Española de Uni
versidades Populares, en las 
que colabora activamente la 
Diputación Provincial, el 
Ayuntamiento de la localidad 
y la Universidad Popular.

Los actos comienzan hoy, 
con la recepción de partici
pantes, entrega de documen
taciones e inscripción de los 
grupos que tomarán parte, 
para seguir con el acto oficial 
de inauguración y presenta
ción, en el que participarán 
entre otros el presidente de 
la Diputación, Francisco Ure
ña, Víctor Arrogante, director 
de gestión y relaciones insti
tucionales y Emilio .García 
Guisado, coordinador de las 
jornadas.

Ponencias

Francisco Guinot, vicepre
sidente segundo de la Fede
ración de Universidades 
Populares, desarrollará a con
tinuación la ponencia “De
sarrollo de la LOGSE desde 
la perspectiva de la educación 
continua”

A continuación, los parti
cipantes harán una visita turís-

El joven novillero David Parra inicia su
temporada el domingo en Ricote

E.R.

El joven novillero de Puebla 
del Príncipe, David Parra, que 
se iniciara en su actividad tau
rina en la plaza de toros de 
Almagro, en cuyas novilladas de 
promoción fue dado a conocer 
a la afición de la provincia, va 
a iniciar la temporada del pre
sente año el próximo dia 20, 
domingo, en la localidad mur
ciana de Ricote cuando aún no 
han sonado los primeros com
pases de la presente campaña 
y estaba ultimando su puesta 
a punto para llegar a la alter
nativa lo más pronto posible.

David Parra va a alternar en 
la citada localidad con dos com
pañeros ya consagrados, Luis de 
Pauloba y Pepin Liria, que se 
las entenderán con novillos de 
Tomás Sánchez Cajo, de pro
cedencia Miguel Zaballos.

Esperamos que David tenga 
un buen inicio de temporada 
y que triunfe, ya que, por lo

La Hospedería de Almagro acogerá las Jomadas de Estudio y Programación.

tica a la ciudad de Almagro, 
para continuar con un almuer
zo y seguir con el trabajo en 
grupos que se discutirá en 
varias fases. La primera dedi
cada a la educación básica 
estará dirigida por Jesús 
Alquézar, miembro del equipo 
técnico de la Universidad 
Popular de Zaragoza. La 
segunda tratará sobre la for
mación ocupacional, a cargo 
de Joseba Medel, miembro del 
equipo técnico de la Univer
sidad Popular de Cáceres. En 
la tercera parte se analizará 
la formación de los formado
res y será dirigida por José 
Merino, catedrático de la 
Facultad de Pedagogía de la 

visto la campaña pasada, es un 
joven que promete ^ que nece
sita un buen triunfo para tener 
moral en estos comienzos del 
año taurino.

Como saben los buenos afi
cionados, David Parra es hijo 
del ganadero Clemente Parra 
y se inició en “el arte de Cúcha- 
res”en la finca de su padre, en 
Puebla del Príncipe. Ha actuado 
en numerosos espectáculos 
menores, en la parte seria de 
muchos espectáculos cómicos y 
alternando muchas veces con 
los novilleros de la provincia 
Félix Jesús Rodríguez, de Ala- 
millo y Joaquín Romero, de 
Valdepeñas. .

En Almagro ha sido una de 
las plazas en las que ha obte-' 
nido mayores triunfos, hasta el 
punto de que se le considera 
un torero almagreño.

Le deseamos mucha suerte 
en su debut en tierras murcia
nas y en el resto de la tem
porada taurina.

Universidad Complutense. 
Finalmente, se llevará a cabo 
un trabajo en grupo y una 
cena.

El viernes día 18 muy tem
prano comienzan las activida
des con el trabajo en grupos 
desde las nueve y media de 
la mañana hasta el mediodía. 
Por la tarde, habrá un pleno 
con el tema “Evaluación y 
seguimiento de programas” a 
cargo de María José Gar
cía-Blanco y Gloria Urrutia 
del equipo técnico de la Fede
ración Española de Universi
dades Españolas. Seguida
mente, se expondrán diversos 
seminarios dedicados a “Ges
tión, etnografía, intervención 

David Parra. BRAMOS

social, mujer, mayores y jóve
nes” a cargo de Isabel Gar- 
cía-Longoria y Eustaquio 
Jiménez Puga, miembros del 
equipo técnico de la Fede
ración.

Clausura

El mismo día, a las diez 
de la noche habrá una’función 
de teatro en homenaje a los 
visitantes. El sábado,,el tra
bajo en grupo será para ela
borar las conclusiones del 
encuentro, “LOGSE, evalua
ción y seminarios” para ter
minar con la lectura de las 
conclusiones definitivas y la 
clausura de las jornadas.

Los alumnos del 
instituto de Fp 
secundaron la 
huelga del 
pasado día 15

---------------—-_^
El martes, y siguiendo las 

convocatorias de huelga lo 
alumnos del instituto de ¿rma^ 
ción profesional de Almagro 
presentaron un escrito a prime’ 
ras horas de la mañana para 
solicitar una huelga para h 
pasado día 15.

Al acto de protesta se suma
ron la totalidad de los alumnos 
y una profesora que quiso adhe
rirse a la postura de los estu
diantes. Además de la huelga 
dos autobuses con estudiantes 
se trasladaron a Ciudad Real 
para participar en la manifes
tación que se celebró en la plaza 
del Pilar, para pedir paz y mani
festar su repulsa hacia los actos 
de fuerza. Los estudiantes que 
no viajaron a Ciudad Real se 
quedaron en el centro o salie
ron a pasear por Almagro, los 
profesores que no se sumaron 
a la convocatoria de huelga per
manecieron en sus puestos, a 
pesar de que no quedaron 
alumnos en las aulas, porque 
la totalidad de los mismos apo
yaron los actos de protesta que 
se llevaron a cabo contra el con
flicto armado en el Golfo.

La Base de 
Helicópteros no 
ha tomado 
medidas por la 
crisis en el Golfo

E.R,

El jefe de la Base de Heli
cópteros de Almagro, el tenien
te coronel Diodoro Curiel 
Muñoz, manifestó ayer a LA 
TRIBUNA que “la Base no ha 
adoptado ninguna medida espe
cial” con motivo de la crisis del 
golfo Pérsico y de la posibilidad 
del estallido de un conflicto 
bélico en aquella zona.

Esta respuesta vino después 
de que fuera preguntado sobre 
las posibles medidas de segu
ridad que se están viendo en 
otras instalaciones militares de 
nuestro país. A este respecto, 
el teniente coronel Curiel indi
có a LA TRIBUNA que “esta 
base militar está cumpliendo la 
normativa habitual, sin que por 
parte de nuestros superiores 
hayamos tenido ningún tipo de 
notificación para cambiar las 
normas habituales”

Durante los últimos días en 
^Almagro, y coincidiendo con la 
llegada del autobús que recoge 
a los soldados, hemos podido 
observar cómo unos de ellos 
siempre se quedaba haden o 
guardia con el cetme rega 
mentario.

A este respecto, el teniente 
coronel Curiel manifestó que 
son medidas habituales Q^^ \ 
criterio de los mandos se u i 
lizan o no, sin tener en ^^^^^ 
la coincidencia de fechas co 
otros hechos que en nada tien 
que repercutir en la 
normal de la Base de 
cópteros.

M.C.D.
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Estampa de la festividad de San Antón en los años 50.

La Hermandad conserva documentos de 1746

Mañana comienzan en La Solana las 
fiestas de San Antonio Abad

La peña ‘‘El Caballo-Eos Galanes^^ ba impulsado esta fiesta tradicional

Mañana viernes, con la tradicional hoguera en la ermita, 
empezarán las fiestas de San Antonio Abad y San Cris
tóbal, que en la presente edición han organizado, junto 
con la parroquia de Santa Catalina, la peña “El Caba
llo-Eos galanes^^ y conductores de la localidad.

A. GARCÍA-CERVIGÓN

La historia nos dice que la 
Hermandad de San Antón se 
halla establecida en esta villa 
desde tiempo inmemorial, y se 
conservan documentos desde 
el año 1746. El número de her
manos era solamente de vein
ticuatro, sólo podía ingresar un 
nuevo miembro al producirse 
una vacante por la línea fami
liar. Así transcurrían los años 
hasta la última revolución en 
la. agricultura, que no ha sido 
otra que la mecanización del 
campo; poco a poco se fue 
prescindiendo de los animales.

La Solana contará el próximo 
año con un nuevo aulario

AG.C.

La Junta de construcciones, 
instalaciones y equipo escolar de 
Ministerio de Educación y Cien
cia, ha hecho público el con
curso para la adjudicación de 
ocho unidades y dos aulas de 
Preescolar a contruir en el cole
gio Sagrado Corazón de la 
localidad.

El proyecto y pliego de con
diciones está expuesto en la cita
da sede el plazo de proposicio
nes finaliza el próximo 25 de 
enero. La apertura de síntomas 

que en gran número acudían 
puntualmente en la fecha del 
17 de enero a celebrar la fiesta 
y dar alrededor de su ermita 
las tradicionales tres vueltas 
después de la romería.

La mecanización de las 
labores agrícolas y los medios 
de conducción, que tienen 
como patrono a San Cristóbal, 
llevaron a la Hermandad de 
San Antón, allá por el año 
1975, a instituir, tras la enmien
da de sus estatutos, la Her
mandad de San Antonio Abad 
y San Cristóbal, con decreto 
de erección otorgado por el 
entonces obispo de Ciudad 

para realizar esta obra se llevará 
a cabo el día 11 de febrero. El 
presupuesto de licitación sale 
fijado en 67.709.255 y el plazo 
de ejecución de las obras es de 
ocho meses.

El Colegio Sagrado Corazón 
puede contar para el próximo 
Curso Escolar 1991-92 con un 
nuevo y flamante aulario.

De esta forma se conseguirá 
que los niños de La Solana 
gocen de unas mejores instala
ciones escolares que vendrán a 
modernizar el sistema educativo 
en la localidad solanera.

Real, Juan Hervás Benet.
La peña “El Caballo-Eos 

galanes” juntamente con varios 
conductores, han impulsado la 
festividad de esta Hermandad 
y han comenzado por las obras 
de remozamiento de la ermita 
de San Antón, distante tres 
kilómetros de la localidad, 
según nos comenta el párroco 
de Santa Catalina, Francisco 
Jiménez. “La ermita ha comen
zado a remodelarse gracias a 
los esfuerzos de la citada peña, 
se ha reconstruido el entorno, 
que estaba muy deteriorado, y 
ha comenzado a realizarse la 
habilitación de un salón y coci
na de doscientos metros cua
drados, que servirá de reunio
nes y esparcimiento a cuantos 
solaneros quieran pasar un día 
de convivencia. Hoy mismo 
han descargado doscientos mil 
kilos de arena, que servirán

El poder contar con instala
ciones modernas en las que rea
lizar la labor educativa es tam
bién inmportantísimo para los 
profesores quienes podrán con
tar con mejores medios y más 
completos para conseguir la 
educación integral de los alma- 
ños. Por otra parte, edificios 
escolares nuevos impedirían que 
se produjeran desgracias como 
la ocurrida hace dos meses en 
Moral de Calatrava, donde 
murió un niño al caerle encima 
una pilastra del colegio “El Asi
lo” edificio bastante viejo.

para adecuar el pavimento de 
todo el recinto y posteriormen
te llevaremos la luz eléctrica, 
que este año estará provisio
nalmente por una gentileza de 
la yesería López, próxima a la 
ermita”

Por su parte, el tesorero de 
la peña que preside Pedro 
Rodríguez Rabadán 
Mateos-Aparicio, Julián Oca
ña, nos informaba del progra
ma general de actos, que 
comenzarán el viernes con la 
tradicional hoguera y se con
tinuarán al día siguiente con 
la procesión de San Antón, que 
partirá de la parroquia de San
ta Catalina a las tres treinta 
de la tarde para seguir por las 
calles Comendador, Borja, 
Carrera, Cánovas del Castillo, 
Emilio Nieto, Concepción, 
Cruz de Hierro, hasta la 
ermita.

Nuevas aulas para La Solana.

Imagen de San Antón. r deaviu

Bolaños celebra 
hoy una 
festividad de 
San Antón 
venida a menos

Ignacio RUBIO

Hoy día 17, Bolaños celebra 
una de las fiestas más tradicio
nales, aunque venida a menos 
por la escasez de ganado equino 
por estos lares, pero a pesar de 
este contratiempo ecológico, aún 
queda devoción y entusiasmo por 
“santonear”los animales y dar las 
ofrendas prometidas cada año al 
santo.

Este día, fiesta local anterior
mente, sigue atrayendo a las gen
tes bolañegas, sobre todo a los 

■agricultores y gentes de pastoreo 
e industriales del ganado, que 
aún por su cuenta siguen hacien
do fiesta.

La Hermandad, que viene a 
contar con unos 150 hermanos, 
de los cuales diez son mayores 
y entre el resto se nombra una 
cuadrilla de servicio, se encarga 
de preparar todos los actos, tanto 
vísperas, organizaciones proce
sionales, control de rifas y, como 
ellos dicen, “comerse la carne” 
acto que este año tendrá lugar 
en casa del hermano mayor, Félix 
Gojizález. A continuación se 
hace entrega del popular “pu- 
ñao”a todos los hermanos, que 
suele constar de limonada, refres
cos y frutos secos variados. Acto 
seguido se celebran las vísperas 
con fuegos artificiales y sobre 
todo la famosa Candelaria en la 
explanada del Cristo, que lleva 
varios años sin celebrarse.

Hoy a las once de la mañana 
se celebra una misa on la pK' 
sencia de la hermandad y ^ 
autoridades invitadas y a conti
nuación se procede a la 
ción de animales que postenor- 
mente participarán en la prow- 
sión del santo por las calles» 
pueblo, siempre acompañados 
por una cantidad de niños ata 
viados con trajes típicos de es e 
pueblo, entre los que destaca a 
pana, el pastoreo y el 1^®® 
de hierbas junto con las alioi]

La rifa se celebra a las cua 
de la tarde en la explanada de 
Cristo y se basa en subas ar 
viva voz las ofrendas realiza 
al santo durante todo el 
la cual asisten cantidades de g 
tes para pujar por los pre^ . 
ofrecidos en mano Y ®" 
uno en uno y a la voz de 
se cierra la puja y el último p 
carga con el Prjsente,^^. 
pago en la mesa de la H 
dad. Las ofrendas mas P 
suelen ser pollos, conejos, P 
mas, pavos, corderos y ro 
pan.

M.C.D.
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Fiesta de San Antón
Cuando cada año uno se pone a escribir la crónica 

¡os actos que se celebran con motivo de San 
ijitón 00 puede evitar unos titulares de parecido 
texto, peco desde luego de igual contenido: “Las 
campanas de San Antón están sonando” porque

al enfilar la calle del Obispo y dirigirme hacia 
la ermita doblemente centenaria y escuchar el 
toque de su vieja campana mi sensibilidad se 
estremece y una serena nostalgia, cargada de 
cariño, se apodera de mí como algo mágico y

El pasado domingo se proclamaron la mayorala, ayudaoras y motrílillas

la inevitable película de muchos años atrás se 
proyecta en mi mente con imágenes claras, níti
das, recientes y elocuentemente evocadoras y per
cibo el olor de aquellos mantecados y aquellos 
bartolillos de mi ya lejana niñez.

En Manzanares ya se han celebrado los actos 
conmemorativos de la fiesta de San Antón

Entre éstos destacan los concursos de caballos, jinetes y perros

Roberto MUÑOZ

Pero vayamos a lo que nos 
ocupa: el domingo día 13 a las 
once y media de la mañana se 
procedía a la proclamación de 
mayorala, ayudaoras y morili- 
Uas rancios y manzanareños 
nombres con los que la Her
mandad de San Antón designa 
a las reinas de sus fiestas. El 
acto estuvo presentado por 
Pedro Román Orozco, tomando 
posteriormente la palabra Jesús 
Palop Marín, párroco de la 
Asunción, para justificar el sen
tido religioso de la fiesta, invi
tando a todos a vivirla desde 
este aspecto, al que bien debe 
unirse lo tradicional y puramen
te festivo. A continuación, 
miembros de la Hermandad 
procedieron a la imposición de 
las correspondientes bandas de 
mayorala a Yolanda Rodríguez 
García-Vida!; ayudaoras: María 
del Mar Fernández del Río, 
Gloria Patón Fernández Pache
co, Cristina Soria Moreno y 
Sara Cepa Pérez; motrilillas: 
María Sánchez-Gil Mascaraque, 
María Elena Torres Gómez, 
Ana Cepa Pérez, Beatriz Cer
vantes Camuñas y Ana Isabel 
Díaz-Portales Patón.

Previamente en las eras cer
canas a la iglesia de la Divina 
Pastora había tenido lugar un 
Concurso Local de Destreza de 
Tractoristas, organizado por la 
Asociación Provincial de Agri
cultores, cuyos ganadores fue
ron: primero, Antonio Romero; 
segundo, Faustino Horcajada; 
tercero, Manuel Romero; cuar
to, José Angel Horcajada y 
ciuinto, Miguel Díaz Benito.

Desfíle de jinetes

A las doce de la mañana en 
•a Plaza de la Ermita se desarro
lló un concurso y desfile de jine
tes y caballos, valorándose la 
belleza del conjunto en el que 
bobo treinta y seis participantes, 
Ip que aportó una gran brillan
tez al espectáculo. El jurado 
calificador compuesto por vete
rinarios y expertos en el tema 
concedieron los siguientes pre- 
otios, nombrados por orden de 
primero a octavo: Cristina 
^choa (con un pura sangre ára- 
e. montado a la inglesa), Fran

cisco Jesús Moreno Morales 
león un español montado a la 
''^uera), Alvaro Soneira (con 
^pañol montado a la vaquera), 

'guel Angel Díaz Madrid, 
won enganche de pony), Angel

•s Castro Ferrer (con español 
.’^uera), Angel Peña Fer- 
andez. Pacheco (con enganche 

hispano-árabe), García-No- 
^^^^^'^^®^^^ (^°’ei engan- 

e de pony) y Antonio Villa 
mandez-Arroyo (con árabe 
litado a la vaquera). Segui- 

•hente los caballistas y público

R.M.R.EI domingo se proclamaron las reinas de las fiestas de San Antón.

La mayoría de los manzanareños participó, durante el pasado fin 
de semana, en los actos conmemorativos de la festividad de San 
Antón, entre los que destacaron distintos concursos de caballos y 
perros y el concierto de la Coral Polifónica.

en general se trasladó a las ins
talaciones de la Feria del Cam
po donde tuvo lugar una Carre
ra de Cintas a caballo, siendo 
los vencedores Diego Ruiz Man
jón, Francisco J. Moreno y 
Manuel García.

Por la tarde tuvo lugar el con
curso de perros, con una gran 
participación, lo que hizo difícil 
la tarea del jurado que decidió 
determinar los siguientes pre
mios: primero a Magín Terrazas 
con un pastor escocés; segundó 
a María del Carmen Romero 
con un montaña de los Pirineos 
y tercero María del Carmen 
Muñoz con un pastor inglés.

A las siete de la tarde se cele
bró el Pregón de las Fiestas que 
fue presentado por el pregonero 
del año anterior Pedro Capilla 
Díaz de Lope Díaz, quien con 
su fácil y agradable verbo situó 
las fiestas de San Antón y nos 
introdujo al que habría de dar 
el aldabonazo de salida de estas 
fiestas del 91 Jerónimo Calero

Calero, poeta, músico, redactor 
de la revista Siembra y comer
ciante de tejidos. Y ciertamente 
Jerónimo Calero hizo gala de 
su condición de poeta, presen
tándolo en dos partes bien dife
renciadas. En la primera de ellas 
lo desarrolló a modo de coplas 
de ciego a las que sólo les faltó 
la música de una solitaria gui
tarra, porque tenían todos los 
aditamentos: ritmo, belleza, 
sabor y una gran facilidad de 
verso descriptivo. Este pregón 
popular hubiera requerido -co
mo expresaba el pregonero-la 
plaza con gente, las campanas 
sonando, los niños jugando al 
corro, los puestos de castañas, 
los gañanes con sus muías... En 
la segunda parte destacó la 
importancia de las tradiciones 
y como la querencia de estas 
tradiciones nos hace sentimos 
nosotros mismos, porque se tra
ta de encontrar nuestros oríge
nes, en una época en que son 
a veces anulados por el pro

greso. Un pregón lleno de belle
za y de sabor popular que el 
público que llenaba la ermita 
supo premiar con calurosos 
aplausos.

Seguidamente la Coral Poli
fónica ofreció un concierto con 
villancicos (por aquello de que 
“hasta San Antón Pascuas son“) 
y piezas de la polifonía popular 
que cerró con una impresionan
te interpretación del Ave María 
Rociera, aunque los numerosos 
aplausos del público hicieron 
volver al director Francisco 
Navas Torres y que nos obse
quiará con la deliciosa “Maite” 
La armonía de la coral y el reco
leto marco de la ermita con
siguieron unos instantes memo
rables.

El miércoles 16 tendrá lugar 
la tradicional lumbre en honor 
del santo con una gran verbena 
en la plaza y el jueves 17, fes
tividad de San Antón se inician 
los actos con la Función Solem
ne y la bendición de animales.

Concurso 
fotográfíco

R.M.

Durante estas fiestas se 
celebra la cuarta edición 
del concurso fotográfico 
Torres-Lafont, con el 
tema exclusivo de fotogra
fiar animales, desde la 
pulga al elefante y pode
mos asegurar que es un 
éxito, puesto que han sido 
numerosos los trabajos 
presentados, siendo la 
mayoría de ellos de una 
gran calidad artística.

Durante estos días, la 
mayoría de las localidades 
de la provincia celebrarán 
o han celebrado actos 
para conmemorar la fes
tividad de San Antón, 
entre los que destaca la 
tradicional procesión don
de se lleva a los animales 
a que sean bendecidos por 
el santo.

En Manzanares, el 
pasado fin de semana se 
llevaron a cabo la mayoría 
de las actividades previstas 
para esta fiesta, aunque 
todavía queda el concurso 
fotográfico.
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La colección reúne más de 2.000 carteles Estuvo expuesta en el Museo Municipal

La inició en Almagro Manuel Jorreto sobre 1.870 y la concluyó Vicente Jorreto 

La familia Jorreto ha reunido más de 2.000
carteles taurinos en tres generaciones

Banderillas^ trofeos^ libros, revistas y entradas completan esta importante colección

Más de 2.000 carteles de 
toros reúne la colección del 
que fuera un gran aficiona
do a la Fiesta taurina, 
Manuel Jorreto. La muestra 
la inició a finales del siglo 
pasado y a su muerte la con
tinuó primem su hijo, José 
Jorreto y luego el hijo de 
éste Vicente Jorreto. Ade
más de los carteles la colec
ción se compone de bande
rillas, libros y entradas.

P.M.G.

La colección, problamente es 
una de las más importantes de 
la región, la inició el almagreno 
Manuel Jorreto debido a su gran 
afícción por la tauromaquia. La 
muestra reúne más de 2.000 car
teles, que en la actualidad no 
están clasificados, alguno de ello 
fue muy laboriosa su adquisición. 
La mayoría de estos carteles son 
de la provincia de Ciudad Real 
completándose con carteles de 
Madrid, Zaragoza, Jaén y otras 
muchas ciudades del país.

Esta muestra la comenzó 
Manuel Jorreto por su aficción 
a la fiesta brava y por su enten
dimiento de la tauromaquia. A 
su muerte continuo su hijo José 
Jorreto y por último se dio por 
conclusa al fallecimiento de 
Vicente Jorreto, hijo del ante
rior.

Vicente Jorreto continuo con 
la colección por afición familiar, 
cuenta su nieto, Juan Luis de 
Ardanaz, como encontró libros 
de texto ilustrados con pinturas 
relacionadas con la Fiesta Nacio
nal y apuntes que su abuelo 
escribía en dichos libros.

En la actualidad la colección 
no está clasificada pero existen 
anotaciones, de esta familia de 
coleccionistas, donde está deta
llado las fechas de cada cartel 
y los datos destacando la corrida 
y los toreros que participaron 
durante el espectáculo.

Historia dei cartel taurino

A partir de Toulouse-Lautrec, 
el cartel entrará en el escenario 
de la expresión estética, pero a

Los temas principales en los carteles son el toro y torero Algunos de los carteles miden 1,80

mediados del siglo XVIII se ini
ciaba en España el anuncio de 
las corridas de toros con carteles 
ilustrados a base de adornos 
caprichosos y viñetas fijas de 
figuras alusivas, grabadas en 
madera.

El primer cartel litografiado 
en color, data de 1.830, aunque 
el primer cartelista como tal fue 
el aragonés Marcelino de Unce
ta, quien hizo su primer dibujo 
en 1.879.

Los cartelistas taurinos tuvie
ron siempre un carácter excep
cional, por su vigor, fuerza y 
capacidad en el manejo de las 
técnicas. Goya fue el principal 
inspirador de muchos cartelistas.

En los carteles de toros siem
pre trataron y de hecho siguen 
tratando los motivos principales 

de la Fiesta, aunque se da pri
macía a, primero el toro, segun
do el torero y tercero la mujer.

El toro es uno de los grandes 
protagonistas del cartel pintado. 
En cualquier esbozo o boceto 
siempre aparece como razón de 
ser de la propia Fiesta. Pero exis
ten cartelistas" que cuentan entre 
su creación con modelos ajenos 
a la propia corrida, como por 
ejemplo hay carteles en donde 
se representan a mujeres con la 
clásica mantilla y peineta, apo
yada sobre una barandilla.

El toro es uno de los animales 
más difíciles de plasmar en movi- 
jniento, de ahí que los cartelistas 
opten por dibujarlo primero en 
reposo y más adelante en actitud 
de triunfo.

El cartel taurino se manifestó 

por dos vías, la primera estuvo 
compuesta por obras de carácter 
anónimo basadas en la ornamen
tación tipográfica, la segunda 
abarcaría los carteles ilustrados 
con escenas y tipos pertenecien
tes a la Fiesta, compuesto la 
mayoría de las veces por amplias 
masas de color cuyos autores fir
man en la parte de abajo.

Existen carteles, que además 
de anunciar a los espadas y gana
derías, curiosamente incluyen 
otras anotaciones, como, por 
ejemplo, la siguiente “En con
veniencia de los que ocuparemos 
los asientos de sol, permite el 
gobierno que durante aquel 
asiento pueda tenerse caída un 
ala del sombrero, a fin de con
seguir con su sombra el alivio 
de aquella incomodidad, pero no 

en los demás parajes sombríos
El cartel taurino cumple con 

los objetivos generales de todo 
cartel, comunicar un mensaje de 
actualidad y sintonizar con dicho 
mensaje, que ha de ser claro V 
sencillo. La primera función c 
los carteles taurinos es la ® 
informar y luego ilustrar. Como 
muy bien decía Enrique Azcoag 
en una de sus conferencias re a 
clonadas con la tauromaquia 
cartel más legítimo es aquel qu 
de un golpe de vista ilustra aq 
11o que recomienda”

En la colección que hoy 
ocupa existen carteles de o 
cuya fecha data de , 
siglo. También cuenta con 
teles de corridas de t^^^^J . 
se celebraron en la plaza de 
de Almagro antes de qoe 
quemaran.
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Javier Lozano
Al alcalde de Tomelloso no le preocupa el endeudamiento del Ayuntamiento

Javier Lozano: “No hemos descartado pedir la 
Maternidad, pero su coste será muy alto”

^^La oposición debería haberse preocupado más por el problema del déficit”

francisco Javier Lozano de Castro, alcalde de 
fomelloso, volvió a su ciudad tras largo tiempo 
¿e estancia fuera de la localidad. Alli le esperaba 
el reto de convertirse en su alcalde, y lo consiguió 
¡I vencer en las elecciones municipales de 1987,

a las que se presentó como cabeza de lista por 
el Partido Socialista Obrero Español. En la 
entrevista que LA TRIBUNA le ha hecho, Javier 
Lozano aborda todos los problemas que la ciu
dad que él gobierna tiene planteados en la actua

lidad. Urbanismo, sanidad, agua, deudas, carre
teras e, incluso, su postura ante las próximas 
elecciones municipales del mes de mayo, son 
algunos de los temas tratados en estas páginas.

Jesús NAVARRO

LA TRIBUNA. Primeramen
te, nos interesamos porque nos 
hiciera un resumen de lo rea- 
Üiado en lo que va de legis
latura.

Javier Lozano. Es difícil resu
mir estos tres años y pico. Lo 
que se puede decir es que nos 
hemos marcado un nivel rigu
roso de cumplimiento de pro
grama, modificando sólo el 
orden de prioridades.

Las líneas básicas de actua
ción han sido el de ir comple
mentando las infraestructuras, 
por un lado en materia de agua 
y saneamientos, que ha sido una 
inversión muy importante y tam
bién hecha en buen momento, 
porque se han aprovechado pro
gramas que cada año han estado 
saliendo para subvención de los 
ayuntamientos por parte de la 
Diputación y de la Administra
ción del Estado, consiguiendo 
abaratar esa inversión básica de 
agua y alcantarillado en un 40 
por ciento. En estos momentos 
llevamos ya tres o cuatro pro
gramas y además con previsión 
de futuro, porque nos hemos 
salido de lo que son las már
genes estrictas del casco urbano 
y estamos ya en zonas que se 
van a urbanizar a medio plazo. 
Hemos seguido con el programa 
de alumbrado, que nos llevará 
a que a mitad de este año, haya 
quedado alumbrado todo el pue
blo, permitiendo en una segunda 
fase revisar lo que hay.

En materia urbanística se han 
reajustado los polígonos, que 
estaban pendientes, y el estudio 
de revisión del plan, que está 
siendo lento pero afianzado, 
porque se sabe por dónde se 
quiere ir y qué se quiere hacer. 
Acerca del empleo se ha actuado 
bien, aún a costa de que en 
determinados momentos se ha 
ido más lento en la ejecución 
de las obras de lo que proba
blemente se habría ido con una 
contrata directa, lo que le ha 
permitido al Ayuntamiento 
hacer una creación de empleo 
directo importante y mover 
^ocho la pequeña bolsa de 
desempleo que en Tomelloso 
había,

Hay que destacar en materia 
p cultura, la que se realiza 

directamente y de tirón. De 
'"añera directa y de tirón porque 

un lado, el Ayuntamiento 
" multiplicado la actividad pro

pia cultural que desarrolla por 
os convenios con Diputación, 
unta de Comunidades, incluso 

® las entidades privadas, y des
loes el movimiento asociativo 

generado con la crea- 
np°" Registro de Asociacio- 

sy el régimen de subvenciones 
a ^^ establecido, pues ha 
|J^°° una actividad de 
tan P^°P’^® asociaciones impor-

Ayuntamiento de Tomelloso.

Hay que darse cuenta de que la 
variante de Argamasilla a 
Tomelloso es la continuidad de 
un programa de cientos de 
variantes que se están realizando 
en todo el país

He seguido muy de cerca el tema 
de la cobertura de la plaza de 
ginecólogo, ya que hemos 
realizado gestiones desde el 
Ayuntamiento, pero no hay 
ninguno que se quiera venir aquí.

N-310

LT.- Mucha tinta se ha ver
tido con la variante de la carre
tera Nacional-310, a su paso por 
Tomelloso, ya que hay empre
sarios disconformes con la mis
ma por lesionar, según dicen, 
sus intereses.

J.L.- Creo que no es una acti
tud general de los empresarios 
de la zona, sino de algunos. Ten
go que decir que en eso he sido 
extremadamente cuidadoso, sin 
perjuicio de tener la convicción, 
por lo que ahora expondré, de 
que la variante tiene que pro
ducirse, para evitar daños mate
riales a algún empresario aislado 
que pudiera tenerlo. Yo los reu
ní a todos al menos en dos oca
siones, con la pretensión de 
decirles cuál era el proyecto y 
de que aquellos que fueran a 
sentir una agresión patrimonial 
de algún tipo, que eran conta
dos, es decir tres o cuatro, me 
platearan cuál era el daño eco
nómico que podían percibir, 
para que el Ayuntamiento pelea
ra porque ese daño económico 
se les compensara de alguna 
manera. Aunque esa reunión la

Javier Lozano opina que el endeudamiento del Ayuntamiento no es preocupante.

mantuvimos hace meses, aún no 
he recibido, tal y como se quedó, 
el informe de una especie de 
comisión que se montó enton
ces; de qué empresarios podían 
ser los afectados y qué daño 
patrimonial podían experimen
tar.

Creo que el asunto no merece 
discusión, primero el plantearse

ahora qué es mejor, que una 
carretera nacional atraviese o no 
un pueblo en estos tiempos a 
mi parecer un debate desfasado, 
que no va con los tiempos. Hay 
que darse cuenta de que la 
variante de Argamasilla a Tome
lloso es una continuidad de un 
programa de cientos de varian
tes que se están realizando en

Este mes se 
decidirá la 
lista de las 
elecciones

Cuando está fínali- 
zando la legislatura, ¿ha 
decidido usted volver a 
encabezar la lista del 
PSOE en los próximos 
comicios municipales?

He anunciado pública
mente que voy a confor
mar una candidatura, 
para primero sometería a 
las otras que pueda haber 
y en la agrupación local 
del PSOE,^ y si en su 
momento se decide que 
seamos nosotros, pues, 
nos presentamos al con
curso con otros partidos 
a las elecciones. La can
didatura aún no está 
hecha, pero en este mes 
de enero debe quedar ya 
definida para ir traba
jando”

Respecto a la polémica 
suscitada con ASAJA 
sobre la remodelación 
del Parque Viejo, Lozano 
cree que “la oposición no 
viene de ASAJA en con
junto, sino de personas 
en particular”
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más de Tomelloso, que tiene 
plaza en Andalucía, está casado 
con una chica de allí que además

de 
de

LT.- La oposición siempre ha 
estado criticando que el endeu
damiento del Ayuntamiento era

concentraran los servicios en 
Alcázar. Lo que debe tener en 
cuenta el ciudadano es que este

el máximo, ¿qué nos dice 
respecto?

J.L.- El endeudamiento 
Tomelloso tiene dos formas

ENTREVISTA

Javier Lozano
Lozano cree que está desfasada la discusión sobre la variante de la Nacional 310

todo el país para desviar todos 
los pueblos y ciudades de mucha 
mayor importancia, porque lo 
que ya no tiene sentido es que 
en vías rápidas se está pasando 
ni siquiera por cerca de lo que 
es el casco de poblaciones. En 
cuanto a Tomelloso hay una 
manera peculiar también, por
que hoy por hoy, lo que es la 
parte de la carretera de Arga
masilla está sembrada de empre
sas y naves industriales a ambos 
lados, por lo que se está con
virtiendo en una calle industrial; 
entonces, pensar que eso se pue
de sostener como carretera 
nacional, con el tráfico tan enor
me que tiene esa carretera, que 
es la vía de acceso a Andalu- 
cía-Levante francamente es una 
cosa que no se sostiene por nin
gún sitio.

Por lo tanto, el Ayuntamiento 
tiene muy claro que quiere la 
variante, pero tan claro como 
eso, está dispuesto a que cual
quier empresario que demuestre 
que eso le produce perjuicio, 
que se le compense en la forma 
que tenga que ser, pudiendo 
montar su actividad en otro sitio 
que sea más adecuado por el 
paso de carretera o compensán
dolo materialmente en dinero. 
Yo a eso estoy dispuesto, pero 
hasta ahora todavía nadie me 
ha dicho quién puede sufrir 
daño.

LT.- La Sanidad en Tome
lloso no es todo lo buena que 
se quisiera y hace un año el 
Centro de Salud entró en con
flicto, al no cumplir con lo esta
blecido por el INSALUD. Ade
más, la población reclama más 
especialistas, así como la vuelta 
de la maternidad.

J.L.- Primero, yo creo que en 
su momento sacamos todo el 
mundo excesivamente los pies 
del tiesto, en una crispación 
excesiva, probablemente porque 
se había producido un tiempo 
de contrastes de cómo podía 
funcionar el Centro a su aire 
y con un coordinador del Centro 
elegido por los médicos, sin que 
tuviera que ver nada la Admi
nistración, como fue Rafael 
Rodríguez Merlo. La realidad es 
que transcurrido un año de esa 
experiencia, no nos convenció 
cómo había funcionado el Cen
tro, pensando que si bien lá 
atención estricta al paciente se 
estaba cumpliendo bien porque 
son buenos profesionales, un 
Centro de Salud es algo más, 
teniendo que proyectar la salud 
más al ciudadano y que esa sen
sibilidad y aceptar el modelo 
sanitario tai y como estaba esta
blecido no se producía por parte 
de los médicos. La manera de 
trabajar, y,en eso el Ayunta
miento tenía que estar codo a 
codo con la gente del Centro 
de Salud, pasa porque acepte
mos todos el modelo legal que 
ahora hay, sin reserva ninguna, 
es decir yo no digo que la gente 
no pueda discrepar sobre el 
modelo de salud, pero nos tene
mos que someter al modelo 
como está, hasta que no se 
cambie.

Es verdad que faltan especia
listas, pero hay que darse cuenta 
que no es por culpa de la Admi
nistración. Yo he seguido muy 
de cerca el tema de la cobertura 
de la plaza de ginecólogo, pero 
no hay ninguno que se quiera 
venir aquí. Nosotros hemos rea
lizado gestiones personales des
de el Ayuntamiento con dos o 
tres y no ha habido ninguna 
posibilidad. Uno de ellos, ade-

Lozano es partidario del plan de extracción cero para el Acuífero 24.

es maestra. De todas maneras, servicio no se puede prestar de
en ese asunto estamos dispues
tos a seguir dando la batalla y 
además hay una gestión directa 
que está haciendo la presidenta 
del Consejo de Salud en esa 
materia.

En lo referente a la mater
nidad, aquí en Tomelloso mater
nidad como tal no la ha habido 
nunca. Hay que darse cuenta 
que un servicio se implanta bien, 
con todas las garantías. Lo que 
hubo fuet desgraciadamente una 
esperanza que se generó con la 
construcción del Centro y que 
después no tuvo efecto, porque 
el INSALUD optó porque se

Respecto a la 
situación económica 
del Ayuntamiento de 
Tomelloso, puedo 
decir, y creo que con 
orgullo, que vamos a 
terminar nuestro 
mandato 
prácticamente con 
una situación de 
déficit cero

cualquier manera y para pres
tarlo bien se requiere disponer 
de un equipo de profesionales, 
que supone un costo anual abso
lutamente enorme. Cuando se 
tiene la red de hospitales y la 
que hay prevista, parece que es 
discutible que antes de que se 
hagan otras cosas se puedan 
especializar centros en pueblos 
de las características del nuestro. 
No está descartada la reivindi
cación y de que la maternidad 
pueda venir en un momento 
determinado, pero lo que si es 
verdad es que para hacerlo bien 
el coste es muy alto.

El urbanismo también preocupa a Javier Lozano.

el Pantano de 
Peñarroya

canalizarlo, unas cifras absolutas 
y otras relativas. Hay una direc
triz legal, en donde se dice que 
una Corporación municipal no 
exceda en su endeudamiento al 
25 por ciento de sus recursos 
ordinarios, es decir que lo que 
se pague por amortización de 
principal intereses no pase del 
25 por ciento de lo que el Ayun
tamiento ingresa. Además, aho
ra es bastante estricto, porque

se hace sobre recursos ÜQ.. 
dos, no solo sobre lo 
presupueste, que puede ser ? 1 
tasía, sino sobre lo que 
tivamente se liquida despulí 
la posición que se está en 
centajes, por lo tanto 
cada año, en función 
ingresos que se liquiden 
tros, el año 1989 llegamos 
ticamente al límite del 25^ 
que estamos en el 24 y 
lo que ocurre es que al de 1990, como liqu¡da¿'3 

recursos habremos bajado tJ 

el 21%. A mi esta situación J 
me preocupa en absoluto 
que una ciudad como estu 
la que le hacen falta aún muchos^ 
servicios, debe endeudarse J 
máximo que le permita la ij 
porque tampoco es una ed 
geración.

La oposición se debería de 
haber preocupado mucho md 
y no lo hizo durante mued 
tiempo de gobierno, en el pJ 
blema del déficit, que en este 
Ayuntamiento se ha corregido, 
El déficit, en definitiva, lo d 
hacepensaresqueunohaingre- 
sado menos de lo gastado, poJ 
diversas razones, porque ha piel 
supuestado mal o porque fina|-| 
mente ha gastado más de lo (juej 
debía, y eso sí es un cáncer muy 
serio en el Ayuntamiento, por-j 
que al final uno no tiene liquidez! 
para pagar. También puedo 
decir, y creo que con orgullo,! 
que vamos a terminar el man-! 
dato prácticamente con ual 
situación de déficit cero, lo cuq 
es un buen avance. |

LT.- Un problema la ten te es] 
eldelaguayla sobreexplotaciói] 
del acuífero-24, por el cual el| 
Pantano de Peñarroya se nutre; 
asimismo nos afecta el 23, ¿qué 
medidas van a plantearse?

J.L.- Ahí hay dos problemas 
muy graves que afectan a Tome
lloso: el acuífero 23 y 24. En 
cuanto al 24, luchar por ir all 
plan de extracción cero, por loj 
menos durante uno o dos años,! 
paravercómose puede ir rege-j 
nerando la parte baja del acuí-j 
fero y concretamente el pantano! 
de Peñarroya. El problema del| 
pantano es serio y probablemen-j 
te nos haga planteamos a losj 
ayuntamientos de Argamasilla yj 
Tomelloso soluciones altemati-j 
vas de emergencia, por si lasl 
cosas se ponen peor. En cuanto! 
al 23, hubo hace unos días una 
reunión en Ciudad Real, don íj 
se dio el primer paso para «ta-l 
blecer un sistema similar al «j 
24, más complejo porque es msl 
grande y afecta a más muñid 1 
pios, y ya ha comenzado a ail 
sus frutos. 1

En cuanto al 
Acuífero 24, hay q^^ 
luchar por ir al pía® 
de extracción cero, 
por lo menos durante 
un año o dos, para 
ver cómo se puede 
regenerar su parte



Jueves, 17 de
Enero de 1991t. Tribuna REGION 19

(Convenio de los 
empresarios con 
la Caixa para 
obtener créditos 
blandos

TOLEDO.- La federación 
empresarial toledana firmó 
ayer un convenio con la Caja 
de Ahorro y Pensiones de Bar
celona, por un importe de 500 
millones de pesetas, destinados 
a facilitar líneas de crédito a 
pequeñas y medianas empresas 
de la provincia.

Este convenio, que tendrá 
una vigencia de un año, favo
rece los préstamos y créditos 
para inversiones fijas con 
garantía personal e hipotecaria, 
así como los descuentos comer
ciales y las cuentas de tesorería.

Las inversiones fijas con 
garantía personal tienen un 
tipo de interés del 15,50 por 
ciento que variará a partir del 
tercer año, y un plazo de amor
tización de seis años con una 
cuantía de hasta el 100 por cien.

Los préstamos y créditos con 
garantía hipotecaria tienen un 
15,50 por ciento de tipo de inte
rés, que también será variable 
a partir del tercer año, mien
tras que el plazo de amorti
zación es de 12 años y la cuan
tía llega hasta el 70 por ciento 
del valor de la inversión.

Las empresas asociadas 
podrán tener cuentas corrien
tes remuneradas al 9,5 por 
ciento desde la primera peseta 
y un pago mensual de intereses 
con un saldo mínimo de 
250.000 pesetas.

JJ.SS.: “La 
campaña de 
divulgación del 
preservativo es 
necesaria”

GUADALARA.- El secreta
rio regional de las Juventudes 
Socialistas, Francisco Cano, 
presentó en Guadalajara la 
campaña a favor del uso de 
preservativos que se lleva a 
cabo en toda España y de la 
qu dijo que “trae muchos pro
blemas pero es necesaria”.

En rueda de prensa celebra
ba ayer en Guadalajara, Cano 
dijo que “esta campaña trae 
muchos problemas, pero es 
necesario difundir entre los 
jóvenes que deben saber usar 
los métodos anticonceptivos 
para evitar embarazos no 
■deseados y para prevenir enfer
medades”.

El representante de las 
Juventudes en Guadalajara, 
Carlos Paulas, aseguró que “a 
Partir de ahora vamos a tra- 
njar para diversificar la oferta 

Qae daremos a los jóvenes cen- 
hándonos sobre todo en el 
■movimiento estudiantil”.

En layeunión, a la que tam- 
■on asistió el secretario pro- 

¡■'■icial del PSOE en Guada- 
®J‘íra, José Luis Ros, las 
nventudes Socialistas se pro-' 

moociaron por una solución no 
^ 'ca en el conflicto del Golfo.

Juan Sisinio Pérez Garzón, consejero de Cultura.

Por un programa de la Consejería de Educación y Cultura

Más de 4.000 jóvenes tendrán 
ayudas para estudiar idiomas

Habrá subvenciones para viajes de estudios

Un totai de 4.070 jóvenes de la región se verán 
benefíciados del programa ^^Castilla-La Mancha, 
región de Europa^^, diseñado por el Gobierno regio
nal para fomentar el estudio de idiomas entre 
la población juvenil.

TOLEDO.- Según informó 
ayer en rueda de prensa el 
consejero de Educación, 

, Juan Sisinio Pérez Garzón, 
el presupuesto total dedicado 
al estudio de la lengua ingle
sa será de 200 millones de 
pesetas, con los que ofertarán 
1.240 plazas en Gran Breta
ña, 670 en la región, y 1.700 
en Toledo.

Vi^es de estudios

Los estudiantes de Dere
cho, Informática, Ciencias 
Empresariales y Filología 
Inglesa podrán pedir también 
ayudas para realizar estudios 
en la Universidad de Gales, 
donde, además de aprender 
inglés, tendrán la oportuni
dad de asistir a coloquios en 
lengua inglesa sobre discipli

El Supremo desestima el recurso planteado

La toledana ‘Tinca Pinedo” no
podrá ser terreno urbanizable

TOLEDO.- El Tribunal 
Supremo ha desestimado el 
recurso interpuesto por la socie
dad mercantil “Sánchez Infantes 
S.A.”, contra la sentencia de la 
Audiencia Territorial de Alba
cete que declaraba “ajustada a 
derecho” la no calificación de 
la finca Pinedo de Toledo como 
suelo urbanizable.

De esta decisión informó hoy 
en la reunión del Consejo de 
Gobierno el consejero de Polí
tica Territorial, Gregorio Sanz 
Aguado.

La controversia urbanística 

nas de su carrera.
Pérez Garzón expuso tam

bién a los medios de comu
nicación la orden de la Con
sejería del 20 de diciembre 
de 1990 por la que se acuerda 
subvencionar los viajes de 
estudios del último año de 
los ciclos educativos, con 
cuantías económicas que van 
desde las 350.000 pesetas 
hasta medio millón.

Podrán beneficiarse de 
esta ayuda los grupos forma
dos por un mínimo de 30 
y un máximo de 50 personas, 
que deberán estar represen
tadas por un profesor o un 
miembro de la Asociación de 
Padres de Alumnos del cen
tro educativo.

Según el consejero, la 
novedad de esta convocatoria 
reside en que “queremos dar 

sobre estos terrenos comenzó en 
noviembre de 1986, fecha en que 
la Consejería de Política Terri
torial aprueba el Plan General 
de Ordenación Urbana de Tole
do y ordena que la finca no cali
ficada como suelo urbanizable 
sea sometida a un proceso de 
información pública.

“Visto que la calificación del 
sector IV como suelo urbani
zable no tenía justificación algu
na y que produciría un perjuicio 
de intereses generales de la ciu
dad y supondría un riesgo de 
destrucción del paisaje y del 

la iniciativa del programa del 
viaje de fin de curso a los 
propios alumnos, sin dirigis
mo ni paternalismo por parte 
del Gobierno regional”.

“El disfrute y el placer 
-añadió- también son cultu
ra. Y esa es la razón de que 
pretendamos que cada grupo 
se organice como crea más 
conveniente”.

Los viajes de estudio deber 
rán realizarse entre el 10 de 
marzo y el 10 de julio de 
1991. Y el plazo de presen
tación de solicitudes finaliza 
el próximo 15 de febrero.

Música

Otra actividad prevista 
para 1991 es el programa “la 
cultura es joven”, orientado 
a promocionar a los grupos 
de música joven de la región, 
mediante concursos.

Además de este programa, 
habrá otras actividades para 
todo tipo de público, que irán 
desde la música clásica hasta 
actuaciones como la de Car
los Cano o Sara Montiel. . 

patrimonio arqueológico de 
Toledo, la Consejería de Política 
Territorial se ratificará en su pri
mera decisión”.

Contra esta orden recurrieron 
los propietarios y promotores de 
la actuación, así como el Ayun
tamiento de Toledo, que en su 
recurso argumentaba que la 
orden referida era “contraria a 
derecho y perjudicial a los iñte- 
reses de Toledo”. La sentencia 
dictada ahora por el Tribunal 
Supremo confirma la emitida 
inicialmente por la Audiencia 
Territorial de Albacete.

Defensa no 
perdonará una 
deuda de 65 
millones a 
Toledo

TOLEDO.- EI alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, 
dijo ayer que el Ministerio de 
Defensa no tiene previsto “per
donar” la deuda de 65 millones 
de pesetas que este Ayunta
miento tiene contraída por la 
adquisición de la escuela de 
gimnasia.

Molina, que esta mañana tra
tó este asunto con el director 
de la gerencia de infraestructura 
de defensa, Juan Valverde, 
explicó a los periodistas que “se 
ha intentado conseguir el per
dón de esta deuda, en compen
sación por los casi tres años 
que Defensa ha tardado en 
ceder al Ayuntamiento el citado 
edificio”.

De acuerdo con el convenio 
suscrito en 1985 por el anterior 
alcalde de Toledo, Joaquín Sán
chez Garrido, y el Ministerio 
de Defensa, este último se com
prometió a ceder los terrenos 
a la corporación municipal en 
1987, tras el pago de 605 
millones.

El Ayuntamiento, que por un 
acuerdo plenario no pagó los 
54 millones de pesetas corres
pondientes al último plazo del 
montante hasta que fuera efec
tiva la entrega, rubricó otro 
convenio el pasado 28 de 
diciembre con el ministerio de 
Defensa, en virtud del cual reci
birá los terrenos de la escuela 
central de gimnasia antes del 
próximo 30 de junio.

Según Julio 
Herrera, aún es 
posible 
recuperar el 
Tajo

TOLEDO.- El presidente de 
la Coordinadora para la Defen
sa del Tajo, Julio Herrera, 
manifestó en la presentación de 
la primera fase del estudio para 
el saneamiento del río, que “es 
posible la recuperación total del 
Tajo”.

Herrera dijo que el informe, 
realizado por la empresa “tec
nología mental”, analiza la evo
lución de las aguas, la degra
dación del medio ambiente y 
el papel beneficioso de las 
depuradoras, tanto urbanas 
como industriales, en la mejora 
de la calidad de las aguas del 
río.

El presidente de la Coordi
nadora señaló que esta primera 
fase del proyecto, en la que se 
han invertidp más de nueve 
millones de pesetas, investiga 
las incidencias negativas que 
tiene en el caudal del río el 
trasvase Tajo-Segura y la degra
dación a la que se llegará “si 
se continúa con actuaciones 
incontroladas contra el Soto”.

Julio Herrera declaró que en 
el informe deí Tajo aparecen 
especies animales “que no se 
esperaban” y algunas zonas sin 
degradación por la acción bene
factora de las depuradoras de 
aguas.
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Crísis del Golfo
EÍ Gobierno español reiterará boy en París la 
decisión de mantener su contribución al cum
plimiento de las resoluciones de la Organización 
de Naciones Unidas en coordinación con el resto 
dé sus socios de la Unión Europea Occidental

(UEO), informaron a Efe fuentes del Ministerio 
del Portavoz. El presidente del Gobierno, Felipe 
González, preparó durante el día de ayer junto 
a los ministros de Asuntos Exteriores, Defensa 
y Portayoz del Gobierno, la reunión que hoy

mántendrán en la capital de Francia los nuev 
países que son miembros de la Unión Euronea 
Occidental, a la que asistirán por parte español 
los ministros Francisco Fernández Ordóñez 
Narcís Serra.

Reitera hoy su contribución al cumplimiento de las resoluciones de la Organización de Naciones Unidas en el marco de la UEO 

El Gobierno mantiene su compromiso de apoyo 
logístico y humanitario a las tropas del Golfo

Felipe González y sus ministros analizaron las diferentes hipótesis de evolución de la situación en el Golfo Pérsico

MADRID. (Agencias).- Este 
ha sido uno de los puntos abor
dados en la reunión que duran
te tres horas González mantuvo 
con Fernández Ordóñez, Serra 
y la ministro Portavoz, Rosa 
Conde, la primera desde que 
expiró el plazo dado por Nacio
nes Unidas a Irak para que se 
retire de Kuwait.

En este sentido, tras recordar 
el mantenimiento de los com
promisos españoles, las fuentes 
recordaron que estos incluyen 
las misiones de mantenimiento 
del embargo y de apoyo logís
tico y humanitario a las ope
raciones directas para el res
tablecimiento de la legalidad 
internacional.

El presidente del Gobierno 
y los tres ministros citados exa
minaron asimismo los últimos 
acontecimientos y expresaron, 
en estos momentos de espera, 
el apoyo decidido del Gobierno 
al Uamamiento efectuado por 
el secretario general de Nacio
nes Unidas, Javier Pérez de 
Cuéllar.

Hipótesis de guerra

Con el firme convecimiento 
de que la paz depende ahora 
exclusivamente de una rápida 
respuesta positiva por parte de 
Irak, González y sus ministros 
analizaron las diferentes hipó
tesis de evolución de la situa
ción.

Entre esos supuestos aborda
ron la eventualidad de una nue
va agresión iraquí sobre alguno 
de los paíeses de la región así 
como la posibilidad del inicio 
de operaciones por parte de los 
países que tienen fuerzas des
plegadas en la zona y están 
capacitados, al amparo de la 
autorización otorgada por el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU, para efectuar una acción 
militar directa a fin de resta
blecer la paz y la seguridad 
internacional en la región.

El Gobierno, según las fuen
tes, prosigue los contactos inter
nacionales en el marco de los 
correspondientes mecanismos 
de cooperación política euro
pea.

Al respecto recordaron que 
los directores políticos de la CE 
se encuentran reunidos con 
carácer permanente en Bruse
las. El presidente y los ministros 
de Exteriores, Defensa y Por
tavoz proseguirán en contacto 
permanente y volverán a reu
nirse hoy jueves una vez que 
Fernández Ordóñez y Serra 
regresen de la reunión de la 
UEO en París.

Entre tanto, empresas mul
tinacionales de los EEUU con 
delegaciones en España y emba
jadas de países occidentales han 
incrementado los servicios de

Felipe González preparó ayer junto a los ministros de Exteriores, Defensa y Portavoz la reunión de hoy en París.

Empresas multinacionales de los EEUU con delegaciones en España 
y embajadas de países occidentales han incrementado los servicios 
de seguridad privada en sus instalaciones ante el temor a posibles 
atentados cometidos por grupos terroristas pro-iraquíes

seguridad privada en sus ins
talaciones ante el temor a posi
bles atentados cometidos por 
grupos terroristas pro-iraquíes. 
Fuentes del sector empresarial 
de la seguridad privada expli
caron que en las últimas sema
nas se ha detectado un notable 
incremento en la demanda de 
servicios de seguridad por parte 
tanto de firmas comerciales 
estadounidenses como de enti
dades oficiales occidentales, 
como embajadas y consulados, 
destacadas en España.

Vigilancia continua

Los Ministerios de Exterio
res, Defensa y Portavoz del 
Gobierno han organizado dis
positivos especiales para seguir 
la situación en el Golfo. Por 
otra parte, la operación de eva
cuación de los españoles resi
dentes en países de Oriente 
Medio ha finalizado con la 
repatriación de 341 ciudadanos. 

de los que la mayoría son niños, 
informaron a Efe fuentes diplo
máticas.

El Ministerio de Asuntos 
Exteriores considera terminada 
la evacuación de los españoles 
que deseaban salir de los países 
árabes en los que residían aun
que no descarta que puedan 
producirse nuevas operaciones, 
de acuerdo con la evolución de 
los acontecimientos.

Mientras, los principales diri
gentes de los partidos políticos 
se encuentran en las sedes de 
los mismos a la espera de noti
cias procedentes del Golfo Pér
sico y han mantenido reuniones 
con sus principales colaborado
res para analizar la situación.

En la sede del PSOE, el vice- 
secreario general de este par
tido, Alfonso Guerra; el secre
tario de organización, José 
María Benegas; y la secretaria 
ejecutiva de Relaciones Inter
nacionales, Elena Flores, per
manecen en sus despachos a la 

espera de acontecimientos, 
informaron fuentes de ese par
tido. Los principales dirigentes 
del PP analizaron en su habitual 
reunión de cada mañana la 
situación creada después de que 
terminara el plazo para el cum
plimiento de las resoluciones de 
Naciones Unidas.

En la reunión, presidida por 
José María Aznar, los dirigentes 
del PP expresaron su esperanza 
de que Sadam Husein recon
sidere todavía su postura.

Por su parte, la mayoría de 
los miembros de la presidencia 
de Izquierda Unida estuvieron 
durante toda la noche en la sede 
de esta formación siguiendo los 
acontecimientos.

En la sede del CDS perma
nece reunido el secretariado 
ejecutivo del partido, en el que 
no figura su presidente, Adolfo 
Suárez, quien, sin embargo, se ' 
encuentra en todo momento en 
contacto con el secretario gene
ral del partido.

^^Actuación 
magistral

El embajador de Israel 
en España, Shlomo Ben 
Ami, calificó ayer de 
“magistral” la actuación 
del Gobierno español en 
la crisis del Golfo Pérsico.

“España ha tenido que 
buscar un difícil equili
brio entre sus compromi
sos internacionales y su 
opinión publica -mayori
tariamente pacifista-, y lo 
ha encontrado de un 
modo magistral al conse
guir ser parte coherente 
de la coalición internacio
nal sin asumir un com
promiso bélico directo, 
dijo-

En declaraciones a Efe 
pocas horas después de 
cumjplirse el ultimátum 
dado por Naciones Uni
das para que Irak se reti
rara de Kuwait, Ben Ami 
insistió en que “ño hay 
que descartar que en el 
último momento Sadam 
Husein rectifique”, poj’' 
que de no ser asi la 
guerra es cuestión 
días”.
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El Ejército prepara a soldados de reemplazo para enviarlos al frente, según la Oñcina del Defensor del Soldado.

Defensa niega la existencia de autolesiones entre los soldados de reemplazo

El Defensor del Soldado denuncia que 
hay psicosis de guerra en los cuarteles

La Coordinadora de Padres de Soldados en el Golfo denuncia ai Gobierno

La Ofícina del Defensor del Soldado denunció ayer 
a la Agencia Efe la “psicosis de guerra y miedo^^ que 
parece existir entre los soldados de reemplazo que están 
destinados en los diferentes acuartelamientos militares 
españoles.

MADRID. (Efe).- Fuentes 
de esta oficina aseguraron que 
el Ejército prepara a soldados 
de reemplazo para enviarlos 
al frente en caso de que haya 
un estallido bélico en el Golfo 
Pérsico y que por esta razón 
algunos de ellos han llegado 
a “autolesionarse” para con
seguir la exclusión.

Fuentes del Ministerio de 
Defensa negaron la existencia 
de autolesiones entre los sol
dados y aseguraron que el cli- 
nia en los cuarteles “es de 
absoluta normalidad” y que 
“no hay previsión de mandar 
más tropas españolas a Orien

La fragata ‘^Extremadura” parte 
del Ferrol rumbo hacia Turquía
MADRID. (Efe).- La fragata 

bxtremadura” partió ayer de 
errol para reunirse el día 24 
n Barcelona con los buques 
S naval de la OTAN 
\ AVOCFORMED) que se 
®'^cargarán de la defensa de 

'irquia y del control del tráfico 
'íntimo en el Mediterráneo 

informaron fuentes de 
Marítima del Cantá- 

^0- Esta fragata hará una pri- 
en Rota y otra en 

aleares antes de encontrar- 
catalanas con el 

n de los buques de Alema

te Medio”,
Entre tanto, la Coordinado

ra de Padres de Soldados 
enviados al Golfo Pérsico ha 
denunciado en el Congreso de 
los Diputados que el Minis
terio de Defensa les da “un 
trato despreciativo” y que ha 
dejado de facilitar informa
ción sobre sus hijos embar
cados.

Los representantes de la 
Cordinadora ofrecieron ayer 
una rueda de prensa en el 
Congreso invitados por el 
diputado de EA Joseba 
Azkarraga, y a la que también 
asistieron miembros de 

nia, Reino Unido, Estados Uni
dos, Grecia, Turquía, Portugal 
e Italia que integran la 
NAVOCFORMED.

La NAVOCFORMED, crea
da en 1970, permanece en activo 
desde el pasado septiembre en 
respuesta a la crisis del Golfo 
Pérsico y tras un descanso que 
coincidió con las vacaciones 
navideñas, reanudará sus fun
ciones a finales de enero y hasta 
el 23 de marzo, aunque este 
periodo podría prolongarse 
según la evolución de los acon
tecimientos en la zona.

Ezquerra Republicana y de la 
Asociación para la Defensa 
del Soldado de Cataluña.

Carles Carrera, de Ezquerra 
Republicana, que colabora 
con la Coordinadora desde 
que se formó, dijo que el 
Ministerio de Defensa, ha 
dejado de facilitar informa
ción 9 los padres y acusó al 
Gobierno de incumplir la pro
mesa de que los tres barcos 
que actualmente están en la 
zona de conflicto regresarían 
al cabo de dos meses.

Carrera, que junto con los 
miembros de la coordinadora 
se entrevistó con representan
tes del Ministerio de Defensa, 
aseguró que intentarán “sacar 
un compromiso serio de cuán
do volverán” los tres navíos 
españoles. Además de las que
rellas presentadas en septiem
bre pasado contra el Gobierno

Mientras, el Rey recibió en 
audiencia a una comisión del 
Ejército del Aire presidida por 
su Jefe de Estado Mayor, 
Teniente General Ramón Fer
nández Sequeiros, y al segundo 
Jefe del Estado Mayor de la 
Armada, Vicealmirante Eduar
do Liberal Lucini. El Rey reci
bió también en el Palacio Real 
al Almirante Jefe de la Zona 
Marítima del Mediterráneo, 
Miguel José García de Lomas, 
y al Vicealmirante Jefe de la 
Jurisdicción Central de Marina, 
Luis Carrero-Blanco Pichot. 

por prevaricación y detención 
ilegal de los soldados enviados 
al Gofo Pérsico, la coordina
dora también entregaría al 
Defensor del Pueblo más de 
siete mil firmas contra esta 
decisión.

Carrera anunció que la 
Audiencia Nacional ha admi
tido a trámite el recurso con- 
tencioso-administrativo inter
puesto contra la decisión del 
Gobierno de enviar barcos y 
que ha pedido al ejecutivo que 
le facilite los “fundamentos 
jurídicos” en que se basó tal 
decisión, tomada el 20 de 
agosto por el gabinete de cri
sis. El presidente de la Coor
dinadora denunció la viola
ción de la correspondencia de 
los marineros y aseguró que 
los embarcados “pasan ham
bre porque nos piden comi
da”.

Juan Carlos I.

Cristina Almeida.

Para Almeida es 
inoportuno un 
llamamiento 
individualizado 
a la insumisión

MADRID. (Efe).- La dipu- 
tada de Izquierda Unida Cris
tina Almeida hizo ayer un lla
mamiento a la sociedad para 
que apoye decididamente el 
regreso de los marineros espa
ñoles actualmente destacados 
en la zona del Golfo Pérsico. 
Almeida, que compareció en 
rueda de prensa organizada por 
la Asociación de Objetores de 
Conciencia, consideró que, en 
estos momentos, no sería opor
tuno un llamamiento individua
lizado a la insumisión.

Tras matizar que IU apoya 
decididamente la rebeldía de 
esos soldados, no ocultó que, 
en estos momentos, un acto de 
rebeldía personal podría tener 
consecuencias muy negativas 
individualizadas para ellos.

En este sentido, precisó que 
si la sociedad apoya y pide glo
balmente el regreso de estos 
jóvenes, podrá evitar un acto 
inmolatorio de muchas perso
nas que se han encontrado en 
esa situación por la falta de 
apoyo legal.

En la rueda de prensa, que 
se había convocado para pre
sentar un manifiesto con el que 
se inicia una campaña pública 
por el cambio de la actual Ley 
de Objeción de Conciencia, el 
portavoz de la asociación de 
objetores, Carlos Pérez, calificó 
la actual norma como “profun
damente injusta, punitiva y dis
criminatoria”. La asociación de 
objetores reclama la promulga
ción de una ley que no dis
crimine a los objetores impo
niendoles una Prestación Social 
Sustitutoria de mayor duración 
que el servicio militar ni un 
regimen penal más duro.

Entre tanto, tres barcos de 
guerra de la Marina británica 
han llegado a Gibraltar mien
tras que en las últimas horas 
llegaron al Peñón otros 12 avio
nes de refuerzo, confirmaron 
fuentes militares gibraltareñas.

El portaaviones “Ark Royal” 
ha quedado fondeado en aguas 
de la bahía de Algeciras mien
tras el destructor “Manchester” 
y la fragata “Sheffield” están 
atracados en la base naval. El 
“Ark Royal” cuenta con una tri
pulación de 666 marineros y 402 
aviadores. Su dotación incluye 
hasta nueve aviones de despe
gue vertical “Sea Harriers” y 
nueve helicópteros “Sea King”.
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La dirección del PSOE aconseja calma y silencio a dirigentes regionales y militantes

Felipe González opta por ^‘congelar” 
la crisis del Gobierno hasta fin de mes

Funcionarios de 
Justicia amenazan 
con paralizar la 
Audiencia 
Nacional

Adolfo Guerra declaró sobre la concesión de terrenos a una empresa vinculada a su hermano Juan

El presidente del Gobier
no, Felipe González, ha 
comunicado a sus colabo
radores más directos que 
no tiene intención de llevar 
a cabo ningún cambio en 
el Ejecutivo socialista has
ta fínales de la semana que 
viene o incluso de la 
siguiente.

MADRID. (Agencias).-Al 
mismo tiempo, desde el PSOE 
se ha transmitido a las fede
raciones del partido un men
saje de calma y tranquilidad 
con la recomendación expesa 
de que nadie pierda los ner
vios y se hagan las menos 
declaraciones posibles tanto 
sobre la dimisión de Alfonso 
Guerra como la futura remo- 
delación del Gobierno.

La mayor preocupación en 
estos momentos del presiden
te del Gobierno es la evolu
ción de los acontecimientos en 
relación con la crisis del Gol
fo, sobre los que informará 
el viernes en el pleno del Con
greso de los Diputados, y 
sobre los que facilitó ayer per
sonalmente, información tele
fónica a líderes y portavoces 
de la oposición en lugar de 
hacerlo los titulares de Exte
riores, Francisco Fernández 
Ordóñez, y de Defensa, Narcís 
Serra, como en días pasados.

Una comparecencia en la 
que no hablará, como preten
dían algunos portavoces, sobre 
la salida del Gobierno del has
ta ahora número dos.

El próximo martes se reu
nirá la Diputación Permanen
te del Congreso, bajo la pre
sidencia de Félix Pons, para 
debatir la solicitud hecha por 
el Grupo Popular para la cele-

Jáuregui descarta la presencia de los 
socialistas en el futuro gobierno vasco

MADRID. (Fax-Press).- El 
todavía vicelendakari en funcio
nes del Gobierno vasco y diri
gente socialista Ramón Jáure
gui, da por hecho que el 
PSE-PSOE, no formará parte 
del nuevo ejecutivo autonómi
co. Jáuregui está convencido de 
que el Gobierno vasco se cons
tituirá “solo con fuerzas nacio
nalistas” y entiende que ese ha 
sido el objetivo perseguido por 
el PNV a pesar de las decla
raciones de algunos dirigentes 
como Xavier Arzallus, que al 
igual que el presidente de Eus- 
kadiki Esquerra, Juan María 
Bandrés, habrían quedado apar
cados en las decisiones de sus 
respectivas formaciones políti
cas. “La visión vizcaína ha sido 
derrotada”.

Por otra parté Jáuregui dijo 
en declaraciones a Onda Cero 
Radio, que la actuación de diri
gentes de Herri Batasuna y las 
amenazas a los constructors de 
la autovía de Navarra-San

Adolfo Guerra prestó declaración ayer ante el titular de un Juzado de Sevilla.

bración de un pleno extraor
dinario en el que el presidente 
González explique los motivos 
que justifican la dimisión de 
Guerra en estos momentos y 
las repercusiones en la com
posición del próximo Cabien
te y en la futura actuación del 
mismo.

.Dado que el Parlamento se 
encuentra todavía en periodo 
de vacaciones, tendría que ser 
un pleno extraordinario y no 
parece que vaya a celebrarse 
hasta que se haya completado 
la. remodelación y Felipe Gon
zález haya hecho pública la 
composición de su nuevo 
Gobierno.

Los populares temen que su

Sebastián, fiene tintes mafiosos' 
y que no descarta el ejercicio 
de la acción popular por os par
tidos del bloque democrático. 
“En cuanto la investigación 
judicial adquiera forma jurídica 
de sumario -añadió-, lo lógico 
es que los partidos seamos tam
bién acción popular; sería una 
buena medida”.

Durante su intervención en 
el programa “Si así os parece' 
en ONDA CERO, Ramón Jau
regui manifestó que la dimisión 
de Alfonso Guerra como vice
presidente del Gobierno “es 
una decisión tomada en el 
ámbito de la intimidad perso
nal' porque “la situación en que 
estaba producía un desgaste en 
laacción de gobierno”. Guerra, 
además presento la dimisión, en 
su opinión “en el momento ade
cuado y para que se materia
lizara en el marco de la dig
nidad política y de la justicia 
que se merece Alfonso 
Guerra”. 

petición caiga en saco roto ya 
que, aunque contará con el 
respaldo de otras fuerzas de 
la oposición, las primeras 
reacciones de los socialistas 
han sido negativas.

• En este sentido, el diputado 
del PP y vicepresidente segun
do del Congreso, Federico 
Trillo, ha lementado que la 
González no de las explica
ciones oportunas el viernes.

Entiende Trillo que el país 
“va a estar un mes con un 
gobierno en crisis' circunstan
cia que se ve agravada por 
la situación mundial generada 
en el Golfo Pérsico , 'lo que 
hace aún,más inoportuna la 
dimisión de Guerra en estos

Ramón Jáuregui.

momentos.

Adolfo Guerra

Por otra parte, Adolfo 
Guerra declaró ayer ante el 
titular del Juzgado de Instruc
ción número 6 de Sevilla, 
Angel Márquez, sobre su 
actuación en la concesión de 
unos terrenos de la empresa 
municipal Mercasevilla a la 
empresa “Comasa”, vinculada 
a Juan Guerra, para la cons
trucción de un hotel de lujo. 
En 1986 Adolfo Guerra, her
mano dél ex vicepresidente del 
Gobierno, ocupaba el cargo 
de Jefe de Actividades Com
plementarias de Mercasevilla.

MADRID. (Fax-Press) ~ K 
fúncionarios de justicia 
prestan sus servicios eni 
Audiencia Nacional amenaza: 
con paralizar el funcionamieni 
de este Órgano jurisdicción^ 
-juicios, reconocimientos, asis. 
tencia en declaraciones- s¡ pi 
Ministerio de Justicia no fe 
aplica un aumento de 50000 
pesetas mensuales como ha 
concedido a los jueces y fiscales 
“en relación a las peculiaridades 
de la función judicial que 
desempeñan, unido a la peo. 
grosidad de su puesto detra 
bajo”.

Los funcionarios de la 
Audiencia Nacional destinados 
en la Sala de lo Penal, juzgados 
centrales de Instrucción y fis
calía pertenecientes a los cuer
pos de secretarios judiciales, 
médicos forenses, oficiales 
auxiliares y agentes judiciales 
han celebrado una asamblea en 
la que han decidido enviar un 
escrito al director general de 
Relaciones con la Administra
ción de Justicia, Fernando 
Nabal, en el que solicitan que 
les sea concedido un comple
mento de peligrosidad como 
gratificación especial y con el 
mismo carácter retroactivo 
-desde el 1 de enero de 1990que 
se ha concedido a los 23 magis
trados y fiscales de la Audiencia 
Nacional.

Peligrosidad

Los funcionarios consideran 
que la peligrosidad que les ha 
sido reconocida a jueces y fis
cales “es la misma que sufren 
los restantes funcionarios”, 
dado que todo ellos tienen con
tactos en distintos momentos 
con los terroristas que son tras
ladados a la Audiencia Nacional 
y que todos ellos “están des
tinados en los mismos centros 
de trabajo y en riesgos simi
lares”.

Los asistentes a la asamblea 
manifestaron estar dispuestos 
“a reivindicar la petición que 
consideran justa y fundada, con 
las medidas que la legislación 
vigente en materia de huelga 
permite”.

EI presidente de CSIF-M 
ticia, Andres Sánz, manifestó 
que “esta es una más de las 
gjaves discriminaciones qu^ 
sufren los funcionarios de la 
administación de justicia, w 
única medida de resión posible, 
hoy por hoy es el paro, p^® 
aún no hemos decidido las 
características que tendrá •

Por otra parte, alrededor c 
trescientas personas P®'^®'® 
cientes a diversos colectivos 
la Administración de Justicia 
Madrid se manifestaron ay 
ante los juzgados de 
de Castilla para pedir la 
en el Golfo Pérsico y la retiraba 
de la flota española.

■Representantes de los r 
jadores, de la Unión pro^ 
de Fiscales, de la Union 
gresista de Secretarios, ^^ 
Asociación Jueces para 
Democracia y del Uomi 
Funcionarios de la Admi 
ción de Justicia por la * P 
ticiparon en el acto que 
sistio en la colocación 
bandera blanca junto a 
dera de España.

M.C.D.
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El hermano de Salvador Palop, detenido por tenencia de cocaína

La detención de Rafael Palop 
es “particular”, según el PP

^*No hay razón para que Aznar y Fraga declaren en el «caso Naseiro>P^

El PP considera que la 
detención por supuesto 
tráfico de cocaína de 
Rafael Palop Martínez, 
hermano del exconcejal de 
este partido en el Ayun
tamiento de Valencia, Sal
vador Palop, presunta
mente implicado el deno
minado “caso Naseiro”, es 
un “asunto particular”, 
dijo un portavoz de ese 
partido.

MADRID. (Efe).- Durante 
la habitual reunión diaria que 
mantienen los dirigentes de 
esta partido cada mañana 
estos se limitaron a leer la 
información sobre la deten
ción del abogado Rafael 
Palop Martínez, de 30 años, 
según la misma fuente.

El hermano de Salvador 
Palop fue detenido anteayer 
en Valencia por tenencia ilí
cita de cocaína en una ope
ración en la que fueron dete
nidas ocho personas.

La intervención del teléfo
no de este abogado en 
noviembre de 1989 para inves
tigar un caso de tráfico de 
drogas motivó posteriormente 
la detención en abril de su 
hermano Salvador y cuatro 
personas más, entre las que 
se encontraba el responsable 
de las finanzas del PP, Rosen
do Naseiro, en lo que fue el 
origen del denominado “caso 
Naseiro”.

El abogado Rafael Palop 
Martínez y las otras siete per
sonas detenidos en Valencia 
y Madrid por supuesto tráfico 
de cocaína pasarán hoy a dis
posición judicial, según infor
maron fuentes policiales. El 
grupo de estupefacientes de 
la Brigada Regional de Poli
cía Judicial está ultimando las 
diligencias por este presunto 
tráfico de drogas, que no que
darán concluidas hasta la 
noche próxima, por lo que se 
considera improbable que 
antes de hoy puedan ser remi- 

Para Hacienda, la sentencia 
contra Lola Flores garantiza 
la igualdad del contribuyente

. MADRID. (Efe).- La senten
cia del Tribunal Supremo en 
la que se condena a L^la Flores 
por varios delitos fiscales fue 
valorada ayer por el Ministerio 
de Economía y Hacienda como 
decisivamente positiva para 

una aplicación del sistema tri
butario que preserve la igualdad 
de los contribuyentes”.

En dicha sentencia, dictada 
el viernes pasado, el Tribunal 
Supremo condena a Lola Flores 
u penas de 16 meses de prisión 
y inultas por importe de 28 
^ilíones de pesetas, por dos 
delitos contra la Hacienda 
rublica y otros dos de fraude 
fiscal.

En un comunicado difundido

Salvador Palop, hermano del detenido por supuesto tráfico de cocaína.

tidas al juzgado de guardia.

Rafael Palop es hermano 
del concejal del PP en el 
ayuntamiento de Valencia 
Salvador Palop, uno de los 
acusados en el “caso Nasei
ro”, junto al diputado Salva
dor Sanchis, el propio Rosen
do Naseiro y el empresario 
José Balaguer.

Al abogado Rafael Palop 
se le acusa de estar relacio
nado con este grupo de his
panoamericanos y españoles 
supuestamente implicados en 
el tráfico de cocaína.

Las diligencias iniciales por 
este supuesto tráfico de dro
gas se iniciaron hace 14 meses 
con escuchas telefónicas, y en 
alguna conversación la Policía 
consideró que el hermano del 
abogado ahora detenido, el 
concejal del PP en el Ayun
tamiento de Valencia, Salva
dor Palop, participaba en diá
logos en los que supuesta
mente se hablaba de posibles 
cohechos en materia de urba
nismo.

*^Caso Naseiro”

El diputado del Grupo 
Popular Angel Sanchis, pre
suntamente acusado de un 
delito de cohecho en grado 

ayer tarde, el ministerio señala 
que la resolución del Tribunal 
Constitucional por la que se 
reconocía el derecho de los 
matrimonios a hacer declara
ción de la renta por separado, 
no creó ningún vacío normativo 
que hiciese imposible determi
nar las cuotas defraudadas en 
los ejercicios devengados y no 
prescritos. Para el ministerio, la 
sentencia clarifica definitiva
mente que la ilicitud tributaria 
cometida en los ejercicios 
devengados y no prescritos, 
anteriores a la citada sentencia 
del Tribunal Constitucional 
sobre el ÍRPF, debe ser objeto 
de las correspondientes sancio
nes previstas en las leyes. 

de conspiración en relación 
con el llamado “caso Nasei
ro”, declaró ayer que no hay 
razón alguna para que José 
María Aznar y Manuel Fraga 
sean llamados a declarar en 
el juicio. El ex tesorero de 
AP -que presentó un recurso 
de amparo ante el Tribunal 
Constitucional para que sean 
declaradas nulas las diligen
cias realizadas por el titular 
del Juzgado número dos de 
Valencia, Luis Manglano, 
manifestó que el hecho de 
que los dirigentes del PP sean 
citados en una conversación 
telefónica no es motivo sufi
ciente para que sean citados 
como testigos.

“Por esa misma razón ten
drían que llamar a media 
España”, señaló el, diputado 
del Grupo Popular, quien 
insistió en que el líder del 
PP y el presidente de la Xunta 
de Galicia “no tienen nada 
que ver con esto”.

Entre los motivos aducidos 
por la defensa de Sanchis en 
el recurso de amparo cons
titucional figuran la ilegalidad 
de las escuchas telefónicas 
ordenadas por el juez Man
glano; la alteración de las nor
mas de reparto y que el Con
greso concediera el suplica
torio contra él antes de que 
el juez decidiera inculparle.

Lola Flores.

Hasta octubre de 1990 se perdieron 38.653309 horas de trabajo.

Desciende el número de trabajadores implicados

Más de 38 millones de horas 
de trabajo perdidas por huelgas

MADRID. (Fax-Press).- Las 
horas de trabajo perdidas en 
Espáña durante los diez prime
ros meses del año ascendieron 
a 38.653.309, como consecuen
cia de las 1.916 huelgas con
tabilizadas, que afectaron a sec
tores y empresas con 3.691.173 
trabajadores censados, de los 
que más de 1,6 millones resul
taron directamente implicados, 
según se desprende del último 
informe de conflictividad labo
ral realizado por los servicios 
técnicos de la CEOE.

Respecto a la conflictividad 
estrictamente laboral, durante 
el periodo indicado, se regis
traron 1.650 paros, con 1,6 
millones de trabajadores en 
plantilla, más de 900.000 huel- 
gistas y 21 millones de horas 
no trabajadas. En relación al 
mismo periodo del año anterior, 
en 1.990 el numero de huelgas 
de índole laboral aumentó un 
5,43 por cien, mientras que las 
plantillas, la suma de los tra
bajadores impheados y el total 
de horas perdidas registraron 
descensos del 36,6; 35,7 y 38,8 
por cien respectivamente.

Durante el pasado mes de 
octubre se contabilizaron 131 
conflictos con 61.287 trabajado
res censados, 22.359 huelgistas 
y 424.132 horas no trabajadas. 
Deduciendo de los totales de 
octubre las cifras que derivaron 
de huelgas en servicios de 
carácter público y aquellas otras 
que respondieron a motivacio
nes de índole extralaboral, es 
decir, dejando sólo las canti
dades generadas por huelgas 
laborales, quedaron 94 paros 
con 43.226 trabajadores en 
plantilla, de los que 15.986 
resultaron implicados.

Las horas perdidas fueron 
318.308. Por áreas territoriales, 
la conflictividad de octubre inci
dió principalmente en las zonas 
más- industrializadas. Así, Astu
rias, con 28 huelgas, destacó 
sobre las demás demarcaciones, 
figurando a continuación Viz
caya, con 12; Madrid con 10; 
Barcelona con 9; Guipúzcoa 
con 8 y Sevilla con 6. Los sec
tores o ramas de actividad eco
nómica más afectados por las 
huelgas de octubre, fueron 
energía y agua, metal, transpor
te y comunicaciones, extracción 
y trasformación de minerales no 
energéticos y productos deriva
dos, industrias químicas y Cons
trucción.

Por otra parte, el secretario 

de Organización de UGT, 
Antón Saracibar manifestó ayer 
tras una reunión mantenida con 
el grupo parlamentario socia
lista para valorar las pasadas 
elecciones sindicales, que es 
muy probable que durante el 
próximo mes de febrero se 
conozcan los resultados defini
tivos de dichos comicios.

Elecciones sindicales

El representante de UGT 
afirmó que la Comisión Nacio
nal de Elecciones ha homolo
gado hasta el momento al 45 
por ciento de los delegados ele
gidos por los trabajadores. Sara
cibar dijo que su sindicato rea
liza gestiones para que el 
Gobierno agilice el cómputo de 
las elecciones, con objeto de 
que los resultados se proclamen 
en la mayor brevedad de tiem
po. “Ños hemos dirigido al 
ministerio de Trabajo para que 
la certificación de los delegados 
electos se lleve a cabo lo antes 
posible”, afirmó el lider sindi
cal. Asimismo aseguró, que 
durante la semana que viene 
se cerrará el proceso en el País 
Vasco y a últimos de mes fina
lizará en Galicia.

Respecto a la reforma de la 
normativa electoral, Saracibar 
precisó que cualquier proyecto 
tiene que ser discutido entre los 
sindicatos, y la Administración, 
a la vez que aseguró que UGT 
está realizando un estudio sobre 
los sintemas sindicales de los 
principales países europeos, 
“aunque cualquier reforma tie
ne que venir precedida de la 
publicación de los resultados 
sindicales”.

Saracibar se mostró muy crí
tico con el documento aproba
do anteayer por la Ejecutiva de 
la CEOE y afirmó que su sin
dicato no aceptará las tesis pro
pugnadas por la patronal sobre 
un recorte en el aumento de 
los salarios. “Nosotros, añadió 
el lider sindical, creemos que 
un aumento real de los sueldos 
tiene que situarse en el 9 por 
ciento”. El secretario de Orga
nización de UGT dijo que el 
proceso de concertación social 
esta “momentáneamente para
lizado” a la espera de la remo- 
delación del Gobierno, aunque 
continuará una vez que se 
conozca el nuevo gabinete. En 
relación al pacto de competi
tividad, Saracibar afirmó que su 
sindicato sólo aceptará entrar 
en su discusión.
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M. Noval: “Los 
consejos 
comarcales 
impedirán 
fraudes”

ALMERIA. (Efe).- El minis
tro de Trabajo, Luis Martínez 
Noval, dijo el martes en Alme
ría que la “próxima implanta
ción de los consejos comarcales 
agrarios impedirán fraudes 
como el que se ha producido 
con el Plan de Empleo Rural 
(PER)”.

Martínez Noval, que se 
encuentra en Almería para par
ticipar en el aula socialista con 
una conferencia sobre “El espa
cio social europeo” afirmó que 
“estos consejos comarcales, 
cuya orden de regulación será 
aprobada el próximo viernes, 
servirán para poder controlar el 
ámbito agrario desde más cerca 
y por ello será mas difícil que 
se den este tipo de fraudes”.

Precisó que “al estar com
puestos por representantes sin
dicales y personas que conocen 
más de cerca la realidad del 
campo, será más fácil de con
trolar cualquier tipo de irre
gularidad”.

Con respecto a la actitud 
adoptada por algunos alcaldes 
para realizar falsificaciones de 
las peonadas dijo que “el Minis
terio no encuentra justificación 
alguna para estas acitividades, 
ya que lo que mi Departamento 
tiene que evitar es que se pro
duzcan estos fraudes”.

“Retraso lógico*^

Precisó que “se ha produ
cido un retraso lógico en la 
implantación de los acuerdos 
pactados con los sindicatos el 
pasado verano, pero si es cierto 
que antes de fmahí:ar el mes 
se pondrá en funcionamiento el 
programa de formación ocupa
cional profesional”.

Sobre la modificación de la 
cartilla agraria aseguró que 
“nos habíamos comprometido a 
esa modificación que por ahora 
es objeto de negociación y con
sulta, ya que en estos momentos 
se mantienen contactos con la 
federación de la tierra para lle
varía a cabo”.

Respecto a la dimisón de 
Alfonso Guerra como vicepre
sidente del Gobierno el minis
tro afirmó que “la respeto desde 
un punto de vista político, pero 
por otra parte, como represen
tante de los socialistas de Astu
rias y como amigo personal de 
Alfonso Guerra es algo que he 
sentido bastante”.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
l dólar USA...................................... ................ 97.374 97.618
l ecu.................................................... ................ 130.429 130.755
l marco alemán................................ ................ 63.095 63.253
l franco francés................................ ................ 18.570 18.616
l libra esterlina................................. ................ 185.633 186.097
100 liras italianas.............................. ................ 8.387 8.407
100 francos belgas............................ ................ 306.167 306.933
l florín holandés............................... ................ 55.980 56.120
l corona danesa................................ ................ 16.373 16.413
l libra irlandesa................................ ................ 168.579 169.001
líX) escudos portugueses.................. ................ 70.732 70.910
100 dracmas griegas......................... ................ 59.775 59.925
l dólar canadiense............................ 84.794 85.006
l franco suizo.................................... ................ 75.605 75.795
100 yens japoneses........................... ................ 71.251 71.429
l corona sueca.................................. ................ 16.965 17.007
l corona noruega.............................. ................ 16.155 16.195
l marco finlandés............................. ................ 26.162 26.228
100 chelines austríacos..................... ................ 897.127 899.373
l dólar australiano........................... ................ 76.624 76.816

En opinión del jefe de Estudios Monetarios del Banco de España

Los objetivos económicos 
no deben ser modificados

Los precios dercrudo no superarán los 30 dólares, según Malo de Molina

El jefe de Estudios Mone
tarios y Financieros del 
Banco de España, José 
Luis Malo de Molina, con
sideró ayer innecesario 
modificar los objetivos 
económicos ofíciales esta
blecidos para este año en 
curso si se desencadena 
definitivamente un ^^con
flicto armado” en la zona 
del Golfo Pérsico.

MADRID. (Efe).- Malo de 
Molina afirmó que, incluso 
bajo este supuesto, la crisis 
del petróleo tenderá a man
tenerse en “márgenes mode
rados”, con unos precios de 
25 a 30 dólares por barril de 
crudo para el presente año, 
niveles que “no exigen una 
modificación de las previsio
nes económicas establecidas 
por las autoridades económi
cas españolas”.

El jefe de Estudios Mone- 
, tarios del banco emisor, que 

participó ayer en unas jorna
das sobre “Perspectivas finan
cieras y tipos de interés”, elu
dió sin embargo expresar su 
opinión sobre la futura ten
dencia de estos tipos en Espa
ña, aunque descartó en cual
quier caso una evolución 
alcista durante 1991.

Depósito previo

En cuanto a la fecha más 
adecuada para suprimir el 
depósito previo del 30 por 
ciento sobre endeudamiento 
en moneda extranjera, medi
da “impensable a corto pla
zo”, tan sólo comentó que 
“una relajación prematura en 
un contexto proclive a espi
rales de precios y salarios 
sería peligroso para el man
tenimiento de la estabilidad 
económica”.

Afirmó no obstante al res
pecto que el fin de esta res
tricción, se adopte en un 
momento o en otro, podrá 
provocar distorsiones en la 
información disponible sobre 
las magnitudes monetarias, al 
reincorporar grandes volúme
nes de fondos a los activos 
en manos del público (ALP) 
de una forma rápida.

El Banco de España posee 53.000 millones de dólares para imprevistos.

También declinó opinar 
sobre la evolución de la pese
ta a medio plazo, aunque 
señaló que la mayor vulne
rabilidad española ante la cri
sis energética tiende indirec
tamente “a reducir la presión 
al alza” de esta divisa y “au
menta el margen de maniobra 
de la política monetaria”, diri
gida a su juicio “a mantener 
la posición de mayor como
didad de la peseta en el Sis
tema Monetario Europeo”.

Caída de los tipos de interés

El director de Estudios y 
Planificación Estratégica del 
Banco Hispano Americano, 
Jorge Hay, que intervino en 
las mismas jomadas, pronos
ticó upa caída de los tipos 
de interés “en uno o dos pun
tos” para la segunda mitad 
de este año, así como una 
caída de la peseta “hasta la 
parte media de su banda 
inferior”.

Apuntó incluso la posibi
lidad de un estrechamiento de 
la fluctuación positiva o nega
tiva del 6 por ciento que 
posee actualmente esta divisa 
en el Sistema Monetario has
ta el 2,5 por ciento, “sin modi
ficar su paridad de 65 pesetas 
por marco”.

Las caídas iniciales se 
suavizaron en la Bolsa

MADRID. (Efe).- El índice 
general de la Bolsa de Madrid 
quedó situado ayer en 214,50 
puntos, registrando una caída 
de 0,02 centésimas, dentro de 
una sesión prácticamente está
tica, en que las fuertes caídas 
iniciales se suavizaron sin 
embargo de forma paulatina a 
lo largo del día.

La sesión de ayer fue poco 
animada y marcada por las 
expectativas puestas en el 
desenlace de la crisis de Oriente 
Medio.

Opiniones 
contrastadas

Jorge Hay aseguró 
que en caso de guerra 
los efectos de ésta “no 
tienen por qué ser muy 
destructivos sobre la 
producción petrolífera a 
largo plazo”, debido a 
la existencia de un gran 
número de pozos de 
extracción ahora inacti
vos fuera del control de 
Irak.

Por su parte, el Cen
tro de Estudios del 
“Chase Manhattan 
Bank”, más pesimista, 
afirmó un comunicado 
que la crisis del Golfo 
agravará en cualquier 
caso el desequilibrio 
externo de España.

Esta entidad puntua
lizó, sin embargo que 
“no debe exagerarse la 
vulnerabilidad del país 
hacia el precio del 
petróleo, dados los 
53.000 millones de dóla
res en reservas de que 
dispone el Banco de 
España para afrontar 
imprevistos”.

El grupo de químicas y tex
tiles experimentó la baja más 
acentuada, con un descenso de 
1,55 puntos, que fue seguido por 
la pérdida de 1,22 puntos en 
el sector de la construcción y 
de 0,90 décimas en varios, 
mientras que electricidad subía 
1,02 y el conjunto de valores 
integrados en cartera/inversión 
mejoraba 3,05 enteros.

De los 167 valores contrata
dos en renta variable en la Bol
sa de Madrid, 40 subieron, 55 
bajaron y 72 no variaron.

El pago único por 
desempleo supuso 
1.236.000 pesetas 
por persona el 
pasado octubre

MADRID. (Efe).- Las 57^ 
personas que en el pasado mes 
de octubre cobraron la presta 
ción por desempleo de una sola 
vez percibieron una media do 
1.236.000 pesetas, según datos 
del Ministerio de Trabajo.

En ese mes. El INEM otorgó 
cerca de 7.155 millones de pe», 
tas por este concepto a trabad 
jadores autónomos o socios de 
cooperativas y sociedades labo
rales que decidieron acogerse 
a esta modalidad de pago único 
o capitalización de la prestación 
por desempleo.

Del total de personas que se 
beneficiaron en octubre de esta 
modalidad, 5.386 se constituye
ron en trabajadores autónomos 
mientras que 229 cobraron el 
desernpleo de una sola vez para 
llevar a cabo su actividad en 
sociedades laborales, y 173 |o 
invirtieron en cooperativas.

La media del número de días 
capitalizados por cada trabaja
dor beneficiado con la moda
lidad de pago único, se ha situa
do en 487 días. Entre los meses 
de enero y octubre del pasado 
año se beneficiaron de esta 
capitalización por desempleo 
64.519 personas.

La Comunidad Autónoma de 
Cataluña es la que se sitúa a 
la cabeza en este programa, con 
1.244 personas desempleadas 
que han iniciado una actividad 
por cuenta propia, o en socie
dades laborales o cooperativas, 
seguida de Madrid con 1.153 
personas, Andalucía (573), y la 
Comunidad Valenciana (552).

El precio del 
barril de crudo 
Brent superó 
ayer los 30 
dólares

LONDRES. (Efe).- El precio 
del crudo Brent experimentó 
ayer una considerable subida en 
el mercado londinense ante la 
expectativa del posible comien
zo de la guerra en el Golfo 
Pérsico.

El barril del crudo Brent, 
para entrega en marzo, que 
abrió ayer a 28,95 dólares, se 
cotizó a las 12,00 GMT a 30,45.

A la misma hora, la onza de 
oro al contado estaba a 403,70 
dólares, una subida respecto de 
la apertura, que fue de 403,W.

El índice general de la bolsa 
bajaba, a las 12,00 GMT, 18, 
puntos y quedaba erf 2.052,5, 
mientras que el índice selectivo 
del Financial Times retrocedía, 
a la misma hora, 15,6 puní® 
y se situaba en 1.604,7.

Por otra parte, el temor 
inicio de las hostilidades enc 
Golfo también provocó ayer 
fuertes caídas en los ^ttotca 
bursátiles internacionales, 
por ejemplo, la Bolsa de 10 
’-ctrocedió 770,53 puntos, 
3,1% de su valor, para situa» 
en 22.442,70 yenes. U sesión 
estuvo dominada poj ?* 
auténtica fiebre vendedor 
aunque el final de la jofo 
algunos inversores se arriesg 
ran a comprar.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice general (ayer 213‘81) (anterior 214‘52)
^jpMBRE VALOR AYER ANTERIOR

gancog~ " .~ ' ~----------------------------------

^terior_____________3325^00 3375^00 (M.C.)

_____________ 4280^00 4275*00 (M.C.)

pjnesto   2970*00 2930*00 (M.C.)

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Inmobiliaria y- Construcción------
Valenciana 8690*00 8700*00

NOMBRE VALOR AY]^ ANTERIOR

Químicas--------------------------------
Fosforera 2300*00 2300*00

Uralita 1380*00 WOO (M.C.) Nicas — 41*00

Cristaleri 4485*00 4470*00 Tafisa 1275*00 1290*00
'^^~^ 2400^)0 2450*00 (M.C.)

Dragados 2195*00 2190*00 (M.C.) Hércules His. P 1200*00 P 1200*00

____________ 171*00 171*00___________ El Encinar — 440*00 Fénix 5400*00 5400*00 (M.C.)

________ 8480*00 8450*00 (M.C.) Vallehermo 1815*00 1810*00 (M.C.) Siderometalúrgicas-------------------
Ponferrada — 59*00

Sont.nder 4025*00 4010*00 (M.C.) In. Metrop. — 905*00 (M.C.)
^^a U60*00 1165’00 (M.C.)

In. Urbis 1075*00 U00*00 (M.C.)
^^^no 2450*00 2450*00

Vas. Centra 3860*00 3800*00 (M.C.) Hullas C. Cort. 440*00 460*00

pilhao Vizcaya 2330*00 2370*00 (M.C.) Zabalburu — 560*00 A. Hornos 205*00 205*00 (M.C.)

AnHahicía 7050*00 7100*00 Urb. Metro — 2330*00 Aux. FFCC — 510*00

Hprrero 3705*00 3800*00 (M.C.) C. P. Lemona — 1085*00 Acerinox 4050*00 4100*00

Asturia. Zinc 2675*00 2610*00

Españ. Zinc 1140*00 U40*00

Macosa 375*00 385*00 (M.C.)
N. M. Quiián — 185*00 (M.C.)

D. Felguera 1150*00 1150*00 (M. C.)

Amper 840*00 831*00 (M.C.)

Forias Ala ----- 97*00

Olarra ----- 51*00

Pastor __________ 5550*00 5600*00 (M.C.)

^Üántico_____________ 285000 2850*00 (M.C.)

Fomento 1585*00 1600*00 (M.C.)

Cubiertas____________10750*00 10650*00___________

Eurobuildi________________ — P 135*00___________

Asland Cat. (Ma) 265*00 270*00

Rankinter 6850*00 6850*00 (M.C.) Renta Inm. — 1685*00 (M.C.)

Comer. Tras (Ba) — 1600*00 Sansón (BA) P 1700*00 1950*00

Comer. Tras. (Ma) ----- D 1330*00 Asland Cat. (Ba) — 260*00

Eléctricas-------------------------------- C. Molins (Ba)____________ — 1000*00___________

Focsa (Ba)________________ — 3065*00___________

Corp. F. Alba_________4050*00 4140*00 (M.C.)

iSncipdnrlPiKit invpr^inn ————

Aguas B. (Ba) 2600*00 2700*00

Cat.Gas. 4425*00 4480*00 (M.C.)

Vieseo 3060*00 3140*00 (M.C.)

FecsaP. 532*00 . 530*00 (M.C.)

Cantábrico 1500*00 1510’00 (M.C.)

Siemens — 200*00

Tubacex, 366*00 371*00 (M.C.)

Zard. Otis 10180*00 10350*00 (M. C.)

General Invers._______ 875^00____ 885^00___________ _

Cartisa — 1350*00

U.Cerri(Bi) — 0 120*00

System Af ----- 1185*00

Tycsa 211*00 206*00

Ib-Mei 302*00 304*00Hidruña 369*00 365*00 (M.C.) Finsa — 644*50
Hidrola 417*00 415*00 (M.C.)

Iberduero 633*00 631*00 (M.C.)
Mobinter_________________ —_____ 180^00___________

Ceivasa — 1120*00 *
Carburo (Ba) ----- 995*00

Unid. Hermet. ----- 185*00

Tycsa (Ba) 215*00 200*00Sevillana 482*00 483*00 (M.C.) Cartinbao 265*00 265*(X)
U.E. Fenosa 507*00 509*00 (M.C.) Invatisa — 1330*00

Automóviles----------------------------
Bendix Esp. — 339*00

Endesa 1250*00 1290*00 (M.C.) Patrisa — 1150*00
Gesa 2040*00 2060*00 (M.C.) Fintisa — 875*(X)

Alimentación---------------------------
Uniasa 1220*00 1225*00 (M.C.)

Rentisa — 1260*00 Citroen — 5900*00

Bansaliber — 960*00 Tudor 930*00 900*00 (M.C.)

Figranvisa — 369*00 Fasa Renault — 185*00

ElAguila 925*00 820*00

Azucarera 4900*00 4880*00 (M.C.)

Esp. Invers — 245*00 * L. R. Santan 69*00 72*00

Cartex P 185*00 185*00 Motor Iber 344*00 349*00 (M.C.)

Ebro 2185*00 2190*00 (M.C.) Fibansa — 733*00 Comunicaciones-----------------------
Telefónica 842*00 844*00 (M.C.)

índ.Agr. (Ma) — 913*00

y^cofán 1900*00 1910*00 (M.C.) Papeleras - -............. ...........
Papelera______________ 240*00 248*00 (M.C.)kbacalera 3300*00 3330*00 (M.C.) Iberpistas 118*25 118*25

fe 2700*00 2800*00 (M.C.) P. Navarra 55*00 48*00 Acesa 800*00 800*00 (M.C.)

fefi-V Beb, (Ma) 385*00 385*00____________

^Cervecera — 53*00
Unipapel_________________ —_____695^00____________
Samó________________540*00 545*00 "(M.C.)

Varios------------------------------------
Ceselsa ----- 710*00M^ri. (Ba)_____________ — 924*00 Torras (Ba)_______________ — 1580*00

fekíkÚ______________ — 847*00___________

feLBilbJBi)__________ — 800*00___________

^■v Beb, (Bi)_________— 850*00___________

Comercio--------------------------------

Químicas ■ - - . - —
Ercros________________641*00 651*00 (M.C.)

E. I. Aragón_________ 1050*00 1070*00 (M.C.)

Insular Nitro.----------------- ----- -------- 645*00 (M.C.)

Repsol______________ 2025*00 2040*00 (M.C.)

Tabacos (Ba) 191*00 209*00

Seg. Bilbao (Bi) — 175*00

U. Ibérica (Va) 36*00 39*00

Reunión (Va) 40*00 52*00

Vidrala 1620*00 1605*00 (M.C.)

fe™o 1285*00 1275*00 Primbilbao (Bi) — 610*00

Tabacos (Ma) ----- 245*00^^ífeíVa)_________ 190*00 216*00___________ ’ Cepsa " _ 1335*00 1355*00 (M.C.)
^^^^10a)__ 500*00 600*00 Petromed____________ 4130*00 4240*00 (M.C.)

(M. C.) = Mercado Continuo

D = Dinero

P = Papel

Seda Barna 222*00 222*00 (M.C.)^ggopiliana y Construcción------
^^i^Sd------  1900*00 1975*00 (M.C.)

Sniace_______________199*00 198*00 (M.C.)

Mafre 3675*00 3690*00 (M.C.)
^^^fenyas_________ 15400*00 15400*00___________ Oxígeno — 950*00

Información 
facilitada por U BANCO URQUIJO 

GRUPOMARCH >
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Esquema de las fuerzas terrestres desplegadas en la zona del conflicto.

>H.« *

£W«i!M«»«W»: W!«W*

íR A «

i-: B T .ABOS imiMM
.;OR'’ :M;sO Bi CÓO*Í
■KCOR Di i <XM. Í o

* W» «otw

Rf-mO UMnM>

Mapa de la zona.

Irak cierra y 
mina su frontera 
con Turquía por 
el Tigris sin 
previo aviso

ANKARA. (Efe).- Irak cerró 
ayer su frontera con Turquía 
sin aviso previo, informó el por
tavoz del Ministerio turco de 
Asuntos Exteriores, Murat Sun-

Marlin Fitzwater manifestó que “ha crecido el sentimiento de que habrá que utilizar la fuerza”

EE.UU. aconseja abandonar Irak ante 
la posibilidad de una guerra inminente

Sadam Husein no será un objetivo de las operaciones militares estadounidenses, según L. Aspin •

EE.UU. aconsejó ayer a todos sus ciudadanos -incluidos 
periodistas- que abandonen inmediatamente Irak ante 
la posibilidad de que en cualquier momento estalle 
la guerra, al cumplirse trece horas del fin del plazo 
dado por la ONU a Bagdad para retirarse de Kuwait.

MADRID. (Efe).- Este 
anuncio provocó una fuerte 
subida de los precios del crudo 
en Nueva York, donde los 
contratos futuros de petróleo 
para entrega en febrero subían 
2,43 dólares y se cotizaban a 
32,50 dólares el barril a las 
16.55 gmt.

Además, según un portavoz 
militar estadounidense en 
Riad, Washington ha incre
mentado en 10.000 el número 
de soldados desplegados en el 
Golfo Pérsico, que ahora se 
cifran en 425.000, de los que 
245.000 son del Ejército de 
Tierra, 75.000 “marines”.

Mitterrand: “Las armas van a 
hablar en la crisis del Golfo”

PARIS. (Efe).- El presidente 
francés, Frangois Mitterrand, 
afirmó ayer tarde que “salvo un 
acontecimiento imprevisto, las 
armas van a hablar” en la crisis 
del Golfo Pérsico, una vez ago
tados todos los recursos para 
una solución negociada.

En un mensaje televisado a 
la nación, Mitterrand pidió la 
unidad y la solidaridad a los 
franceses y declaró que en las 
circunstacias actuales es nece
sario todo “el valor, la clari
videncia y la perseverancia” del 
pueblo.

60.000 efectivos de la^ Marina 
y 45.000 miembros de las fuer
zas aéreas. Estados Unidos 
cuenta en la zona con 1.700 
helicópteros y 1.800 aviones de 
guerra.

Al temor a un conflicto béli
co cercano se suma el miedo 
a que se produzcan atentados 
terroristas y el movimiento Al 
Fatah, grupo mayoritario den
tro de la Organización para 
la Liberación de Palestina 
(OLP), advirtió ayer que ata
cará intereses de Estados Uni
dos y el Reino Unido en el 
mundo, porque “la guerra 
comenzó con la muerte de

“Ya hemos hecho todo lo 
posible” para alcanzar una solu
ción pacífica a la crisis del Gol
fo, dijo el presidente francés, 
que explicó que Francia ha des
plegado el máximo esfuerzo 
para mantener la paz en Orien
te Medio.

El jefe del Estado subrayó 
que “esta mañana la crisis ha 
entrado en una fase decisiva” 
cuando se ha cumplido el plazo 
de la ONU “para la reflexión 
y el diálogo”.

La Asamblea Nacional de 
Francia aprobó ayer la decla

Abu Iyad y Abu Al-Hol” (en 
la madrugada del martes).

Los norteamericanos pare
cen resignados a la guerra, 
aunque han aumentado en las 
últimas horas las manifestacio
nes pacifistas en varias ciu
dades, incluidas Washington, 
San Francisco y Chicago, don
de desde el lunes se celebra
ron vigilias por la paz, una 
de ellas frente a la Casa 
Blanca.

Mientras tanto, el presiden
te George Bush, se reunió 
ayer en su despacho, en la 
oficina oval de la casa pre
sidencial, con el secretario de 
Estado, James Baker, y el de 
Defensa, Richard Cheney.

El portavoz de la Casa 
Blanca, Marlin Fitzwater, dijo 
que Bush observa con aten
ción el efecto de las sanciones 
económicas contra Irak, y que 

ración de política general del 
Gobierno que legitima el uso 
de la fuerza en el Golfo Pérsico 
por las tropas francesas.

La declaración, presentada 
ayer por la mañana por el pri
mer ministro, Michel Rocard, 
en las dos cámaras del Poder 
Legislativo, fue aprobada por 
523 votos a favor y 43 en contra 
en la Asamblea de los Dipu
tados.

Votaron a favor los partidos 
de la oposición liberal conser
vadora y de centro, así como 
los socialistas. Francois Mitterrand.

continúa considerando el uso 
de la fuerza para obligar al 
presidente iraquí, Sadam 
Husein, a retirase de Kuwait.

Fitzwater manifestó que 
con alguna resignación ha cre
cido el sentimiento de que 
habrá que utilizar la fuerza en 
el Golfo Pérsico.

Por su parte, el represen
tante demócrata. Lee Aspin, 
presidente del comité de Ser
vicios Armados de la Cámara 
de Representantes, afirmó en 
una entrevista con la cadena 
de televisión ABC que Husein 
no será uno de los objetivos 
de las operaciones militares 
estadounidenses.

Sin embargo, destacó que 
el presidente iraquí podría 
convertirse en una de las bajas 
de aquel país si se encuentra 
en el centro principal de man
do de su Ejército.

gar.
Radio Ankara confirmó que 

Irak cerró el martes por la 
noche totalmente su frontera 
con Turquía por el puente de 
Habur, sobre el Tigris, pero las 
autoridades turcas se niegan a 
secundar formalmente, por el 
momento, dicho acto, calificado 
de “unilateral”.

La citada emisora añade que 
se han visto equipos de zapa
dores que colocan artefactos del 
lado iraquí de la frontera, al 
igual que hace varios días hicie
ron los turcos.

Los diplomáticos turcos acre
ditados en Bagdad fueron las 
últimas personas en cruzar 
dicha línea de demarcación 
hace dos días, pero Ankara 
manifestó ayer, que todavía no 
cerrará una frontera que, de 
hecho, lleva una semana sin ser 
transitada.

Turquía, único país musul
mán de la OTAN, comparte 240 
kilómetros de frontera con Irak 
y cada vez se encuentra más 
implicada en los preparativos de 
una guerra que parece inevi
table.

Cerca de 20 millones de tur
cos se encuentran al alcance de 
las armas químicas iraquíes, 
incluidos los habitantes de la 
capital, Ankara, de la que 
numerosos ciudadanos se mar
chan hacia las zonas más occi
dentales del país. .

De producirse el conflicto 
será, según dicen los expertos, 
la cuarta batalla en magnitu 
de medios desplegados deto a 
la historia de la humanidad, ! 
para la cual ya está preparé 
de una parte y de otra, la 
alta concentración de muí ar 
de gran experiencia de Iosu 
mos tiempos. .

Más de un millón de sold 
se -encontrarán cara ^ cara 
la zona del Golfo Pérsico, 
de 680.000 militares de la fue^ 
multinacional se medirán 
j 545.000 soldados ««l* 
indicó el Pentágono.

El portavoz del Departa 
to de Defensa de Estado 
dos. Pete Williams, nflO 
hay actualmente unos -j^ 
soldados norteamericano 
región del Golfo.

M.C.D.
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P)ndres cree 
que es el 
jioniento óptimo 
para la opción 
militar

LONDRES. (Efe).- El 
Gobierno británico considera 
oue el momento actual es el 
Óptimo para utilizar la fuerza 
militar contra Irak, según decla- 
f^ ayer tarde en Londres ante 
el Parlamento el ministro de 
Exteriores, Douglas Hurd.

En su comparacencia parla
mentaria, Hurd advirtió que 
Upo hay ninguna garantía, en 
el caso de aplazar el uso de 
la opción militar, de que ésta 
sea entonces tan eficaz como 
puede ser ahora”.

El jefe de la diplomacia bri
tánica señaló que “la voluntad 
y la capacidad existen ahora. 
Sería muy arriesgado suponer 
que los dos factores volverán 
en un futuro próximo a coin
cidir tan bien”.

Hurd pidió que el presidente 
iraquí, Sadam Husein, elija “el 
camino hacia la paz”, a la vez 
que reafirmó que “si Irak no 
se retira de Kuwait, será obli
gado a hacerlo”.

Para el titular británico de 
Exteriores, Sadam representa 
un “escollo” a la hora de buscar 
soluciones al problema palesti
no, cuestión que no se podrá 
resolver -sostuvo Douglas 
Hurd- hasta que no se haya res
taurado la independencia de 
Kuwait.

El ministro británico de 
Asuntos Exteriores añadió que 
su Gobierno podría reconside
rar el uso de armas nucleares 
contra Irak, si se comprueba 
que Bagdad posee potencial 
atómico propio.

La OLP afirma 
que Israel está 
implicado en el 
asesinato de 
Abú Iyad

TUNEZ. (Efe).- La OLP 
informó ayer oficialmente de 
que “las primeras investigacio
nes han demostrado la impli
cación de los Servicios de Inte- 
ügeiicia Israelíes (Mosad) en el 
asesinato del número dos de la 
OLP, Abú Iyad, su colaborador, 
y el jefe de Seguridad de la 
Central palestina, Abu Al-Hol 
el lunes en Túnez”.

Según declaró una fuente res- 
^nsable de la Seguridad de la 
OLP, el asesino de los tres diri
gentes confesó durante los 
mterrogatorios, aún en curso, 
4^i'í!^^?^^clón con un oficial 
el Ejército israelí, con el que 

reunía en Chipre.
misma fuente añadió que 

''.'Cho oficial israelí pidió al ase- 
^^ -^^^ ^^^^ dirigentes de 

Organización que se enrolara 
" un grupo disidente de la cen-

R^^^^^''^a y que después lo 
undonara para incorporarse 

^^cuerpo de Seguridad de la 

’’^^^^*”^ informó 
ai» ® ‘^^^ ^1 autor del triple 
*¡f^ Hamsa Abu Seid, 
tnri ^^’’a’’t® los interroga- 
nej? l'''Ler “ejecutado órde-

Al haber expirado el ultimátum de la ONU sin que haya ocurrido nada

El Gobierno iraquí afirma 
que va ganando la guerra

El presidente del Parlamento espera un ataque en cualquier momento

Una hora antes de que 
expirara ayer el ultimá
tum que autoriza a la 
comunidad internacional 
a usar cualquier tipo de 
medios para expulsar a 
Irak de Kuwait, Sadam 
Husein manifestó que su 
país está preparado para 
luchar.

BAGDAD. (Efe).- A las 
8:00 horas de la mañana de 
ayer en Irak (5:00 GMT y 
medianoche en Nueva York) 
finalizó el plazo dado por la 
resolución 678 del Consejo de 
Seguridad para que salgan las 
-tropas iraquíes de Kuwait, 
pero el Gobierno de Bagdad 
insiste en que el Emirato 
seguirá formando parte de 
Irak.

La vida oficial continuaba 
ayer como si no pasara nada 
y los medios de comunicación 
apenas han resaltado el 
hecho, pero un mensaje de 
Sadam, leído por Radio Bag
dad a las 07:00 de la mañana, 
aseguró que los iraquíes están 
preparados para la lucha.

La niebla ronda la noche 
y el amanecer en Bagdad, ciu
dad soleada durante el día 
que estaba ayer prácticamen
te vacía, pues buena parte de 
sus habitantes han escapado 
hacia lugares que consideran 
más seguros, y el 90 por cien
to de sus comercios están 
cerrados.

El presidente del Asamblea 
Nacional (Parlamento), Sadi 
Medi Saleh, dijo a unos perio
distas mexicanos que esperan

Los aviones serían los encargados de alcanzar objetivos en Irak y Kuwait

El Pentágono confirma movimientos 
de bombarderos hacia el Golfo

WASHINGTON. (Efe).- 
Estados Unidos envió más de 
dos docenas de bombarderos 
“B-52” a la zona del Golfo Pér
sico, confirmaron ayer en Was
hington fuentes del Pentágono, 
que no dieron más detalles 
sobre la procedencia o el des
tino exacto de esos aviones.

El Departamento de Defensa 
norteamericano confirmó el 
movimiento de los bombarderos 
y precisó que los “B-52” habían 
sido movilizados en los últimos 
días.

Poco antes, la cadena de tele
visión norteamericana “NBC” 
informó del movimiento de los 
bombarderos e indicó que vola
ron rumbo a un país de Oriente 
Próximo que no se especificó.

La “NBC” agregó que esos 
aviones serán los encargados de 
alcanzar objetivos tanto en Irak 
como en Kuwait.

Hasta ayer, el Pentágono no 
había informado de la partici
pación de los bombarderos 
“B-52” en el despliegue nortea
mericano en la zona, aunque 
fuentes militares habían seña-

El ‘‘orante” Sadam Husein dice que su país está preparado para la lucha.

un ataque contra Bagdad en 
cualquier momento. Añadió 
que Sadam Husein ha tomado 
formalmente el mando direc
to de las fuerzas armadas.

El ministro de Información 
iraquí, Latif Nasif Yasim, 
manifestó ayer que Irak va 
ganando la guerra, porque 
“estamos a día 16 y no ha 
ocurrido nada”.

‘^Estamos preparados’^

“Estamos preparados para 
la paz y preparados para 
luchar contra cualquier agre
sor, tanto si es EEUU como 
Israel”, afirmó el ministro a 
un grupo de periodistas espa

Aviones militares norteamericanos.

lado la presencia de 26 de esos 
aviones en la base estadouni
dense de la isla de Diego Gar
cía, en el Océano Indico, 4.000 
kilómetros al Sureste de Bag
dad.

Los “B-52” son bombarderos 
de largo alcance que tienen 
capacidad para transportar has
ta 12 misiles de crucero bombas 

ñoles en Bagdad.
“Tenemos un millón de sol

dados y ocho millones de 
voluntarios preparados para 
luchar contra las fuerzas esta
dounidenses y liberar la tierra 
santa de Arabia Saudí”, aña
dió Latif Nasif.

El producto que más ven
dían ayer las tiendas del bazar 
de Bagdad eran las cintas 
adhesivas para hacer paque
tes. que han sido colocadas 
en los escaparates de las tien
das y ventanas para tratar de 
evitar la rotura de cristales 
por efecto de las ondas expan
sivas de posibles explosiones 
o que el vidrio se convierta 
en metralla.

y armas nucleares y pueden 
volar 16.000 kilómetros sin 
necesidad de repostar en vuelo.

El informe de la cadena de 
televisión “NBC” indicó tam
bién, citando fuentes del espio
naje norteamericano, que Irak 
tiene cinco tanques cargados de 
petróleo en el puerto de la capi
tal de Kuwait y está dispuesto 
á prenderlos fuego en el 
momento en el que comience 
el ataque.

Interferencias eiectrónicas

En este supuesto, las lla
maradas procedentes de los tan
ques de petróleo podrían difi
cultar la labor de los bombar
deros norteamericanos. La emi
sora de televisión añadió que 
Estados Unidos empezó a- 
poner en marcha un sistema de 
interferencias electrónicas con 
el que perturba las comunica
ciones radiofónicas de alta fre
cuencia de Irak, lo que, señaló 
la “NBC”, “es un indicio de 
que el ataque aéreo está próxi
mo”.

Los ministros de 
Exteriores y 
Defensa de la 
UEO se reúnen 
hoy en París

PARIS. (Efe).- Los ministros 
de Asuntos Exteriores y de 
Defensa de la UEO se reunirán 
hoy en París en Consejo 
extraordinario, tras la legitima
ción de la guerra contra Irak 
al expirar a las 05:00 GMT de 
ayer el plazo fijado por la ONU 
para la retirada de este país 
de Kuwait.

Esta será la cuarta reunión 
que celebrará el Consejo de la 
Unión Europea Occidental 
(UEO), organización a la que 
pertenecen nueve de los doce 
países de la CE, desde que esta
lló la crisis del Golfo.

La sesión fue convocada 
durante el último Consejo de 
Ministros, actualmente presidi
do por Francia, celebrado el 10 
de diciembre pasadt^ al con
siderar la conveniencia de un 
nuevo encuentro una vez pasa
da la fecha del 15 de enero.

La reunión, a la que deberán 
asistir los ministros españoles 
de Asuntos Exteriores, Francis
co Fernández Ordoñez, y de 
Defensa, Narcís Serra, comen
zará a media mañana en el cen
tro de conferencias Kleber de 
París y debería concluir con una 
rueda de prensa de la presi
dencia francesa esa misma 
tarde.

La celebración de la reunión 
fue confirmada ayer por el 
Ministerio francés de Exteriores 
que no descarta algunos cam
bios de último minuto en el pro
grama si se produce un giro 
importante de la situación en 
el Golfo Pérsico.

El primer Consejo extraor
dinario de ministros tuvo lugar 
el 21 de agosto pasado y llevó 
a los países miembros a decidir 
una estrecha colaboración en 
las operaciones que sus dife
rentes tropas podrían desarro
llar en el marco del embargo 
decretado contra Irak, especial
mente en lo relativo a zonas 
de operación, repartición de 
labores, apoyo logístico e inter
cambio de información.

Posteriormente, el Consejo 
de ministros se reunió el 18 de 
septiembre pasado, fecha en la 
que se comprometió a extender 
el embargo al sector aéreo, 
estrechar aún más su colabo
ración, y reforzar su dispositivo 
militar terrestre y aéreo.

Contingentes de tropas

De los nueve países que inte
gran la UEO, sólo Francia y 
Gran Bretaña han enviado tro
pas a la región del conflicto, 
aunque el resto han aportado 
un apoyo logístico, especial
mente buques destinados a 
hacer cumplir el embargo 
decretado por la ONU. Francia 
ha enviado un total de 10.500 
hombres, 40 carros de combate, 
300 vehículos blindados, 18 pie
zas de artillería, 50 aviones de 
combate, 120 helicópteros y 11 
buques de guerra.

Gran Bretaña ha destinado 
35.000 soldados, 170 carros de 
combate, 72 aviones y 16 
buques. Italia envió ocho avio
nes de combate y seis buques, 
España tres buques, al igual que 
Bélgica y Holanda, mientras 
que Portugal y Grecia destina
ron un navío respectivamente
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Aviones militares israelíes se mantienen las 24 horas en vuelo en previsión de un ataque iraquí

Israel cierra los colegios de todo el país 
y decreta el estado de queda en Gaza

Portavoces oficiales dieron que Shamir podría decretar el estado de emergencia en breve

El Gobierno de Israel deci
dió ayer, ante el aumento 
del riesgo de guerra, cerrar 
los colegios en todo el país 
y los territorios ocupados, 
y decretar el toque de que
da en la franja de Gaza, 
donde el pasado martes se 
produjeron graves distur
bios.

JERUSALEN. (Efe).- Las 
Fuerzas Armadas continúan 
en estado de máxima alerta, 
preparadas para los “peores 
escenarios”, mientras aviones 
militares israelíes se mantie
nen las^4 horas en vuelo para 
el caso de que se confirme 
un ataque por parte de Irak, 
una vez que ha expirado el 
plazo dado por la ONU para 
que Bagdad se retirara del 
invadido Kuwait.

Sin embargo, las autorida
des no han decretado todavía 
el estado de emergencia, a 
pesar de que las Fuerzas 
Armadas han movilizado a 
muchos israelíes y la actividad 
industrial y comercial comien
za a resentirse por falta de 
mano de obra.

Portavoces oficiales dijeron 
que el primer ministro, Isaac 
Shamir, sigue minuto a minu
to la evolución de los acon
tecimientos y no decretará el 
estado de emergencia en 
Israel hasta que no sea inmi- 
nete un ataque iraquí.

El estado de emergencia 
implica que los servicios esen
ciales como policía y bombe
ros pasan a control de los jefes 
militares, quienes también 
ordenarían la movilización 
general. El 80 por ciento de 
las Fuerzas Armadas de Israel 
son reservistas.

El Papa envía sendas cartas personales a 
Bush y Sadam Husein en favor de la paz

Los disturbios que se produjeron el martes en Gaza se saldaron con 3 muertos y un centenar de heridos.

Fuentes militares citadas 
por las radios israelíes dijeron 
que los servicios de informa
ción militar aseguran que no 
ha habido cambio alguno des
de el domingo en las bases 
donde están situadas las lan
zaderas de misiles iraquíes.

Cualquier cambio en la gra
vedad de la crisis será anun
ciado inmediatamente a través 
de la televisión y radios esta
tales, que han ampliado sus 
informativos. También se han 
reforzado los teléfonos a los 
que se puede llamar para cual
quier información.

Las calles de Jerusalén y Tel 
Aviv mostraban ayer mañana 
un aspecto más vacío, con 

menos tráfico, y por primera 
vez se observó como la pobla
ción salió a la calle con las 
cajas de cartón entregadas por 
el Gobierno que contienen 
una máscara antigás.

El ministro de Educación, 
Zevulun Hamer, decidió 
cerrar todos los colegios del 
país hasta el próximo domin
go, día 20, como medida “pre
ventiva”, y ante la ausencia 
de muchos de los niños que 
ya ayer no fueron llevados por 
sus padres a la escuela.

Las Universidades, por el 
contrario, continúan ftincio- 
nando con toda normalidad.

También una quinta parte 
de los enfermos internados en 

los hospitales de Israel serán 
trasladados a sus casas para 
preparar esos establecimientos 
ante el posible estallido de una 
guerra.

En los territorios ocupados 
por Israel, donde viven 1,7 
millones de palestinos, la ten
sión es mucho más evidente 
y las fuerzas del orden público 
están en alerta ante nuevos 
disturbios que el martes cau
saron 3 muertos. Las autori
dades militares decretaron 
ayer el toque de queda en la 
franja de Gaza, donde viven 
unos 650.000 palestinos, y se 
mantiene en Jenin y Naplusa, 
principales ciudades de la Cis
jordania ocupada.

Moscú insiste en 
que la URSS no 
intervendrá “n¡ 
simbólicamente” 
en una guerra

MOSCU. (Efe).- El vicemi 
nistro de Exteriores de la Unión 
Soviética, Aleksandr Belono. 
gov, aseguró ayer ante el “Só 
viet Supremo” que su país “no 
participará ni simbólicamente 
en una guerra” en el Golfo 
Pérsico.

Belonogov hizo estas decla
raciones al comienzo de un 
debate que sobre la crisis del 
Golfo tuvo lugar ayer en el Par- 
lamento soviético.

El viceministro intervino en 
sustitución del nuevo jefe de la 
diplomacia soviética, elegido el 
martes, Aleksandr Besmertnij 
ya que “durante la crisis él ha 
llevado el peso de las conver
saciones con otros países y la 
evacuación de los soviéticos” 
según explicó el presidente dei 
Parlamento, Anatoli Lukianov.

Según el viceministro, en Irak 
existe una percepción general 
de que Estados Unidos esta lan
zando una “guerra psicológica” 
y no se da cuenta del peligro 
real que existe.

Añadió, por otra parte, que 
la Union Soviética ha intentado 
siempre convencer a Irak de la 
determinación de Estados Uni
dos a no aceptar la ocupación 
de Kuwait, perpetrada el 2 de 
agosto pasado.

También declaró que desco
noce cómo ha reaccionado 
Sadam Husein, el presidente de 
Irak, al último llamamiento lan
zado por el secretario general 
de la ONU, Javier Pérez de 
Cuellar.

El viceministro añadió que 
las últimas semanas han sido 
cruciales para poder sacar de 
Irak a los más de 3.000 sovié
ticos que se encontraban en ese 
país cuando estalló la crisis.

“Esta ha sido la mayor preo
cupación de las autoridades 
soviéticas en esta crisis”, decla
ró Belonogov, quien añadió que 
para ayer noche se esperaba la 
llegada a Moscú de otro grupo 
de soviéticos que vivía en Irak.

Según dijo, se ha reducido 
el personal de la Embajada y 
el número de voluntarios que 
permanecerá en ese país para 
mantener en funcionamiento las 
instalaciones se reducirá a 34.

CIUDAD DEL VATICA
NO. (Efe).- La Santa Sede jugó 
anteanoche su última baza por 
la paz con cartas personales del 
Papa a los presidentes Bush y 
Husein, insistiendo al primero 
que la guerra ”no puede aportar 
una solución adecuada”, y 
rogando al segundo que de “un 
paso generoso” que evite un 
conflicto armado.

En sus cartas, escritas en 
inglés, y hechas públicas ayer 
por la mañana, Juan Pablo II 
recapitula algunas de las ideas 
expresadas en su mensaje al 
cuerpo diplomático y en la alo
cución, durante el Angelus, del 
pasado domingo.

El Papa se dirige a George 
Bush, para reiterarle las “trá
gicas consecuencias de una 
guerra en el área del Golfo 
Pérsico”.

Insiste en su convicción de 
que “una guerra no puede llevar 
a una adecuada solución a los 
oroblemas internacionales” y

que “aunque una situación 
injusta podría ser momentánea
mente resuelta, las consecuen
cias que podrían derivarse de 
una guerra serían devastado
ras”.

Al presidente iraquí, Juan 
Pablo II le sugiere, por su parte, 
que recapacite sobre la “aven
tura sin retorno”, una guerra 
imprevisible, en la que embarca 
a la humanidad y a su propio 
pueblo.

“Ningún problema interna
cional puede ser resuelto ade
cuadamente en forma válida a 
través de un recurso a las armas, 
y la experiencia enseña a toda 
la humanidad que la guerra, 
además de causar muchas víc
timas, crea situaciones de grave 
injusticia que, a su vez, cons
tituyen una potente tentación 
para un ulterior recurso a la 
violencia”, escribe Juan Pablo 
II en su nota al presidente de 
Irak.

Con versación
Bessmertnij-Bakér

Por otra parte, el ministro 
soviético de Asuntos Exteriores, 
Alexander Bessmertnij, y ®*
secretario de Estado nortearne- 
ricano. James Baker, mantuvie
ron el martes por la noche una 
conversación telefónica, infor
mó ayer el portavoz de Exte
riores de la URSS, Vitali Chur

Juan Pablo II.

kin.
Baker y Bessmertnij hablaron 

de “las relaciones bilaterales, 
los futuros contactos y la situa 
ción en el Báltico”, dijo C u 
kin, quien se negó a dar nía 
detalles.

Por su parte, el 
soviético, Mijail J 
confirmó ayer la continuida 
la política exterior sovieb^ 
el acto de presentación de n 
vo ministro de Exteriores 
URSS a los dirigentes a 
Ministerio.

M.C.D.202:
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ElSóviet Supremo acordó celebrar ese día el referéndum sobre la Unión

El próximo 17 de marzo se 
decide el futuro de la URSS
Letonia y Estonia temen la repetición de los sucesos vividos en Lituania

f;¡ referéndum sobre el 
jaanteaimiento de la 
Unión Soviética como una 
federación de repúblicas 
soberanas y con iguales 
derechos se celebrará el 
próximo 17 de marzo^ 
según un proyecto de reso
lución acordado por el 
Soviet Supremo, al que ba 
teaido acceso la agencia 
independiente' de noticias 
‘^Interfax’'.

MOSCU. (Efe).- El texto 
indica también que el refe
réndum deberá celebrarse en 
todo el territorio de la Unión 
Soviética, con totales garan
tías de que se respetará la 
voluntad de los ciudadanos y 
de que se excluirá cualquier 
tipo de presión.

“¿Considera usted necesa
rio mantener la Unión de 
Repúblicas Socialistas Sovié
ticas como una federación 
renovada de repúblicas sobe
ranas en la que se garantizan 
los derechos y libertades de 
todas las nacionalidades?”, es 
la pregunta que se planteará 
y a la que se deberá responder 
sí o no.

Los resultados se determi
narán en función de todo el 
territorio de la URSS y por 
cada república en general, 
aunque no se especifica que 
ocurrirá si el resultado de una 
república* difiere del de todo 
el país.

La convocatoria del refe
réndum fue aprobada en el 
IV Congreso de diputados, 
celebrado el pasado mes de 
diciembre.

En aquel momento, el pre
sidente de la Cámara de la 
Federación, Rafik Nishanov, 
afirmó que los resultados se 
computarían por repúblicas y 
anadió que si una de ellas 
se pronunciaba en contra de 
la Unión, ello no implicaría 
su salida inmediata de la 
URSS.

En ese caso, la república

Jorge Luis Ochoa, jefe del 
“cártel de Medellín” se entregó 

a la Justicia colombiana
BOGOTA. (Efe).- Jorge Luis 

i o Vásquez, jefe del “Cártel 
Medellín”, se entregó ayer 

a justicia colombiana. Ochoa 
segundo hombre más bus- 

^o^onibia y es recla- 
aiii^-j^ü ^^^^adición por las 

Estados Unidos

a entregó 
28 j^°’’’^a‘Jes colombianas, 
raen k ^®^P^és de que lo hicie- 

® hermano Fabio.

se narcotraficante 
decreto gubena- 

-^^ garantiza la no 

a r*^’® imparcial en 
^ a los narcotraficantes

Landsberguis teme un ataque al Parlamento si estalla la crisis del Golfo.

deberá iniciar el proceso de En las calles se han colo-
independencia previsto en la 
Ley de Secesión.

Se agudiza la tensión en 
Letonia y Estonia

Por otra parte, mientras 
en Lituania la situación pare
ce haberse calmado después 
de los trágicos sucesos del fín 
de semana, la tensión se ha 
trasladado a las vecinas repú
blicas bálticas de Letonia y 
Estonia, donde se teme una 
repetición de los aconteci
mientos.

El jefe del Departamento 
de Defensa lituano, Audrius 
Butskiavichus, dijo ayer en el 
Parlamento que se observa 
movimiento de tropas y mili
tar en Lituania, que previsi
blemente se dirigen hacia la 
frontera con Letonia.

En esta república se regis
tró la pasada madrugada el 
primer asalto a un edificio 
estratégico, la toma por parte 
de fuerzas antidisturbios 
(Omon) de la Academia de 
Policía de Riga, donde resultó 
herido un miliciano letón.

La población letona, mien
tras tanto, se ha movilizado 
en la capital para defender 
la independencia de la repú
blica.

que volutariamente acudan a 
los tribunales.

Jorge Luis es el mayor de 
los hermanos que integran el 
“clan Ochoa”, a los que se con
sidera el segundo escalón del 
“cartel de Medellín”, detrás de 
Pablo Escobar. Con la entrega 
de Jorge Luis Ochoa, sólo que
da un miembro de la familia, 
Juan David, el hermano media
no, por entregarse.

El decreto de rebaja de penas 
promulgado por el Gobierno 
del presidente César Gaviria en 
septiembre del pasado año, y 
sus posteriores modificaciones, 
elimina definitivamente la 
extradición para los narcotra
ficantes que se entreguen. 

cado barricadas y vehículos 
para impedir el paso de las 
tropas, especialmente junto a 
los centros neurálgicos de 
Riga, como los edificios del 
Gobierno y el Parlamento.

En la tercera república bál
tica, Estonia, miles de per
sonas representantes de la 
población rusohablante se 
manifestaron frente a la casa 
del Gobierno, con exigencias 
similares a las de los rusos 
de Letonia y Lituania.

El presidente de esta repú
blica, Vitautas Landsberguis, 
indicó ayer que se preparan 
barricadas porque, aprove
chando el posible comienzo 
de la guerra del Golfo Pér
sico, el Ejército Rojo atacará 
la Cámara Legislativa de la 
república báltica soviética.

Landsberguis, en conferen
cia de prensa, afirmó que la 
comisión mediadora enviada 
por el Consejo de la Fede
ración comprendió perfecta
mente que es imposible impo
ner el toque de queda en vista 
de la situación que vive la 
república durante los funera
les de la mayoría de las cator
ce víctimas mortales de la 
represión militar del pasado 
domingo de madrugada.

El decreto de Gaviria resulta efectivo.

KAhl ha incluido en su Ejecutivo a 11 ministros del anterior Gobierno.

Tres de los 19 ministros proceden de la antigua RDA

Helmut Kohl completó la 
lista de su nuevo Gabinete

BONN. (Efe).- El canciller 
alemán, Helmut Kohl, completó 
ayer la lista de su nuevo Gabi
nete de 19 carteras, en el que 
continúan once políticos del 
anterior Gobierno y figuran 
cuatro mujeres y sólo tres minis
tros procedentes de la antigua 
República Democrática Alema
na (RDA).

La anterior cartera de Sani
dad ha quedado dividida eñ tres 
ministerios (Sanidad, Familia y 
Vejez y Juventud y Mujeres) 
por lo que el número de miem
bros del Gobierno se ha amplia
do.

El Partido Liberal ocupa cin
co en vez de los anteriores cua
tro ministerios, mientras que la 
Unión Cristianosocial (CSU) 
bávara ve recortada su presen
cia, conforme a los resultados 
electorales obtenidos por ambos 
en los comicios del 2 de diciem
bre último.

El liberal Hans-Dietrich 
Genscher, de 63 años, que ya 
es el ministro de Asuntos Exte
riores más veterano del mundo, 
sigue como jefe de la diploma
cia alemana.

Asimismo, continúan en sus 
carteras de Hacienda y Defensa, 
respectivamente, el cristianoso
cial Theo Waigel, de 51 años, 
y el cristianodemócrata Ger
hard Stoltenberg, de 62 años.

En sus puestos se mantienen 
también los cristianodemócratas 
Rudolf Seiters, de 53 años, 
como jefe de la Cancillería, 
Wolfgang Schaeuble, de 48 
años, como ministro del Inte
rior, y Norbert Bluem, de 55 
años, como titular de Trabajo.

Lo mismo ocurre con sus 
compañeros de partido Klaus 
Toepfer, de 52 años, como res
ponsable del Medio Ambiente, 
Christian Schwarz-Schilling, de 
60 años, como ministro de 
Correos, y Heinz Riesenhuber, 
de 52 años, como titular de 
Investigación y Ciencia.

Novedades

Los nuevos llegados de la 
Unión Cristianodemócrata 
(CDU), de Kohl, son el ger
mano oriental Guenther Krau
se, de 37 años, ingeniero, que 
dirige el Ministerio de Trans
portes, la germano oriental 
Angela Merkel, de 37 años, que 
encabeza el Ministerio de 
Juventud y Mujeres, y Hanne
lores Roensch, de 48 años, titu
lar de Familia y Vejez.

Además de Genscher, en el 
nuevo Gabinete entra el liberal 
hasta ahora ministro de Edu
cación, Juergen Moellemann, 
de 45 años, que sucede a su 
colega de partido Helmut 
Haussmann en Economía.

El resto de los liberales que 
formzm parte del Gabinete son 
el jurista Klaus Kinkel, de 54 
años, que reemplaza a Hans 
Engelhard en el Ministerio de 
Justicia, y el matemático Rainer 
Ortleb, de 46 años, que sigue 
a Moellemann en la cartera de 
Educación.

La cartera de Construccio
nes, que pasa de la CSU a 
manos de los liberales, la ocupa 
la hasta ahora viceministra de 
Asuntos Exteriores, Irmgard 
Adam-Schwaetzer, de 48 años, 
mientras que la anterior ocu
pante cristianosocial del cargo, 
Gerda Hasselfeldt, de 40 años, 
pasa al Ministerio de Sanidad.

En cuanto a la CSU, aparte 
de Waigel y Hasselfeldt, con
tinúa en el Gobierno el res
ponsable de Agricultura, Ignaz 
Kiechle, de 60 años, mientras 
que en la cartera de Coope
ración Económica reemplaza el 
hasta ahora Secretario de Esta
do en el ministerio del Interior, 
Carl-Dieter Spranger, de 51 
años, a su colega de partido 
Juergen Warnke.

Kohl, a favor de la Conferencia 
sobre Oriente Medio

Por otra parte, el canciller 
alemán, Helmut Kohl, se pro
nunció ayer a favor de una Con
ferencia internacional sobre 
Oriente Medio como único 
medio de pacificar la región, 
aunque al mismo tiempo recha
zó todo vínculo entre el pro
blema palestino y la violenta 
ocupación iraquí de Kuwait.

Kohl se mostró muy preo
cupado por la evolución en los 
dos actuales focos de tensión 
de la política internacional, el 
golfo Pérsico y Lituania, y mani
festó que esas crisis ensombre
cieron las finalizadas negocia
ciones para la formación de su 
nuevo Gobierno.

El canciller no quiso respon
der directamente a la pregunta 
de si había insistido ante el pre
sidente estadounidense, George 
Bush, para que no inicie la 
guerra en el Golfo, aunque 
señaló que “hay que aprovechar 
cualquier oportunidad para evi
tar esa guerra”.
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Convocados por 
“El País” los 
premios Ortega 
y Gasset de 
periodismo

MADRID (Efe).- El diario 
El País ha convocado los pre
mios Ortega y Gasset de perio
dismo 1991, dotados con dos 
millones de pesetas para los dos 
apartados contemplados en la 
actual edición, periodismo 
impreso y fotográfico.

En esta nueva edición se han 
suprimido los apartados de 
radio y televisión, que pasan a 
ser materia específica de los tra
dicionales premios Onda que 
cada año convoca la cadena Ser, 
perteneciente al mismo grupo 
empresarial. Prisa.

Según las bases, podrán optar 
al premio de periodismo impre
so los artículos, reportajes e 
informaciones escritos o publi
cados en 1990, en una de las 
lenguas española, en diarios o 
revistas de cualquier país del 
mundo.

El jurado, integrado por 
directivos de El País y el Grupo 
Prisa, prestará especial atención 
a los trabajos de periodismo de 
investigación y a los que se dis
tingan por su innovación y cali
dad profesional.

En el apartado de periodismo 
gráfico podrán optar las foto
grafías o series fotográficas fir
madas y publicadas durante 
1990 en diarios y revistas edi
tadas en una de las lenguas 
españolas en cualquier parte del 
mundo.

Los trabajos deberán presen
tarse antes del 15 de marzo de 
1991 y los premios, únicos e indi
visibles, se fallarán antes del 15 
de abril de este año.

“Clónicos”, un 
grupo de música 
innovadora 
presentó su 
tercer disco

BARCELONA (Efe).- El 
grupo madrileño de música de 
laboratorio e innovadora “Cló
nicos” presentó ayer en la sala 
KGB de Barcelona su tercer 
disco, “Copa de Veneno”.

“Clónicos” se fundó en 1984 
y lo forman Pelayo Fernández 
Arrizabalaga y Markus Breuss, 
además de Victor Polansky, 
Celes Coyote y Justo Bagueste, 
que hacen del grupo un autén
tico laboratorio y una banda 
interdisciplinaria, con miembros 
alternantes y procedentes de 
diferentes campos artísticos.

En “Clónicos” han trabajado 
músicos de rock, free-jazz, 
música china y música contem
poránea con el interés de 
encontrar nuevas fórmulas 
explosivas, difícilmente clasifi
cables, pero sin perder la comu
nicación humana.

La variedad de sus instru
mentos va desde percusiones 
primitivas a sintetizadores de 
alta tecnología y de instrumen
tos inventados a clarinete-bajo 
o trompeta manipulada.

En su tercer disco han toma
do parte violonchelistas con
temporáneos y músicos de nue
va era.

Las obras de modernización se iniciaron en 1976 y se agilizaron en 1985'

El Museo del Prado abre
esta semana cinco salas

E¡ presupuesto de Ias obras asciende a 3.500 millones de pesetas

El Museo del Prado abrió 
esta semana cinco nuevas 
salas donde se han ins
talado las pinturas del 
Renacimiento italiano, 
una vez concluidos en 
ellas los trabajos de cli
matización, iluminación y 
acondicionamien to nece
sarios.

MADRID (Efe).- Estas 
obras de modernización del 
edificio, iniciadas en 1976 y 
agilizadas desde 1985 en que 
la gestión del museo dejó de 
depender de Cultura, parecen 
estar por fin a punto de ter
minarse, con lo que se cerrará 
el proceso de renovación y 
modernización que exigía la 
pinacoteca. La pérdida de 
espacio de exposición en el 
museo -cuyos responsables 
estudian actualmente las posi
bilidades del edificio ocupado 
por el Ministerio de Agricul
tura para su futura amplia
ción-, ha obligado también a 
una redistribución continua 
de los fondos expuestos al 
público, procurando mante
ner colgada el máximo de 
obra mientras se realizaban 
las obras de rehabilitación.

La reinstalación de la pin
tura del Renacimiento italia
no en las salas abiertas ahora 
-las mismas donde estas pin
turas estuvieron anteriormen
te- es, sin embargo, provisio
nal, al faltar los cuadros del 
legado Cambo (Boticelli, Gio
vani del Ponte y Maestro de 
la Madonna de la Misericor
dia), que se exhiben en Bar-

Junto al famoso tenor actuarán el barítono Juan Pons y la soprano Mara Zampieri

Plácido Domingo cantará en la 
“Scala” una ópera de Puccini

MILAN (Efe).- Placido 
Domingo (tenor), Juan Pons 
(barítono) y Mara Zampieri 
(soprano) forman el trío pro
tagonista de “La fanciulla del 
West” (La chica del Oeste), 
ópera de Giacomo Puccini en 
programa en la “Scala” de 
Milán con dirección de orquesta 
de Loorin Maazel y puesta en 
escena de Jonathan Miller.

La ópera la estrenarán, el 29 
de enero, los italianos Giovanna 
Casolla y Giuseppe Giacomini, 
que el 31 cederán el paso a 
DomingoPons-Zampieri, dos 
elencos de primera calidad que 
se alternarán en las represen
taciones.

Domingo, ausente del “Tea
tro alia Scala” desde el “Otello” 
de Verdi dirigido por Carlos 
Kleiber en 1986, es sin duda 
la atracción principal del espec
táculo para el llamado “nuevo 
público de ópera”, cautivado 
con manifesiacione.s como el 
“triple concierto” de julio pasa
do en Caracalla junto a José 
Carrera*- •• I.uci.mo Pa\arolti.

Taiúb:-« ■ - par io-. meló-

En estas salas se han instalado las pinturas del Renacimiento italiano

celona, donde permanecerán 
hasta el próximo mes de mar
zo, antes de regresar a su 
lugar habitual.

El museo del Prado tiene 
actualmente abiertos sus tres 
accesos: la puerta de Veláz
quez (sobre el paseo del Pra
do), la de Murillo (calle 
Espalter), y la de Goya (por 
la calle de Felipe IV). Esta 
ultima, en la zona donde se 
encuentran las salas reabier
tas ahora, quedará en el futu
ro únicamente para la salida 
del museo cuando concluyan 
los trabajos de acondiciona
miento en el edificio.

Al tiempo que se han abier
to estas salas dedicadas al 

Plácido Domingo.

manos que desde siempre lo 
han seguido y aplaudido, lo que 
ha aumentado las dificultades 
para conseguir entradas, y 
según los especialistas, dará 
lugar a una inclinación del tra
dicional público de la “Scala” 

buscar las representaciones de 
la ópera sostenidas p -i Caso- 
Ha-Cdaromdii

Renacimiento italiano, se ha 
cerrado la mitad del otro 
extremo del edificio en la 
planta principal para igualar 
la iluminación y los mármoles 
del suelo a todo lo largo de 
la galería central del palacio 
que en el futuro ofrecerá una 
bella perspectiva desde Fray 
Angelico hasta Velázquez.

El presupuesto de las obras 
realizadas en el palacio 
asciende a 3.500 millones de 
pesetas, de los que 400 se 
dedicaron a la instalación de 
la sala de máquinas y clima
tización, 300 a la consola de 
seguridad, 2.600 a las distintas 
fases de trabajos y 200 a la 
fachada.

La presencia de Jonathan 
Miller, un médico de profesión 
que abandonó hace tiempo el 
estetoscopio por el escenario, 
es el segundo factor de atrac
ción por la expectativa de “es
cándalo” que promete, unida a 
una garantía de calidad.

Miller, director del “Oíd Vic” 
de Londres, es autor de una 
puesta en escena del “Rigolet- 
to” de Verdi ambientado en los 
bajos fondos mafiosos de Chi
cago en los años treinta, y de 
una “Tosca” de Puccini tras
ladada a la Roma ocupada por 
los nazis en 1943.

Con británico sentido del 
humor, Miller señaló que “Puc
cini es el precursor de Sergio 
Leone, el padre de los “spag- 
hetti-western”, y de hecho, esta 
ópera, estrenada por Enrico 
Caruso en el Metropolitan de 
New York en 1910, con direc
ción de orquesta de Arturo Tos- 
canini, se puso en escena siete 
años después del primer filme 
del género realizado por los 
americanos, “The great Train 
Robbery”, de Edwin Porter.

El director del 
Conservatorio 
de Madrid, por 
el desarrollo 
de la LOGSE

MADRID (Efe).- pi 
director del Conservatorí? 
Musica de Madrid, a^ 
Zamorano, declaró que ha n 
puesto al Consejo Escolare 
centro un profundo estudio ¿ 
desarrollo de la Ley de Ord 
nación General del Sist/J' 
Educativo (LOGSE), en eS 
po de la música.

“La Logse -dijo- es una base 
que contempla los problemat 
fundamentales, pero en 
apartados referentes a la músi 
ca, como la separación de gra 
dos elemental, secundario y 
superior, hay que hacer un esiu- 
dio amplio para que la ley se 
pueda aplicar”, dijo el director.

Antonio Zamorano, de 47 
años, natural de Puertollano 
(Ciudad Real) es el primer 
director del Conservatorio de 
Madrid elegido democrática- 
mante a través del Consejo 
Escolar.

Mejoras

El nuevo director del con
servatorio se mostró partidario 
de una mejora de la enseñanza, 
una vez que, con la aplicación 
de la LOGSE, se separen los 
grados y los profesores se adap
ten a la ley.

De este modo los estudiantes 
que lo deseen podrán acceder 
a la licenciatura y los que no, 
podrán obtener el título de 
diplomado en los diferentes ins
trumentos.

La idea que propone Antonio 
Zamorano es la de convertir la 
carrera de música en univer
sitaria, y para ello será nece
sario “ampliar el número de 
centros de enseñanza y de la 
plantilla de profesores”.

Sobre el problema que tienen 
las orquestas para encontrar 
instrumentistas de cuerda, dijo 
que hay que ir a una racio
nalización de las matrículas en 
los conservatorios y admitir sólo 
las solicitudes que pertenezcan 
a instrumentos que demande la 
sociedad.

“ De esta manera no habría 
masificación en los grados ele
mental y medio -en el superior 
nunca la ha habido-, los pro' 
fesores podrían dedicar mayor 
atención a los alumnos y estos 
podrán estar mejor preparados 
al llegar a la licenciatura, dijo-

En este momento -agrego-y 
debido a esa falta de prep^ 
ración por la masificadoni 
muchos alumnos tienen O’® 
repetir curso, y en el Conse 
vatorio se esta observando «n 
“verdadero cuello de bote _ 
Sobre si los profesores con 
que cuentan los conservatorios 
hoy están preparados su re 
temente para impartir ens 
za en otras materias que n 
las suyas específicas, 
de momento no, “peno p 
están los cursos de for a 
del profesorado que oír 
Ministerio de Educad 
Ciencia”. . no

•Zamorano dijo que ^ 
se ha decidido si la nu^^ 
del conservatorio madn^ 
el edificio Sabatini, se 
únicamente al grado P

M.C.D.
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En Segunda División Masculina de Balonmano

El Cátedra 70 acabó ganando por tan 
sólo un tanto al Villarrobledo (19-18)

EI equipo visitante no arrojó la toalla en ningún momento del encuentro

El BM Alcázar 
de Segunda 
División perdió 
en su visita a 
Sonseca (18-15)
___________________ CECILIO

Dramático y angustioso triunfo del Cátedra 70 Versoni 
en la matinal del domingo, ante un B,M. Villarrobledo 
aguerrido y peleón, que va el tercer clasificado en la 
Segunda División Masculina y que nunca b^ó la guar
dia. La actuación arbitral estuvo a punto de dar al 
traste con las esperanzas locales de conseguir la victoria.

pues en los minutos fínales del partido dejó al equipo 
malagonero con tan sólo dos jugadores en el campo. 
El equilibrio y la igualdad fíieron las características 
de un partido en el que se marcaron muy pocos goles, 
llegándose al descanso con el resultado de siete goles 
a ocho para el equipo visitante.

Luis T. BRIÑAS

19 Cátedra 70 Versoni: Luis 
Manuel, Quiñi (14 goles, 8 de 
nenalty), Camacho (2), Cano, 
Mario (1), Pablo y Víctor (1). 
Siete inicial; Edu, Dondarza, 
Amador, Santi (1) y Ricardo.

18 B.M. Villarrobledo: Lisar
do, Sanjuan (1), Tomero, A. 
¿o (8), Moyano (6), Caba
llero (3) y Lorenzo. Siete ini
cial: R. Lara, M. Lara, Mon
tejano, Fernández y Carlos 
Martínez.

Arbitros: Embid y Gálvez. 
Amonestaron a Mario, Pablo, 
Cano, Lorenzo, San Juan y 
Caballero. Y excluyeron a: 
Camacho, Mario (2), Pablo, 
Cano, Quiñi, Lorenzo, San
juan, A. Cano, Fernández y 
Tornero. Discutidísimo y 
desastroso arbitraje, cuando en 
los minutos finales, a 3 o 4 
de la conclusión, y a base de 
exclusiones dejaron al equipo 
del Cátedra con tan sólo 2 
jugadores de campo. (David 
contra Goliat).

Comentario: Como decía
mos más arriba, equilibrio e 
igualdad fueron' las tónicas pre
dominantes del choque, sin 
que ninguno de los dos equipos 
consiguiera ventajas significa
tivas en el marcador asentados 
ambos en sus sistemas defen
sivos en 6-0 y ataques con poco 
ritmo y muy imprecisos, lo que 
hizo que el tanteo se moviera 
casi con cuentagotas, como lo 
refleja el resultdo al descanso

con 7-8 para los visitantes.

Mayor defensa local

Tras el descanso, no cambió 
mucho el decorado, aunque los 
de casa, eso sí, salieron dis
puestos a tomar el mando del 
partido, merced a una mayor 
intensidad defensiva y una 
mayor fluidez en ataque posi
cional, donde Quiñi veía puer
ta con facilidad, además de 
provocar muchos penaltys, en 
los cuales estuvo infalible con 
un 100 por 100 de efectividad 
(8 de 8), lo cual les dio la 
primera ventaja en el marca
dor, después de 24 minutos, 
12-11 a 20 del final. Intentaron 
reaccionar los albaceteños con 
un 5-1 mixta de M. Lara sobre 
Camacho, sobre todo para 
romperles su ritmo ofensivo, 
aunque esto no dio resultado 
pues respondieron con un 2-4 
en ataque (doble pivote) 
moviendo bien la pelota y 
encontrando buenas posiciones 
de tiro, destacando un gran gol 
de Santi, casi desde medio 
campo y tras robar el balón, 
pleno de picardía y astucia, que 
se llevó los mayores aplausos 
del público y que parecía sen
tenciar el partido con 19-16 a 
3 minutos del final.

Pero Villarrobledo no arro
jaba la toalla y comenzó a pre
sionar en toda la cancha, lo 
que' provocó errores en los 
catedristas, acortando las dife
rencias hasta unos inquietantes

Plantilla del Cátedra 70 Versoni, de Segunda División.

19-17 y 19-18, momentos en los 
cuales, la pareja arbitral 
comenzó a encadenar una serie 
de exclusiones casi seguidas en 
el equipo local (por protestar 
una acción ofensiva), que les 
dejó en una situación límite 
y angustiosa con tan sólo dos 
jugadores de campo y con la 
axfisiante presión a que les 
sometían los rivales, en busca 
del empate con el tiempo ya 
finalizado (en el cual Víctor 
nos demostró sus dotes balon
cestistas y la gente aplaudiendo 

rodeado de cinco jugadores), 
en un clima final de nervios, 
tensión en los banquillos y 
sufrimiento en el público que 
veía peligrar la victoria y pedía 
la hora con insistencia.

Al final, explosión de júbilo, 
al conseguir un triunfo, aunque 
apretado y agónico, pero que 
confirma la trayectoria ascen
diente de los locales tras contar 
sus tres últimos partidos por 
victorias, de ellas 2 fuera de 
casa.

18 Yoplait Sonseca (11 y 7): 
Natalia (p), Lourdes (ps), 
Yolanda (3), Cristina (3), Palo
ma (1), Margarita (1), Alicia (3), 
Belén, Rosario (1), Dorado (5), 
García y Tere (1). Entrenador: 
No presentado por sanción.

15 B.M. Alcázar (9 y 6): Ana 
y Noelia p., Yolanda, Gema, 
Merce (1), Montse (2), Belén 
(4), Maribel (1), Leo, Emi, José 
(7) y Ester. Entrenador: Isidoro 
Salcedo.

Arbitros: Rodríguez Barrasa 
y Herrera. Muy bien.

Comentario: Tras un primer 
tiempo brillante, el equipo de 
Alcázar cayó en sus errores 
habituales. Sonseca llevaba 
buen equipo a pesar de las san
ciones y no era el lugar más 
adecuado para iniciar el ascenso 
en la clasificación a puestos más 
acordes con el verdadero poten
cial del equipo. Pero el B.M. 
Alcázar con unos primeros vein
te minutos brillantes hizo con
cebir ilusiones a los que se des
plazaron a jugar y a presenciar 
el encuentro.

Desgraciadamente el brillo 
de esos primeros minutos se 
apagó y lo único que se pudo 
hacer, y se hizo, fue luchar por 
mantener las ideas que marca
ron las filas de Alcázar de los 
minutos iniciales en los que el 
marcador tenía 3-7. Empezaron 
los errores incomprensibles que 
hicieron que el equipo local 
empezara a salir de esa sombra 
en la que había estado desde 
el comienzo, empezaron sus 
rápidos contraataques y en los 
próximos 10 minutos hicieron 8 
goles. Esta fue la clave de la 
derrota de los visitantes, el 
equipo de Alcázar tuvo unos 
minutos de un total desconcier
to que les impidió ganar un par
tido, con el que no se contaba 
pero que sí podían haber inten
tado ganar.

En la-liga provincial masculina de Voleibol Juvenil

El CV Nazarín de Miguelturra derrotó 
con comodidad al UDP Valdepeñas (3-0)

! J. Espadas, 
director de la

1 escuela regional 
de karate

•___________Juan LAGUNA

3 CV Nazarín: Casas, Mere
jo. Gómez, L. Muñoz, Gil, 

omez R., Nieto, Monroy, 
•Donate y Vázquez.

O UDP Valdepeñas: Vela, 
y, Bernabeu, Lérida, Abad, 

on, Pascual, González, Gar
ray Ramón.
v Espartero, Arévalo 
L ®^ena actuación del

Gran partido el 
Pabellón 

^'P^ ^^ Miguelturra, con 

<íisfrutó de lo lindo 
triunfo de su equipo.

^* equipo ft?!^?® .‘^^’ GV Nazann 

Ma ®^ domingo te i * Valdepeñas pt 
Que °^ ^ ^^^^^ ^'^ ^” partido

®n cuenta los tanteos 

parciales con que terminaron los 
tres sets.

En el primer y segundo set, 
los de Miguelturra fueron arro
lladores, consiguiendo los tantos 
con gran facilidad y no pere- 
mitiendo a los rivales conseguir 
apenas puntos, como reflejan los 
tanteos parciales de ambos sets, 
que finalizaron 15 a 3 y 15 a 
1 respectivamente.

El tercero y último fue más 
competido, los valdepeñeros, 
viendo que perdían por 2 a 0, 
pisaron el acelerador para inten
tar ganar el set que le abriera 
las puertas de la esperanza, pero 
los churriegos, con mayor cali
dad creativa y rematadora y visi
bilidad de juego, se impusieron 
finalmente por un tanteo de 15 
a 11, no dejando opción a los 
rivales que hubieron de irse a 
casa con el resutado final de tres 
a cero a favor de Nazarín.

Entre los destacados, pode
mos hacerlo con toda seguridad

Equipo juvenil Nazarín de Miguelturra. JUAN laguna

sobre el jugador cadete L. 
Gómez, que demostró ser la 
estrella del partido, y que está 
pidiendo paso a la categoría 
absoluta. También hay que des
tacar en líneas generales a todo 

el equipo de Miguelturra que 
demostró ser un equipo conpac- 
tó y con mucho futuro. Sin lugar 
a dudas los equipos de voleibol 
de Miguelturra dejan bien claro 
quien manda en las canchas.

El ciudarrealeño Juan José 
Espadas Pavón, ha sido nom
brado nuevo director de la 
Escuela Regional de prepara-, 
dores de la Federación Caste
llano-Manchega de Karate.

Juan José Espadas tiene 31 
años, es licenciado en Geografía 
e Historia por la Complutense 
y profesor de Educación Física 
en el Instituto de Formación 
Profesional de Consuegra

Espadas se inició hace 17 
años en la práctica de las artes 
marciales y ha participado en 
numerosos cursos y seminarios 
sobre temas deportivos. Actual
mente es director del Gimnsaio 
Shotokán de Ciudad Real y está 
en posesión de los títulos de 
“cinturón negro, tercer dan”y 
entrenador nacional de karate. 
Es árbitro internacional. Entre 
los años 1986 al 89 fue director 
del departamento de activida
des de esta misma Federación.
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Campeonato local de fútbol^sala en Tomelloso

La jornada tuvo partidos aplazados e 
incidentes extradeportivos

Disputada la 
jornada 11 del 
campeonato de 
fútbol sala de 
Ciudad Real.

El Bar Avenida sigue mandando en la clasificación

El número 13 es conside
rado como gafe, sin embar
go en este campeonato la 
jornada gafe ba sido la 14. 
Se produjo un incidente 
entre miembros del comité 
local, que motivó el cese de 
ambos, también un colegia
do no se presentó y hubo 
que aplazar dos encuentros.

Jesús GALLARDO

En primera categoría los 
resultados son:

Salconsa 3-Cisa Morago 0; 
Tacame 0-Bolera D. Blanco 3; 
Vitonsa 4-C. Cañas 3; D. Llagos 
1-Hie. Tomelloso 2; Galvaniza
dos 2-Me. Rodrigo 2; C.J. y 
Rosa Mari 3-Cano García 4; 
C. Justo-Core 2-Rincón Anda
luz 4; B. Avenida 5-La Des
pensa 1; Macotosa 5-Cano Baos 
3.

La clasificación está: B. Ave
nida, 25 puntos; Macotosa, 23; 
Galvanizados, 22; Rincón 
Andaluz, 20; Bolera D. Blanco 
y Cano García, 17; Vitonsa, 16; 
D. Llagos, 15; C. Cañas, 14; 
Canc Baos y Tacame, 13; C. 
Justo-Core 12; Cisa-morago y 
H. Tomelloso, 11; ME. Rodrigo, 
9; C. José y Rosa Mari, 6; Sal
consa, 4; La Despensa, 2. (La 
Despensa 2 puntos menos 
sanción).

Macotosa es el equipo 
se queda como seguidor 

por

que 
del

líder Avenida. Su victoria frente 
a un difícil Cano Baos, le deja 
a dos puntos del primer cla
sificado. Galvanizados empató 
con Rodrigo y pierde esa segun
da posición. Rincón venció en 
un partido complicado y está 
cuarto después de haber per
dido comba en las últimas jor
nadas. La sorpresa la dio Sal- 
consa que venció por segunda

Castellanos es el máximo goleador en el 
Campeonato de fútbol-sala de Bolaños

Jaime FERNANDEZ

Se ha disputado en Bolaños 
la jomada XI del campeonato 
local de fútbol sala, pese al 
mucho frío reinante. Esperernos 
que las autoridades decidan 
pronto la construcción de un 
pabellón cubierto en esta loca
lidad.

Los resultados de esa jornada 
fueron los siguientes: La Nava 
7-Conservas Antonio 2; Bar 
Grajos 5-Cervecería Castro 12; 
Trískis 2-Gomila Levis 14; Bar 
Manolo O-Arcoil 6; Calzados 
Puri 2-Bar Valencia 4; Skol 
12-Suministros Bolaños 3 y Crea
ciones Maruchi 7-Aldarias 4.

El comentario de la jornada 
se basa en decir que se esperaba 
más de los Trískis después del 
buen partido realizado la jor
nada anterior y el buen cam
peonato que están realizando. El 
Creaciones Maruchi pudo dar la 
sorpresa negativa de la jomada 
ya que los de Aldarias marcaron

MI

En primera categoría la liga está muy emocionante

vez en esta liga y lo hizo de 
forma contundente, por 3-0, a 
Cisa Morago, un equipo irre
gular. Esta victoria le da espe
ranza para poder alejarse de 
esos dos últimos puestos, que 
son los de teórico descenso.

En segunda categoría estos 
son los resultados:

La Pampa 1-5^ Avenida 5; 
Comato 4-Dantony 8; Lomas 
Olmo 4-Rodrigo y Solana 4; 
Alquiman 4-C. Jiménez-Rai- 
mon 2; Crismetal 4-Frutas J. 
Benito 2; La Paloma 1-Cerv. 
Roch 5; Unifrío 2-C. Reina 
Sofia 9; T. José Caro 2-Tapiz 
Estilo 4; Asaja-Total 0-D. San
tacruz 12; Zapatones 2-Auto. 
Tomelloso 7; B. Domingo 
3-Coop. San Miguel 2; B. Faus- 

nada más comenzar y en el 
minuto 17 ganaban por 3-1, pero 
Fidel y sus compañeros sacaron 
a relucir la veteranía y al des
canso llegaron empatados a 4 
goles, lo que ponía el partido 
muy interesante. Al final del par
tido terminaron imponiéndose 
por un claro 7-4 que les coloca 
en el tercer puesto de la cla
sificación general.

Esta clasificación está enca
bezada por Bar Valencia y 
Arcoil con 18 puntos, C. Maru- 
chi, Skol y Gomila 16; Azuulejos 
14, Cervecería Castro 13; Sumi
nistros Bolaños y Aldarias 12; 
Calzados Puri 9; Bar Manolo 8; 
Polígono, Trískis y Bar Grajo 
con 7 puntos, La Nava 5 y 
cierran Guadiana y Conservas 
Antonio con cero puntos.

Los máximos realizadores los 
lidera Castellanos con 38 goles, 
lo que demuestra la gran capa
cidad goleadora de este jugador, 
demostrada en cuantos campos 
de fútbol ha jugado?

tino 3-Hor. La Mancha 6. Los
partidos aplazados fueron: 
Copermatica-Susias y Caro y 
U.G.T.-B. Tomás.

La clasificación está: D. San
tacruz, 28 puntos; T. Estilo y 
B. Domingo, 25; Hor. La Man
cha y C. Reina Sofía, 22; Dan
tony y Auto. Tomelloso, 20; 
Rodrigo y Solana y Lomas 
Olmo, 19;. Alquiman, 18; Cerv. 
Roch y Comato, 17; Susias y 
Caro y Coop. San Miguel, 16; 
B. Tomás, 15; T. José Caro, 
La Pampa y C. Jiménez-Rai- 
mon, 12; 5® Avenida, 11; B. 
Faustino y Zapatones, 9; Cris- 
metal, 8; U.G.T. y Copermá
tica, 3; Asaja-Total, 2; La Palo
ma, Unifrío y Fmtas J. Benito, 
0. (Susias y Caro, B. Tomás,

Nueva jomada de fútbol-sala en Bolaños. Jaime FERNANDEZ.

U.G.T. y Copermática, un par
tido menos) y Dantony, Asa
ja-Total, La Paloma y Unifrío, 
dos puntos menos por sanción.

Es una monotonía comentar 
jornada tras jornada esta cate
goría, ya que pocas sorpresas 
se producen y los resultados son 
los esperados. El líder Santa
cruz venció por goleada a un 
colista y llega a los 123 goles 
en 14 encuentros, todo un 
récord de anotación. Los equi
pos que le siguen también gana
ron sus partidos y por lo tanto 
la clasificación ofrece pocos 
cambios, y los que se producen 
son en la zona templada y jor
nada tras jornada son equipos 
que suben puestos para a la 
siguiente bajar.

I^s resultados de la jo„^ 
n‘’ 11 del campeonato local d 
fútbol sala de Ciudad Real/ 
sido los siguientes:

Fundación Once 2.Afc«, 
Seguros 6; Insalud O-lnalsa 
Rayfer 16-Biogama 1; Carnicé’ 
ría Candi 2-Alarcos 3- qui 
^'‘’’ J'S™ 3; á„„ 
7-Centros Sociales 2; Tevma., 
1-Deportes Willy 2 y 
3Unión Fenosa 0.

Tras estos resultados la cía. 
sificación ha quedado cómo 
sigue: Rayfer, imbatido, con 20 
puntos. Caserío Vigón 19, Alar, 
eos 19; Deportes Willy 15; Fun
dación Once 14; Inalsa y Cies, 
mar 13; Skol ll;Candi, Alborán. 
Teymasa y Centros Sociales IQ 
puntos, Agepsa 6; Biogama 3, 
Insalud 2 y Unión Fenosa 
menos un punto, por sanción.

Como puede apreciarse, 
sigue la lucha en los tres pri
meros lugares, que están en un 
palmo de terreno. En la cola 
las posiciones también se cla
rifican y Unión Fenosa sigue 
en el farolillo rojo.

Eli Chirin-Güe 
manda en el 
Campeonato de 
fútbol-sala de 
Valdepeñas

L. de LERMA

Nueva jomada del campeo
nato de fútbol-sala que lleva el 
nombre del desaparecido presi
dente del primer equipo de la 
ciudad del vino, José Pintado, 
y continúa mandando la clasi
ficación general el conjunto de 
Chirin Güe-Pescaderías Cantá
bricas, que cuanto se llevan dis
putadas ocho jomadas, aún no 
ha perdido ningún partido, por 
lo que suma 16 puntos.

Los resultados de esta jomada 
han sido:

Rimoldi-Los Manchegos, 1 
Escayolas Aguilar, 2. Dulcí- 
nea-Bodegón, 4 Barba-Opticos, 
1. Centro Cachiporro, 2 - Polu
tos, 5. Chirin Güe-Cantábricas, 
2 Disco Bar Siroco, 0. Estn- 
cón-Ruli, 2'- Seguros U Estre
lla, 1. Alucrisper-Sinier, 1 - ^ 
Copa-Modas Mila, 0. Soldepe 
ñas, 2 Electricidad J. Bárcenas, 
1. Mipsa-Aguzadera, 1 - Burguer
Groucho, 2. •

La clasificación está:
Chirin Güe-Cantábncas » 

16 puntos, Pototos-Met^2 
Valdepeñas con 15, ^‘'^^n , 
Aguilar con 12, Éstneon 
Ruli con 11, Mipsa-AguzadeH 
Soidepeñas con 10, 
degón con 9, Alucnsper- 
y Centro Cachiporro co ’ 
Rimoldi-Los Manchegos y 
Opticos con 7, Seguro^^oD 
da con 5, Burguer Groueno 
4, Disco Bar Siroco con 
Jesús Bárcenas con > 
Copa-Modas Mila con • .

El ináximo g®^®®^J’’Los con 
ter del equipo de Po^ 
11 goles, aunque empata 
Lérida, del Chirin Güe.

M.C.D.
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El equipo Banesto ha puesto sus esperanzas en el Tour, el Giro y la Vuelta a España

Con el equipo ciclista Banesto

El Tour, otra vez el sueño de Pedro Delgado
En ¡a Costa Blanca se ba puesto ¡a primera piedra de un edificio que terminará en Cataluña.

E¡ equipo ciclista Banesto 
con el preparador navarro 
Echávarri y compañía 
comenzaron el pasado lunes 
en el hotel Montiboli de 
Villajoyosa su concentración 
invernal y a la vez la cuenta 
itrás a una temporada 
ciclista, la segunda de la 
década, que tendrá como 
puntos más importantes la 
Vuelta, el Giro y el Tour.

 ALARCOS

Montados sobre sus flamantes 
bicicletas blancas que están sien
do la envidia de los aficionados 
que se acercan a presenciar “in 
situ”a su ídolos. En las caras de 
los profesionales se reflejan unas 
ganas locas de cambiar los kiló
metros de entrenamiento por los 
de competición. El año 1991 es 
iodo un reto para un equipo que 
como asegura su director Echá- 
''arri desea acercar “el ciclismo 
^pañol al internacional de los 

camino del año 2000” No 
sera un camino de rosas, ya que 
quedan por delante nada menos 
que unos doscientos treinta días 
c competición entre vueltas y 

carreras de un día, en España 
y en el extranjero. Una tempo- 
i^da en la que el Tour será otra 
ez el sueño de Pedro Delgado 

y Miguel Indurain, sin olvidar 
qne se correrá el Giro y la Vuel- 
^’ en ambas también pueden 
ener su oportunidad. Lo cierto 

^ne en la costa blanca el equi- 
oanesto ha puesto la primera 

de un edificio que íer- 
mara en octubre con la sub'’'a

Pedro Delgado sigue pensando en el Tour

a Montjuit.

Concentración en Villajoyosa

La concentración está situada 
en un paradisíaco lugar con el 
mar bajo los pies “aquí es muy 
fácil olvidarse del mundo” apun
taba el director navarro José 
Miguel Echávarri. El equipo 
Banesto eligió este paraje entre 
otras cosas por la luminosidad. 
“Vamos a realizar todas las fotos 
de equipo y necesitábamos un 
sitio como este. Además de estar 
muy recogido y es muy acogedor 
para todos los amigos y perio
distas que nos hagan una peque
ña visita”

En las habitaciones, los her
manos Gorospe están en la cien

to tres, y los hermanos Indurain 
en la doscientos cinco. Pedro 
Delgado se encuentra con el 
neoprofesional segoviano, De 
Santos. Arnaúz convive con el 
también galo Philippo. El corre
dor suizo Fuch comparte la habi
tación con Múgica. Rodríguez 
Magro con Abelardo Rondón. 
Martínez Oliver con Pacheco. 
San Román con Santamaría. 
Javier Lukin con Lezaun, Alfon
so con De las Cuevas y los neo- 
profesionales Lazpiur, Garmen
dia y Uriarte están en la habi
tación 207.

Delgado con la mirada en el 
Tour

Esta es la décima temporada

como profesional del segoviano 
Perico Delgado, que militó en 
equipos como el Reynols, Orbea, 
PDM, Reynols y Banesto. La 
campaña para él, si bien ser cuar
to en el Tour y segundo en la 
Vuelta a España, no fue un fra
caso, la gente le exige lo mejor, 
quizás demasiado al jefe de filas 
de los banqueros. Tiene muy mal 
acostumbrados a sus seguidores. 
Su sueño, manifestaba el sego
viano a LA TRIBUNA, sigue 
siendo la gran “bouclé” y para 
ello repite el calendario del 88, 
donde llegó de amarillo a los 
campos Eliseos, lo único que 
pide es que le responda la salud.

Con Echávarri

José Miguel Echávarri es el 
encargado de dirigir en la carre
tera al equipo Banesto. Hizo sus 
pinitos como ciclista profesional 
en Francia y Portugal, aunque 
estuvo a finales de los 60 en 
el poderoso Bic galo, que más 
tarde daría tanta fama a Luis 
Ocaña, aunque nunca llegó a ser 
un gran ciclista, pero ya puso 
de manifiesto como corredor lo 
que más tarde iba a ser una de 
sus principales virtudes: el saber 
lo que quería en esta vida y en 
este deporte. Dirigiendo a pro
fesionales desde el ochenta lo 
ha puesto de manifiesto. Ahora 
lo quiere seguir demostrando.

El equipo ciclista Banesto 
paticipará en la próxima Vuelta 
a Andalucía, que comenzará la 
próxima semana. Actualmente el 
conjunto banquero a preferido 
que en el mes de diciembre pasa
do, cada corredor trabajase por 

su cuenta para ahora, en enero 
se produjera el primer contacto 
del equipo en este lugar alican
tino. Aqui se realiza un trabajo 
específico de bicicleta, al margen 
de lo puramente deportivo, se 
aprovecha el tiempo y los medios 
de comunicación de todo el país 
tratando de “desnudar”a la nue
va escuadra, y para no variar 
el dilema se mantiene en pie, 
aunque parece cada vez más cla
ro; ¿Donde estará Perico?. ¿En 
el Giro ó en la Vuelta?. ¿De
butará en la Vuelta a Valencia 
ó en el Tour del Mediterráneo?. 
El ciclismo ha conseguido gra
cias a la televisión no sólo que 
el país se paralize en mayo o 
julio cuando se está corriendo 
la vuelta española y la “grande 
bouclé” sino que a lo largo del 
año se mantenga la tensión.

Sobre la presentación de la 
próxima Vuelta a España, el téc
nico del Banesto, José Miguel 
Echávarri, comentó que “es un 
recorrido muy equililbrado, pues 
de alguna forma se mantiene la 
misma montaña de las últimas 
ediciones. Los kilómetros crono
metrados se han aumentado para 
esta campaña en casi un cien 
por cien, pienso que será una 
carrera de suspense, que favo
recerá a los corredores rápidos” 
Para Echávarri “la contrareloj 
favorece a Indurain, pero la 
inclusión de Lagos de Covadon
ga y las jomadas cortas del Valle 
de Arán pueden jugamos alguna 
mala pasada” A pesar de todo, 
más que el recorrido en sí, lo 
que más preocupa al técnico del 
equipo banquero es el estado de 
forma de los corredores.
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EI excampeón 
mundial de 
ajedrez, Fischer, 
podría volver a 
la competición

Los suplentes salvaron el resultado en el.segundo tiempo

España no pudo con la 
selección portuguesa (1-1)

Investigación de 
las causas de la 
violencia en el 
futbol 
sudafricano

BONN (Efe).- El mítico juga
dor estadounidense de ajedrez 
Bobby Fischer vive desde el 
pasado mes de octubre en una 
pensión cerca de la localidad 
bávara de Bayreuth, donde pre
para su vuelta a la competición, 
informó ayer la revista alemana 
“Stern”.

Fischer ganó el campeonato 
del mundo en 1972, en una 
legendaria y polémica partida 
con el ajedrecista soviético 
Boris Spasski, que se disputó 
en la capital de Islandia, Reyk
javik. A Fischer se le considera 
el más genial jugador de este 
siglo y en los últimos 18 años 
solamente se le ha visto en con
tadas ocasiones, ya que, tras su 
victoria en 1972, se negó a 
defender el título.

El Gran Maestro alemán Lot
har Schmid, juez en el Mundial 
de Reykjavik y amigo personal 
de Fischer, está buscando ahora 
patrocinadores para que el esta
dounidense vuelva a mostrar sus 
cualidades en este deporte.

Hasta el momento Schmid no 
ha encontrado ninguna firma 
interesadá, debido a la polémica 
que siempre rodeó a Bobby Fis
cher en sus apariciones.

En 1975, por ejemplo, Fischer 
se reunió en Tokio, Córdoba 
y Washington con su sucesor 
Anatoli Karpov y con represen
tantes de la Federación Mun
dial de Ajedrez para estudiar 
la posibilidad de que disputara 
un nuevo campeonato mundial. 
Pero Fischer desapareció 
repentinamente cuando ya se 
había llegado a un acuerdo.

Guillermo Vilas 
venció a Yannick
Noah en su 
regreso a las 
pistas de tenis

BUENOS AIRES (Efe).- El 
argentino Guillermo Vilas ven
ció al francés Yannick Noah por 
7-6 (6/4) y 7-6 (15/13) en un 
partido de exhibición que sig
nificó el retomo a la compe
tición del tenista suraemricano 
tras dos años de retiro. El par
tido, el primero de una serie 
de tres que ambos jugadores 
disputarán esta semana, se jugó 
anoche en el Lawn Tennis Club 
de la capital argentina ante unas 
6.500 personas, que premiaron 
la victoria de Vilas con una ova
ción como reconocimiento a su 
trayectoria llena de éxitos.

Al final del encuentro, Vilas 
declaró que su nivel de juego 
fue más alto de lo esperado y 
admitió que estudiará la posi
bilidad de regresar al circuito 
profesional después de jugar 
una serie de partidos de exhi
bición. Entre los asistentes al 
encuentro estaba el presidente 
de Argentina, Carlos Menem, 
quien fue silbado por el público 
cuando entró en el estadio y 
en el momento de entregar el 
trofeo ganado por Vilas. Noah 
mantuvo una actitud distendida 
con el público durante todo el 
partido.

Sin Martin Vázquez no funcionó el centro del campo de la selección

La selección española que 
alineó Luis Suárez en el 
primer tiempo no pudo 
batir a Portugal, que se 
limitó a realizar dos con
tragolpes con Futre de 
protagonista, pero el equi
po de suplentes que formó 
en el segundo periodo 
logró la igualada.

CASTELLON (Efe).Espa- 
ña: Zubizarreta (Ablanedo m. 
82), Alkorta (Nando m.46), 
Quique, Hierro, Sanchis, 
Roberto (Villarroya m. 46), 
Manolo (Moya m. 54), Michel 
(Amor m. 46)„ Butragueño 
(Carlos m. 46), Vizcaíno y 
Goicoechea (Martín Domín
guez m. 46) .

Portugal: Vitor Baia (Sil- 
vino m.46), Joao Pinto, Leal, 
Venancio, Veloso, Oceáno, 
Paneira (Xavier m. 83), Sou
sa, Rui Aguas (Cadete m. 58), 
Futre y André (Melo m. 65).

Goles: 0-1. min. 40: Océano 
de disparo cruzado; 1-1, min. 
71: Moya al aprovechasr un 
fallo defensivo portugués.

Arbitro: Arcángelo Pezzella 
(Italia). Mostró tarjetas ama
rillas al español Quique y al 
portugués André.

Comentario:
Luis Suárez montó el 

encuentro amistoso ante Por
tugal para hacer pruebas, para 
preparar el encuentro de 
febrero en París ante Francia. 
En Castalia, Suárez pudo 
obtener conclusiones válidas 
no sólo para la confrontación 
con los galos, sino para el 
futuro imperfecto de otras

El objetivo de los partidos es contactar con jugadores válidos para el equipo

El Sabadell jugará amistosos 
contra equipos de regional

BARCELONA (Efe).- El 
Centro de Deportes Sabadell, 
a instancias de José .Antonio 
Naya, entrenador de la entidad, 
disputará encuentros amistosos 
semanales frente a equipos 
locales de categoría regional, 
para contactar con jugadores 
que sean válidos para el primer 
equipo vallesano. José Antonio 
Naya manifestó que está com
pletamente seguro de que en 
estos equipos “existen jugadores 
de gran calidad que pueden 
interesar al Sabadell, pero que 
al jugar en categoría Regional 
o Preferente no son conocidos 
o no tienen el asesoramiento 
deportivo que les impulse a des
tacar”, dijo.

El técnico vallesano explicó 
que los encuentros se disputa
rán los jueves, en lugar de las 
habituales sesiones prácticas 
ante el filial vallesano, y que 
durante los mismos “jugadores 
adversarios serán integrados en 
los puestos claves de mi equipo, 
por si pudiéramos incluir a algu
no de ellos en un futuro próxi
mo en nuestro conjunto”, expli-

Manolo, no estuvo en la noche de ayer como en ocasiones anteriores.

competiciones.
Suárez le dio la batuta a 

Michel, en ausencia de Mar
tín Vázquez, y sucedió que 
el madridista demostró que, 
para el mando, no es un faná
tico. Quiso dirigir, pero sin 
énfasis, sin avaricia. Con 
Michel como dueño de la 
batuta la orquesta española 
no cogió el ritmo. Sobre todo 
porque la mayoría de sus 
pases fueron de corto recorri
do.

Al seleccionador nacional 
se le ocurrió colocar a Rober
to de presunto lateral izquier
do, para que el barcelonista 
Goicoechea jugara más ade
lantado y el experimento dejó 

José Antonio Naya.

CÓ.
tiene unaNaya afirmó que

relación con nombres de juga
dores que juegan en categoría 
regional, “de edad mediana y 
que podrían incorporarse al pri
mer equipo del CD Sabadell, 
según su evolución, en un futu
ro no muy lejano”, agregó.

Esta nueva política deportiva

patente que tal probatura era 
absurda. Roberto no ayudó en 
el centro y apenas llegó a las 
proximidades del área contra
ria para rematar y Goicoe
chea buscando la carrera por 
la banda, desde una posición 
más adelantada a la habitual, 
no tiene el mismo valor.

España sin Martín Vázquez 
en el centro del campo no 
puede jugar al contragolpe ya 
que sin pases largos no hay 
modo de que Manolo y Butra
gueño hagan peligro.

España jugó mejor en la 
segunda parte donde igualó 
el partido a un tantos con 
un equipo formado por los 
suplentes.

que pretende llevar a cabo 
entidad vallesana, según Naya, 
tiene como objetivo que exista 
una mayor coordinación entre 
las diferentes entidades futbo
lísticas de la comarca y el CD 
Sabadell y que indirectamente 
también pueda suponer una 
mayor afluencia de espectado
res a la Nova Creu Alta.

El próximo jueves, la Junta 
Directiva de la entidad valle- 
sana tiene previsto mantener 
una reunión con las peñas de 
la entidad para explicar las dife
rentes fórmulas económicas 
adoptadas por la directiva de 
la entidad para que los asocia
dos del club, que no hayan reti
rado su abono para el presente 
año, lo hagan con unas con
diciones económicas más ven
tajosas. El Sabadell es decimo
quinto clasificado con un total 
de dieciseis puntos y dos nega
tivos en su casillero, lo que hace 
que no sea una buena tempo
rada la que hasta el momento 
ha jugado el conjunto arlequi
nado, donde se ha mostrado 
como un equipo irregular.

JOHANESBURGO (Efe)!, 
comisión oficial encargada j 
investigar la tragedia ocurrid» 
el domingo pasado en el Esta 
dio Ernest Openheinier de la 
ciudad de Orkney, donde 4n 
personas resultaron muertas 
durante unos incidentes prota 
gonizados por hinchas de dos 
equipos de fútbol, entregará su 
informe la próxima semana La 
mayoría de las víctimas, algunas 
de ellas niños, murió aplastada 
o pisoteada cuando las 20000 
personas que asistían al partido 
amistoso entre el Orlando Pira- 
tes y el Kaiser Chiefs, dos de 
los más populares y prestigiosos 
equipos de fútbol del pais, tra
taban de huir de los enfren
tamientos.

La principal cuestión que se 
tendrá que determinar es por 
qué se produjeron los incidentes 
precisamente cuando todos los 
organismos deportivos quieren 
conseguir formar un frente uni
do ante la posibilidad de que 
Suráfrica sea nuevamente admi
tida en las competiciones mun
diales, de las que se encuentra 
apartado a causa de su política 
de segregación racial.

La comisión quiere averiguar 
si la violencia que padecen los 
suburbios negros ha comenzado 
a extenderse a los campos 
deportivos, especialmente de 
fútbol, deporte que en Suráfrica 
es de seguimiento masivo por 
parte de la población negra.

Para los mineros negros sura
fricanos, asistir a un partido de 
fútbol es una de las pocas for
mas de evasión y entretenimien
to de que disponen y el apoyo 
fanático que brindan a equipos 
como el Kaiser Chiefs o el 
Orlando Pirates se traduce en 
una enorme rivalidad.

Pocas instalacioaes

la

A pesar de esta gran afición, 
"el país no cuenta con instala

ciones deportivas equiparables 
a las de otros países, según el 
arquitecto especializado Ronnie 
Schloss. egún el director del 
diário “City Press”, el de mayor 
tirada de la población negra, 
Vivían Peddiar, la tragedia dd 
domingo se debió a la ausencia 
de medidas de seguridad ade
cuadas. El director general de 
la Liga Nacional de Futbol 
(NSL), Cyril Cobus, anuncio 
después del incidente que 1^ 
medidas de seguridad serán 
incrementadas y que no se auto
rizará la celebración de ningún 
partido si no existe un nivel sufi
ciente de seguridad.

La Liga Nacional de Futbol 
(NSL) cuenta con 18 equipos 
en primera división y 22 en 
segunda. Esta relativamente 
alta cifra de equipos es pato 
algunos comentaristas una 
las causas del bajo nivel del 
bol surafricano.

La mayor parte de las gt 
des jugadores del fútbol de e 
país, como Bruce Grobbe > 
portero del Liverpool mg ^ 
Roy Wegerle, Gary B 
Jomo Sono y Thomas Ma g 
ge, abandonaron Surafric 
busca de mejores condici 
ante las nulas perspectiva Q 
Unían aquí.

M.C.D.
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El joven Casiraghi es la nueva estrella del conjunto turinés

Alberto Schilacci dejó de ser 
el ídolo de la Juventus

^‘Espero que compartamos la misma fama y las mismas alegrías’’

El jugador cuenta con la confianza de Maijkovic

Lisard: “Aprovecharé la 
lesión de Andrés Jiménez”

Un delantero de 21 años, 
Pier Luigi Casiragbi, es el 
nuevo ídolo de la afíción 
del Juventus de Turín, que 
nctualmente encabeza la 
liga italiana, con lo que 
desplaza a Alberto Scbi- 
¡acá, el gran béroe y máxi
mo goleador del Mundial 
de Italia.

MILAN (Efe).- Casiraghi 
marcó cuatro goles en los últi
mos dos partidos: uno al 
Nápoles y tres al Pisa el pasa
do domingo. Esto tiene aún 
más mérito si se tiene en 
cuenta que salía de una lesión 
que le mantuvo dos meses de 
baja por una doble operación 
en el hombro. La nueva estre
lla del Juventus nació en 
Monza, cerca de Milán, mide 
1.82 metros y pesa 78 kilos, 
destaca por sus remates de 
cabeza, dos de sus tres goles 
al Pisa fueron de cabeza, y 
tiene facilidad para disparar 
con ambas piernas.

El entrenador del Juventus, 
Gigi Maifredi, dice de él que 
“es el hombre que necesita 
el equipo para formar una 
potente línea delantera con 
jugadores ágiles y habilido
sos”. El equipo tiene como 
delanteros a futbolistas de 
renombre mundial: Salvatore 
Schilacci, Roberto Baggio y 
el alemán Thomas Haessler.

Esta lista de delanteros 
resalta aún más el éxito del 
joven Casiraghi. Ya hay quien 
le compara con John Charles, 
un delantero centro que des
tacaba por su gran remate de 
cabeza, y que triunfó en el 
equipo turinés en los años 
cincuenta.

‘‘Agresivo y sin miedo”

El célebre delantero ita
liano de los años sesenta, Gigi 
Riva declara que Casiraghi 
“es agresivo y no tiene miedo 
en el área, cualidades esen
ciales para todo buen delan
tero”.

Schilacci puede perder

Schilacci está siendo superado en la Juve por Casiraghi.

ahora su calidad de titular 
indiscutible en beneficio del 
nuevo ídolo de la afición turi- 
nesa. El máximo goleador del 
pasado Mundial de Italia, 
todavía no ha encontrado su 
mejor forma en esta tempo
rada, sólo ha marcado cuatro 
goles en la liga y en la selec
ción no ha anotado ninguno 
en los tres partidos que ha 
jugado contra Hungría, la 
URSS y Chipre.

Schilacci, tranquilo

El seleccionador Azeglio 
Vicini necesita goleadores en 
su equipo y ya hay quien pien
sa que convocará a Casiraghi 
para el próximo partido que 
juegue la selección, el 1 de 
mayo frente a Hungría.

Sin embargo, el éxito de 
Casiraghi no preocupa al sici
liano ”Toto” Schilacci: “al 
contrario espero que poda
mos compartir la misma fama 
y las mismas alegrías que yo 

disfruté el año pasado. La 
conquista del título de Liga 
de esta temporada es lo que* 
verdaderamente cuenta, sea 
quien sea el que meta los 
goles”. Con la aparición de 
este joven jugador el siciliano 
puede ver más difícil su par
ticipación con la selección 
debido a la calidad de varios 
jugadores en la delantera ita
liana que pueden optar a ese 
puesto. No obstante no hay 
que olvidar que Schilacci fue 
el auténtico triunfador del 
Mundial de Italia y que es 
difícil que Vicini le deje fuera 
del equipo.

Por lo que respecta a la 
Liga italiana la Juve, equipo 
donde militan estos dos juga
dores ocupan la primera posi
ción en la tabla clasificatoria, 
teniendo al Inter, Sampdoria 
y Milán como sus más direc
tos perseguidores, aunque los 
jugadores milanistas están 
sólo a dos puntos y tienen 
un partido menos.

BARCELONA (Efe).- Lisard 
González, jugador junior del FC 
Barcelona que ha sido incluido 
en la plantilla del primer equipo 
azulgrana por el técnico yugos
lavo Bozidar Maljkovic, dijo 
que sentía que Andrés Jiménez 
no pueda estar en las canchas 
durante varios meses, pero ase
guró que aprovechará la opor
tunidad de ocupar, la plaza del 
ala-pívot sevillano.

Lisard, de 19 años y 1,99 de 
estatura, añadió que tiene que 
agradecer a Maljkovic la con
fianza que le ha dado en los 
últimos encuentros. “Pero aho
ra -dijo- tengo la obligación de 
demostrar que no se ha equi
vocado con esta decisión”. Ase
guró que siempre ha mantendio 
confianza en sus propias posi
bilidades, aunque en los prime
ros partidos de la actual tem
porada el técnico azulgrana 
decidió incluir en el equipo a 
otros dos juniores. Galilea y 
Esteller, que parecían tener 
mayores garantías para quedar
se en la plantilla barcelonista.

Tanto Galilea como Esteller 
participaron en los primeros 
diez encuentros de la Liga 
ACB, pero en los últimos siete 
partidos Lisard ya ha gozado 
de la confianza del técnico. Ha 
sido en los partidos de Copa 
de Europa donde ha actuado 
más minutos.

El alero del equipo barcelo

Branson y Micheaux, pareja 
de americanos del Pamesa

VALENCIA (Efe).- Brad 
Branson, una vez recuperado de 
la lesión sufrida el pasado día 
dos de diciembre en Zaragoza 
durante el encuentro All Stars 
90, ocupará definitivamente una 
de las dos plazas de extranjeros 
del Pamesa Valencia hasta final 
de temporada, junto a Larry 
Micheaux según informaron 
fuentes del club valenciano. 
Ayer se reunieron el técnico 
José Antonio Figueroa, el 
secretario técnico Antonio 
Ferrer y el presidenete del club 
Juan Ros, para decidir quienes 
de los tres americanos, que has
ta la fecha contaba el equipo 
valenciano, iban a cubrir las dos 
plazas permitidas por la ACB. 

nista ha disputado 66 minutos 
en siete partidos de Liga y 50 
en tres encuentros de Copa de 
Europa, en los cuatro que ha 
jugado el Barcelona en dicha 
competición continental.

Aito-Maijkovic

El joven jugador azulgrana 
cree que los métodos de trabajo 
de Aito García Reneses, que 
entrenó a la plantilla hasta la 
pasada temporada y los de 
Bozidar Maljkovic “son total
mente distintos, ya que Aito 
refuerza más el aspecto psico
lógico del jugador, mientras que 
Maljkovic incide más en cues
tiones tácticas sobre la pista”.

Una de sus mayores ilusiones 
cumplidas, según Lisard, ha 
sido estar en el cinco inicial 
del Barcelona en los dos últimos 
encuentros de Copa de Europa, 
ante el Pop 84 y el Maccabi.

También es consciente de 
que será muy difícil que el equi
po se clasifique para la fase final 
de París “ya que”, dijo, “la plan
tilla está actualmente muy limi
tada, debido a las lesiones sufri
das”. Estamos mentalizados”, 
añadió, “para poder estar en 
París, por lo que lucharemos 
en cada encuentro al máximo 
de nuestras posibilidades e 
intentaremos no defraudar de 
nuevo a la afición azulgrana”, 
comentó el joven jugador.

Howard Wood ocupó provi
sionalmente la plaza de Brad 
Branson antes de que este a 
su vez fuera también reempla
zado por Johnny Rogers, juga
dor que la pasada temporada 
militó en el equipo de Figueroa 
y que firmó el pasado mes de 
diciembre un contrato que le 
unía a la entidad valenciana 
durante tres meses.

La decisión tomada por el 
cuerpo técnico y directiva del 
Pamesa era la que se esperaba 
ya que la rescisión del contrato 
de Branson o de Micheaux 
supondría un fuerte desembolso 
monetario para la entidad 
valenciana. Branson debutará el 
próximo sábado ante el Júver.

Importante 
Empresa Editora 
'^e publicación diaria, necesita para su departamento 
<'0mercial de Ciudad Real, capital, agente a comisión 
para captación de publicidad.

'ateresados/as enviar currículum vitae al apartado de 
correos 202 13080-Ciudad Real. Ref. Vendedor.

^1 Jamóii déíerla
El de añorada tradición... Ese que se reservaba 
en la matanza. Para los de casa...
Ese que, después de salado y lavado, 
se colgaba con cariño 
en aquel rincón oscuro cercano al hogar...
Ese que, al tibio calor de la lumbre, 
iba sudando lentamente, sin prisa, 
fundiendo su grasa, haciéndose jugoso...
Ese que, con los meses, iba adquiriendo 
el aroma de la leña que ardía próxima. 
Del roble, de la jara, del tomillo... ¡Ese!

NICO
Jamones^

^1, 
Jamóii 

de^íja.
CTRA.
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CIUDAD REAL

PARA HOY: DON JUAN SANCHEZ RODRIGUEZ, Ronda 
de Calatrava^ s/n.

PARA MAÑANA: DON BÁSIANO SALCEDO BALMASEDA, 
Alarcos, 8.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DONA CRISTINA MAZARRON, E. Castelar, 

59.
PARA MAÑANA: DOÑA FORTUNATA ORGANERO, Plaza 

Arenal, 20.
ALMADEN

DEL 14 AL 20: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución, 
10.

DAIM lEL
PARA HOY Y MAÑANA?TOÑTL\MON VILLALON, Esta

ción, 7.
MAN

DEL 11 AL 18: DOÑA CARMEÑ kiVERA, General Moscardó, 
13.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA GLORIA PEREIRAS LOPEZ, Juan Bra

vo, 1.
PARA MAÑANA: DON NICOLAS RENAS FERNANDEZ, 

Paseo San Gregoio, 18.
SOCUELLAMOS

DEL U AL 17: DOÑA"75FrS“MÁinÁ DE CASTRO, Paseo 
Calvo Sotelo.

LA SOLANA
DEL U AL 18: DOÑA AÑÍFARÓ^CAÑA MUÑOZ, Emilio 

Nieto, 34.
TOMELLOSO

PARA HOY: DON FÉFÑÁÑT5?7TAÑAS, Alfonso XII, 4.
PARA MAÑANA: DON ANGEL PENADES, D. Víctor, 28.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON JESUS DE LA RUBIA GARCIA, Buen

suceso, 28.
PARA MAÑANA: DON ALFONSO SANTA MARIA BLAN

CO, Sebastián Bermejo, 22.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO:

Hoy, de 5,30 a 10‘15, sesión continua. Pases; 5,30 
y8,05 

«EL CIELO PROTECTOR”
Y

«LAS CARTAS DE ALOU” Pases; Noche, a las 10'45, 
día del estudiante

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: (Programación en Pasaje Roma)

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE 

Hoy, no hay función

^H EI tiempo
El tiempo ea la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 712,8 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: en calma.
Máxima; 8,8 grados.
Mínima: 3 grados bajo cero.
Humedad: 73 por ciento.
Evaporación: 1,4 mm.

^H Teléfonos de urgencia

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25

»9 Malagón 80 13 36
99 Manzanares 6115 16
99 Puertollano^ 4216 71
99 Socuéllamos 53 14 29
99 Tomelloso 51 34 09
99 Valdepeñas 62 02 61

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 22 11 00 Puertollano 092
99 99 2211 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 2210 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 5415 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 4211 00

— - Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo........................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral
Fte. el Fresno.,

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
........ 9,30

99

99
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 99 14,00 99 99 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena.......... ....... ......... U,00 99 99 17,00 ”
13,30 ” 99 ......... 13,00 99 Torrenueva............................. 14,00 ”
19,00 ” 99 ......... 15,30 >9 Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” 99 ......... 18,15 99 99 17,00 ”
9,30 ” 99 ......... 19,15 99 99 19,00 ”

11,00 ” Porzuna......................... ......... 13,00 99 Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 99 ......... 15,30 99 99 18,30 ”
17,00 ” 99 19,15 99 Valdepeñas............................ 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................... ........ 8,30 99 99 13,00 ”
19,30 ” 99 U,00 99 Villarrubia............................. 9,30 ”
12,00 ” 99 ......... 13,30 99 99 11,00 ”
U,00 ” 99 ......... 16,45 99 99 14,00 ”
14,00 ” 99 ......... 19,30 99 99 19,00 ”
18,30 ” PUano.-Vald.................. 7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” 99 ......... 14,00 99 Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano.................. ........  8,30 99 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 99 ......... 16,00 99 ‘ 7, 9,30, U, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas; Hospital.
07,45 horas; Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas; MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas; El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas; Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas; MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas; STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas; Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange- 

les.-Asilo. Adoratrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas; San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital. _
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero 
07,00: La actualidad naein-, 

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local 
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece íLoft,n 
13,30: La actualidad región^ 
14,00: La actualidad nacional 
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa 
16,00: La vida tal como S 
17,00: Lourdes a las 5. ^

La vida tal como

18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional 
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en

21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida 
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe. 

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe. 

tición).
06,00: El cronómetro (Repetí, 

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
. 16,00: Directamente Encama.

20,00: Informativo las noticias de 
la tarde.

20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de preguiya
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en,blanco 
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida
11,00.-Apúntate cinco 
12,05.- Informativo territonai 
12,10.- Plaza Mayor
13,30.-, Informativo ternton 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola 
16,00.- Hasta las cinco en 
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios

^0,00.- Con la

21,00.- La hora de los
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ARIES
SALUD.- Excelente

z—/ TRABAJO.- Su individualismo se 
acentuará de forma peligrosa 
AMOR.- Noticias inesperadas

LIBRA
SALUD.- Muy buena

A A TRABAJO.- Habrá de revisar y orga-
nizar sus proyectos nuevamente1 /|l AMOR.- Las cosas saldrán como
usted deseaba

"lesa,

^’ I 

en I

" TAURO
/ H SALUD.- Mediana

r TRABAJO.- Cambio de programa 
AMOR.- No pierda los estribos con 
'^ persona amada

ESCORPION
SALUD.- Resfriado

_ TRABAJO.- Habrá de revisar y orga-
nizar sus proyectos nuevamente 
AMOR.- Situación estacionaria de sus 
relaciones sentimentales

vida, 1

^^pe- ■

oír ■

^spe- I

GEMINIS
SALUD.- No siga sin dar importancia

W 1 LbL ® molestias
TRABAJO.- Sus nuevas ideas podrían 
estimular su fantasía

' AMOR.- Póngase en guardia ante ese
rival que ha surgido

^^ SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Lo inesperado será hoy 
la nota dominante en su vida pro- 
^®®tonal
AMOR.- No espere lograr ese sueño 
tan pronto

ipeti- I

hora. ■ 

ición I

CANCER
í SALUD.- Buena

TRABAJO.- Hoy habrá de llevar a 
cabo una difícil elección
AMOR.- Su vida social pudiera crear
le problemas en el terreno sentimental

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente

1 TRABAJO.- El pasado se interpondrá
v,.>*-^ en su camino y constituirá un obs-

táculo
AMOR.- Sea prudente en cuestiones 
amorosas

odia ■ 

ición I 

‘'I 
15 de I

onal. I 
ocal. I

LEO
A SALUD.- Excelente,1© TRABAJO.- Aborde sus problemas
N- económicos con un criterio más

amplio 
AMOR.- Normal

4

. ACUARIO
SALUD.-Buena
TRABAJO.- Los negocios le absor- 
berán de forma increíble
AMOR.-Normal

i en B 

laña. B

nana B

VIRGO
SALUD.- Dolor de espalda
TRABAJO.- Su situación se estabi- 
lizará al fin

k ' * • AMOR.- Clima tenso

PISCIS
SALUD.-Pasable
TRABAJO.- Tome la iniciativa y no 
espere a que la gente recurra a usted 
AMOR.- Reprima sus deseos des
cabellados ’*

nana B 

nana B
LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán inquietos, brillantes y dotados de todas las cualidades necesarias para 
triunfar en la vida. No se resignarán a desempeñar papeles grises, de segundo orden.

HORIZONTALES!. Abulta
miento que se presenta en las dis
tintas partes de algunas plantas 
y especialmente el que ofrecen 
algunas raíces como la patata. 2: 
Prohibírselo, impedírselo. 3: Al 
revés, pronombre personal. Ape
llido de dos arquitectos españoles, 
padre e hijo, que dirigieron las 
obras de la catedral de Granada. 
Del verbo ser. 4: Al revés, plural 
de letra. Jornada. Al revés, tejido 
de malla. 5: Canta el pájaro. Al 
revés, paraíso. 6: Descansaras. 7: 
Nombre que se daba al líquido 
seroso que supuran algunas heri
das. Al revés, maneje una cosa. 
8: Al revés, preposición. Al revés, 
conjunto del reino inorgánico de 
un país o regigón. Del verbo ser. 
9: Nombre de letra. Conjunto de 
dos palos cruzados en forma de

X (Pl). Pronombre personal. 10: 
Eremitas. 11: Protegidos, acogidos.

VERTICALES: 1: Restriñe. 2: 
Fuera digno de una cosa. 3: Artí
culo. Modelo, ejemplar (Pl). Con
sonante repetida. 4: Plural de 
letra. Al revés, licor. Al revés, 
devota. 5: Piel de la cabra Amal- 
tea convertida en escudo con que 
se representa a Júpiter y a Miner
va (Pl). Cuerno del toro. 6: Letras 
de “aralia”. Al revés, pez marino 
acantopterigio, de cabeza enorme 
y boca grandísima. 7: Canta la . 
rana. Riñe. 8: Utilice. Al revés, 
apócope de tanto. Al revés, núme
ro. 9: Pronombre personal. Ofen
didas, lastimadas, que han sufrido 
lesión. Preposición. 10: Al revés, 
dolor, compasión o aflicción. Cul
pado. 11: Hiciese gala de gran
deza, fausto y boato.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Nitrógeno. 2: Promesa. 3: Ar. Islas. Ra. 4: Boya. emeT. 5: Os. Ra. 
Un. Tu. 6: Nao. Ros. Lis. 7: iL. Va. Et. Ra. 8: Deja. Ural. 9: Es. 
Galán. Se. 10: Cananeo. 11: Jerusalén.

VERTICALES: 1: Nabónides. 2: Rosales. 3: iP. Ce. 4: Triar. Vagar. 
5: Rosa. Ara. Anú. 6: omlO. Olas. 7: Gea. Use. Ana. 8: Essen. Túnel. 
9: Na. OE. 10: Retiras. U: Matusalén.
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Anuncios por palabras Guía cultural ^
CIUDAD REAL

arde 
tulia 
m^a 
ieza

idad 
por-

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

E.S.C.

• CACHORROS de mastín 
español, hijos de Barón, 
campeón de España y nie
tos de Grande de Vison. Tef. 
91/656 48 89 a partir de las 
8 tarde.

íica

orta

iota

ORACION SAN 
JUDAS TADEO 

«KOtoioio Apóstol San Judas Tadeo 
Wy amiflo de Jesús. El nombre 

•/•Iw ha sido la cause do que 
oMdado de muchos pero la Igle- 

• 11 honra y te invoca como Patrón
*i® las cosas difíciles y deses- 
hioja por mi para que reciba 

'i •* socorro del dolo 
w necesidadoa y sulrimlon- 

’J'l’di'amonto (aqui pldase lo que 
""Jlr para que pueda gozar yo en 
?»enhJ compañía y con los demás 

« la eternidad. Yo prometo 
únJz ^'’''"'S'"'iiado acordarme 
"Woe este lavot. iamás dejaré do 
fensar'•'***'*• 

por rol y por 
Sa •*^ *0 protección. 
|J^'>»S veces y se rozan 3 padre- 

Avemarias y Glorias.
?**“II^ MMA.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú. que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
todos los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este corlo 
diálogo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de ti por mayor 
que sea la ilusión material. Deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los mios. (La persona 
deberá rezar esta oración tres días 
seguidos, sin decir el pedido; den
tro de tres días será alcanzada la 
gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan
zadas. L.Q.G.

Importante 
Empresa Editora 
de publicación diaria, necesita para 
su departamento comercial de Ciu
dad Real capital, agente a comisión 
para captación de publicidad.
Interesados/as enviar currículum 
vitae al apartado de correos 202 
13080-Ciudad Real. Ref. Vendedor.

Seguros ^^ CATALANA 
líl OCCIDENTE

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de pinturas de Pepe Carretero.
MUSEO ELISA CENDRERO: Muestra del certamen fotográfico 

de Iferga-Agfa, y la exposición de óleos de Pablo Pérez Díaz.
GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de José María Gui

belalde, hasta el día 2 de febrero.
ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS: Exposición de pintura del 

artista José García Dona.
GALERIA DE LA CAJA MADRID: Exposición colectiva homenaje 

al fundador de la citada entidad Marqués de Pontejos.
TEATRO MUNICIAL QUIJANO: Concierto por la Agrupación 

Musical de Ciudad Real a las 20,30.

ALMA GRO

MUSEO DEL TEATRO: Exposición sobre fondos del museo y 
legado de Nuria Espert.

GALERIA SAN BARTOLOME: Exposición de óleos de Fermín 
García Sevilla y Félix Huertas Blanco.

iiicfl

DIARIO INDEPENDIENTE
)I^

?!

afltf 
icos

il SE tVEDi SIN ’ilíilíS, ANUMIESE tON EiUS,
La Tribuna

M.C.D.2022
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Después de 40 años de matrimonio, el actor asegura que nunca le ha sido infiel a su esposa Julie

John Forsythe confiesa a Linda Evans 
la clave de su felicidad matrimonial

A pesar de sus 73 años el actor se conserva admirablemente, siendo la envidia de muchos hombres

Camino de sus 73 años, 
continúa siendo una de las 
figuras más llamativas de 
la TV, forjada en base a 
una rígida dieta alimenti
cia y mucho deporte, al 
margen de un ordenado 
ritmo de vida. John se 
encuentra en la cumbre de 
su carrera artística.

En la cumbre de su carrera 
artística, con su papel estelar 
como “Blake Carrington” en 
“Dinastía”, él ha sido siempre 
un caballero, una persona con 
una extraordinaria vitalidad, 
un ciudadano muy activo, 
como ha puesto de manifiesto 
en sus múltiples actividades 
dentro y fuera del plató. Hoy, 
cuando “Dinastía”, comienza 
a ser ya un recuerdo del pasa
do, una de las teleseries que 
más atractivo han tenido para 
el telespectador, John, conti
núa siendo el ídolo de millo
nes de mujeres -sobre todo-, 
y hombres en todo el mundo. 
- “Sin una esposa como Julie 
yo no habría llegado tan lejos 
en mi trabajo de actor, ni 
como persona. Ninguna otra 
mujer habría hecho tanto por 
mí. El mayor acierto de mí 
vida, fue sin duda convencería 
de que se conviertiera en mí 
esposa”. - “Vosotras formáis 
parte del guión de una obraa- 
segura a Linda Evans-, de un 
trabajo en el que siempre me 
sentí muy cómodo y arropado 
por vosotras, mujeres hermo-

John Forsythe encamó a Blake Carrington en “Dinastía”.

sas y maravillosas, pero jamás 
dejaría a Julie por otra 
mujer”. - “De no estar casado 
felizmente con Julie, te con
fieso que habría intentado 
seducirte, a pesar de la dife
rencia de edad que existe 
entre nosotros”, confiesa a su 
compañera de reparto. - “Mí 
vida ha sido siempre como un 
libro abierto, sin ningún mis
terio. Me he dedicado a ejer
cer como actor, trabajo con 
el que he intentado darles a 
mis hijos mucho más de lo 
que yo recibí de mis padres”.

- “He sido metódico a la hora 
de planificar mi vida, buscan
do separar mis actividades 
profesionales de mi vida pri
vada, soy un celoso guardían 
de mí intimidad familiar”.

Un galán de lujo

- John, ¿sabes que eres el 
galán favorito de muchas 
mujeres? - “Me halaga que 
las mujeres aprecien mis cua- 
hdades artísticas, y sobre todo 
que valoren mis virtudes como 
esposo y padre. Si algunas tie

nen sus sueños... es su pro
blema”. - ¿Es celosa tu esposa, 
observando a tantas admira
doras como tienes? - “Julie 
siempre se ha preocupado más 
de las actrices que habéis tra
bajado a mí lado, que de mis 
fans femeninas. Incluso creo 
que tanto a Joan como a ti, 
os ha visto mal, pensando que 
pudierais intentar seducirme”. 
- “Con el paso de los años 
mi esposa se ha adaptado a 
mí situación de galán, sin que 
por ello signifique que dudara 
de mi cariño y fidelidad”. A 
pesar de su edad, John, se 
conserva admirablemente, 
siendo la envidia de muchos 
hombres, bastante más jóve
nes que él. ¿Cómo consigue 
mantenerse en forma una per
sona que ha superado los 70 
años como tú? - “Hago una 
versión de los ejercicios de la 
Royal Canadian Air Force. 
Con quince minutos al día 
tengo suficiente para conser
varme físicamente en forma. 
También juego al ténis y nado. 
Tengo una dieta frugal, por 
ejemplo: tomo una cena ligera 
y me voy a la cama temprano, 
leo los guiones para el trabajo 
del día siguiente; cuando estoy 
trabajando hay tal serie de 
cosas que hacer obligatoria
mente, que cuando no tengo 
nada que hacer, es casi como 
la proclamación de la eman
cipación”. - “Reconozco la 
importancia que tiene para un 
actor, el conservase física y 
mentalmente en forma”.

José María Aznar.

-JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP: “Los que ahora 
se manifiestan por la paz son 
unos irresponsables y frívolos” 
-JOAQUIN ALMUNIA, minis
tro para las Administraciones 
Públicas: “En el PSOE nunca 
ha habido enemigos”.

-“PATO” ALVAREZ, entre 
nador de tenis: “Emilio Sánchez 
Vicario se acuesta con cualquier 
mujer que se le ponga a tiro”. 
-LUIS YAÑEZ, secretario de 
Estado de Cooperación: “No 
sería lógico una derechización” 
-SADAM HUSEIN, presidente 
de Iraq: “Si hay guerra, muchos 
árabes traidores serán denota
dos”. -ALFREDO DI STEFA
NO, entrenador de fútbol: “No 
sería malo que con lo del Golfo 
se suspendiera la Liga y el Bar
celona no fuera campeón”. 
-GUSTAVO VILLAPALOS, rec 
tor de la Universidad Complu
tense: “El honor de Sadam fue 
invadir Kuwait”.

-INOCENCIO ARIAS, subse 
cretario de Asuntos Exteriores: 
“Iraq será arrasado, pero per
deremos todos”.

^B Cumpleaños b

Antonio Mingote.

Hoy día 17, cumplen años las 
siguientes personas:

-ANTONIO FRAGUAS, 
“Forges”, humorista, 49

-MARINA ROSELL, cantan
te, 37

-CASSIUS CLAY , ex-boxea- 
dor, 49

-CONCHITA CUETOS, 
actriz, 47

-MANUEL SANCHEZ, “Ma
nolo”, futbolista, 26

-ANTONIO MINGOTE, 
dibujante y miembro de la Real 
Academia, 72

Se ha destacado por sus alegatos en contra del aborto y acepta el divorcio como un mal menor

Es uno de los actores más conservadores
de Hollywood junto a Charlton Heston

De Forsythe frecuentemente 
se ha dicho que es uno de los 
actores más conservadores de 
Hollywood, al lado de Charlton 
Heston. Se ha destacado por 
sus alegatos en contra del abor
to, pero hablando del matrimo
nio no ve nada malo en que 
la gente viva junta sin estar 
casada. - “La gente debe ser 
responsable con sus actos, sobre 
todo en algo tan fundamental 
como es el hecho de formar 
una familia”. - “Acepto el divor
cio como un mal menor”. - “Re
pudio el aborto, pues lo con
sidero un crimen”. - “Acepto 
las relaciones de pareja, sin que 
exista un vínculo oficial de 
unión. Lo que ya no veo tan 
bien, es que una pareja tenga 
hijos, sin estar casados; no por 
la pareja, sino por el trauma 
que esa irregular situación pue
da representar para los hijos”. 
En tono morboso, sugiero a 
John si en alguna ocasión se 
ha sentido sexualmente atraído 
por alguna mujer que no fuera 
su esposa. - “No sería un hom
bre si no reconociera la belleza 
de muchas mujeres, especial
mente alguna de las actrices con 

las que he trabajado. Pero te 
juro que nunca le he sido infiel 
a mí mujer”. ¿Ni mentalmente? 
- “Eso ya es otra cosa”, mani
fiesta con una pícara sonrisa mi 
querido esposo televisivo. En 
alguna ocasión he escuchado 
que a John le propusieron que 
se introdujera en el mundillo 
de la política, pero él siempre 
rechazó tal posibilidad. Y creo 
que se ha desperdiciado un 
magnífico hombre público. “Co
mo actor he interpretado el 
papel de político en algunas 
películas, pero en la vida real 
es una interpretación que rea
lizaría fatalmente, ya que no 
estoy vocacionado con ese tipo 
de actividades. Respeto la deci
sión de actores que prueban en 
política, pero no es ético que 
utilicen su status de estrellas de 
la pantalla para captar votos en 
favor de la idea socio-político 
que defienden ante el electo
rado”. - ¿Ronald Reagan? “Me
jor político que actor. Como 
político soy un gran admirador 
suyo, más que ahora de George 
Bush. Una vez me encontré con 
Reagan en un restaurante de 
Los Angeles, y.me dijo que

John Forsythe acepta Ias relaciones de pareja sin el vínculo del matrimonio

había estado viendo “Dinastía” 
con asiduidad y que yo había 
hecho un buen trabajo”. - ¿Te 
consideras el caballero de 
Hollywood? “¿Tú que piensas?” 
Le digo que sí, que es todo 
un señor, dentro y fuera de la 
pantalla. - “Intento ser leal a 
mis principios, en cualquier 
momento y lugar”. -¿Has pen

sado en algún momento aban 
donar el ejercicio de tus ac i- 
vidades como actor?, pregun o 
como final de nuestra entrev*s 
ta, e inicio de mi debut peno 
dístico. - “¿Qué haría yo sin 
ejercer como actor?. Na^ ^ 
llenaría de tanta satisface! 
como la de interpretar un pap 
en la pantalla”.
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Una de las claves de su éxito fue la confrontación entre sus dos personajes principales

Reposición en TVE-1 de la popular 
serie “Las calles de San Francisco”

El espacio ‘^Metrópolis^^ ofrecerá hoy una selección de obras de videoarte internacional

la mayor novedad que presenta hoy la programación 
¿e Televisión Española es la reposición de la popular 
serie “fa^ calles de San Francisco^\ interpretada por 
f[srl Maiden y un jovencísimo Michael Douglas. Basada 
ea la novela ^Tobre, pobre Ofelia”, de Carolyn Weston, 
Is serie consta en sus diversas entregas de 119 episodios.

La propia publicidad de la serie, emitida por primera 
vez en España en noviembre de 1977, la presenta como 
precursora del género policíaco. Una de las claves de 
su éxito fue la confrontación entre sus dos personajes 
principales, dos policías con distintos planteamientos 
sobre el ejercicio de la Justicia.

J.L. FERNANDEZ 
MI ■■-

El éxito de la serie en aque
lla época, junto con la fama 
lograda por sus protagonistas, 

llevado a los responsables 
de TVE a programarlo en un 
buen horario de audiencia, 
19.35 horas de lunes a viernes 
en el primer canal. Douglas, 
famoso por obras tan dispares 
como “Tras el corazón verde” 
o“Atracción fatal”, por la que 
recibió un Oscar, interpreta al 
joven inspector Steve Keller, 
atractivo e inteligente joven 
universitario que todavía tiene 
mucho que aprender sobre la 
profesión de detective de poli
cía.

Por su parte, Karl Maiden, 
actor que también recibió un 
Oscar al mejor actor secun
dario en “Un tranvía llamado 
deseo”, da vida al detective 
Mike Stone. Con veinte años 
en la policía, de San Francisco, 
esconde bajo su duro aspecto 
de policía a un hombre de 
gran compasión y dedicación 
a su trabajo.

Metidos en su coche, ambos 
detectives luchan incansable
mente contra el crimen en la 
ciudad de San Francisco.

Televisión emitirá la serie 
completa, lo que permitirá 
comprobar las diferencias 
entre Michael Douglas y el 
Richard Hath, actor que inter
pretó en los últimos capítulos 
el papel de inspector Robbins.

Metrópolis

El espacio “Metrópolis”, a 
partir de las 00.10 horas en 
TVE 2, ofrecerá una Selección 
de obras de videoarte inter
nacional realizada entre la 
extensa programación ofreci
da en el “European Media Art 
Festival” celebrado reciente
mente en Osnabrück, Alema
nia.

Las tendencias detectadas 
en este nuevo tipo de arte vie
nen marcadas tanto por la bre
vedad de las obras como la 
extensa utilización de nuevas 
tecnologías.

En este espacio se ofrece
rán una muestra de la obra 
de jóvenes creadores, proce
dentes de la mayoría de las 
Facultades de Bellas Artes y 
Artes Visuales de todo el 
mundo.

Jóvenes creadores que 
exponene una abanico muy

Karl Maiden y un jovencísimo Michael Douglas protagonizan la serie

amplio de conceptos y expre
siones en el medio video. Des
de las más sofisticadas técni
cas de animación visual pro
ducidas gracias a la tecnología 
más costosa, hasta las más áci
das reflexiones políticas o 
sociales, pasando por la explo
ración de la propia especifi
cidad dél soporte vídeo.

Tras este programa, el 
segundo canal ofrecerá la ter

cera y cuarta entrenga de la 
serie de largometrajes cinema
tográficos “Decálogo”, del 
director polaco Krysztof Kies- 
lowski. El espacio “Patrimonio 

1 cultural de la humanidad”, a 
las 00.35 horas en el primer 
canal, ofrece hoy un documen
tal sobre Toledo, cuyo casco 
viejo fue declarado Patrimo
nio Cultural de la Humanidad 
por la Unesco.

“Estrenos TV” 
proyecta el 
telefilme de 
Mike Hodges, 
“Cabos sueltos”

El primer canal emite a las 
22.30 la película “Cabos suel
tos” dirigida por Mike Hodges.

Una detective privado vuelve 
a trabajar después del asesinato 
de su marido, caso que todavía 
no ha sido resuelto.

Su nuevo empleo será como 
asistente de Claude Papazian.

Más tarde será elegida por 
una mujer para que investigue 
a su marido, ya que sospecha 
que éste tiene una amante. Eli
zabeth Montgomery, Louanne y 
John Reilly son los intérpretes 
principales.

“La última patrulla”

“La última patrulla” es el fil
me que pueden ver los espec
tadores de la segunda cadena 
a las 16.35 horas. Su director, 
André de Toth, cuenta con un 
plantel de actores geniales 
como Randolph Scott, Phylills 
Kirk y Lex Barker entre otros.

Al finalizar la guerra civil 
americana, los rebeldes estados 
sureños fueron integrándose a 
la Unión. Sólo Texas se man
tenía al margen. Los texanos 
se defendían formando patru
llas armadas, como la del mítico 
Ben Westman.

TVE 2 ofrece a las 22.05 
horas el largometraje “El cora
zón es un cazador solitario” 
dirigido en 1968 por Robert 
Ellis Miller. Un sordomudo 
maestro en orfebrería, pretende 
conseguir la custodia de un ami
go también sordomudo.

Sus aspiraciones se verán 
frustradas. Como actores pro
tagonistas, Alan Arkin, Sandra 
Locke y Stacy Keach.

■ Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA
07,59.- APERTURA
09JO.- EN BUENA HORA
•LA ISLA
• TELEDIARIO 
TELEDIARIO 
SANTA BARBARA 
EN BUENA COPLA

•AL FREIR SE HARA EL 
REIR

^12,55.- AVANCE TELEDIA
RIO

13,00.- MAGAZINES TERRI
TORIALES

I3i29.- CONEXION CON LA
JRpGRAMACION NACIO-

Programa dedicado a Toledo.

P3O.- TELENOVELA
Jo compro esa mujer”

INFORMATIVOS
’ÍRWTORIALES

CONEXION CON LA 
^^GRAMACION NACIO- 

PEOr*" ^^ "^ *^^ ^CE ES

TELEDIARIO -1 
52” ^ ITAMA DE ROSA 
H” ^^A ES SU CASA 

Hj*®- AVANCE TELEDIA-

«á#^’ SEGURIDAD 

¿BO “■ “’ EMJU DEL 

^- LOS MUNDOS DE 

®^®- CAJON DESASTRE

19,20.- INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

19,29.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

1930.- LAS CALLES DE 
SAN FRANCISCO (reposición)

2030.- TELEDIARIO - 2 
21,00.- LOCOS POR LA 

TELE
2245.- EL PRIMI-JUEGO 
2230.- ESTRENOS TV
“Cabos sueltos”
Dirección: Mike Hodges
Intérpretes: Elizabeth Mont

gomery, Louanne
Sara Scott, detective privado. 

vuelve a trabajar después del 
asesinato de su marido, caso 
que todavía no ha sido resuelto. 
Su nuevo empleo será como 
asistente de Claude Papazian.

00,05.- DIARIO NOCHE
0035.- PATRIMONIO CUL

TURAL DE LA HUMANIDAD 
01,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV. EDUCATIVA 
10,00 - NOTICIAS 
11,00.- LA HORA DE... 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- GALERIA DE MUSI

CA
D,05.- BARRIO SESAMO 
D30.- DIBUJA - 2 
14,00.- WEBSTER 
14,25.- NOTICIAS 
1430.- ESTADIO - 2 
15,00.- CIFRAS Y LETRAS 
1530.- PASEO CENTRAL 
1630.- NOTICIAS 
1635.- PRIMERA SESION 
“La última patrulla” (1953 - 

79)
Dirección: Andre de Toth 
Intérpretes: Randolph Scott, 

Phyllis Kirk, Lex Barker
al termino de la guerra civil 

americana, los rebeldes estados 
sureños fueron reintegrandose, 
uno tras otro, a la unión. Sólo 

Texas permaneció 'al margen, 
convirtiéndose en territorio 
bajo la ocupación del ejército 
del norte.

18,00.- NOTICIAS
18,05.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
19,00.- BIOMAN
1930.- DIBUJA - 2 
20,00.- MR. T.
2030.- CHEERS 
21,00.- NOTICIAS
2140.- ESPIRAL: DETRAS 

DE LA NOTICIA
22,05.- JUEVES CINE
“El corazón es un cazador 

solitario” (1968 - 120)
Dirección: Robert Ellis 

Miller
Intérpretes: Alan Arkin, Son- 

dra Locke, Stacy Keach
John Singer, sordomudo, 

orfebre en platería, pretende la 
custodia legal de su amigo Spi- 
ros, otro sordomudo, que, como 
Singer, sabe leer en los labios.

0040.- METROPOLIS
0035.- ULTIMA SESION DE 

CINE. FILMOTECA TV:
“Decálogo tres” (1987 - 56) 
Dirección: Krzysztof Kies- 

lowski
Intérpretes: Daniel Olbrychs- 

ki, María Pakulnis
La Navidad. Janusz con su 

mujer y sus dos niños acuden 
a una ceremonia religiosa. La 
iglesia está abarrotada, y escon
dida entre la multitud, una 
mujer con gesto triste no quita 

los ojos de Janusz, hasta que 
éste se da cuenta e intenta 
esconderse entre la gente.

“Decálogo cuatro” (1987 - 55) 
Intérpretes: Janusz Gajos, 

Arthur Barcis
Anka, una mujer alegre y lle

na de vida se propone, según 
la vieja costumbre de Pascua, 
mojar al hombre dormido que 
está acostado frente a ella, Pero 
ve algo que le hace dudar.

- V.O. con subtítulos en 
castellano

02,30.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

D3O: Dibujos animados.
I43O: Cine en la sobremesa. 

“¿Quién es el asesino?”
I63O: Telenovela. “Mi peque

ña Soledad”
1745: Programación infanfil 
1845: Gine para todos. “Un 

fantasma en mi vida”
20,00: Telenovela. “Angeles 

Blancos” .
21,00: Informativo local. 

Flash deportivo.
21,45: Boxeo. “Tyson-Stwart y 

otros”
22,45: Cine de noche. “Acu

sado de homicidio”
00,45: Ultima sesión. “La 

humillación”
02,45: Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día inintemimpidamente.
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“Comenzó la 
liberación 
de Kuwait”, 
anunció Estados 
Unidos

Washington (EFE).- Bagdad, 
la capital iraquí comenzó a ser 
bombardeada en la noche de 
ayer, diez minutos después de 
la medianoche hora española, 
registrándose “grandes llamara
das” en algunos puntos de la 
ciudad, informaron las cadenas 
de televisión estadounidenses.

Gary Shepard, que se 
encuentra en un hotel de la 
capital iraquí, fue el primero 
en informar telefónicamente en 
directo que “se han escuchado 
disparos”, pero no pudo con
firmar la presencia de aviones 
sobrevolando la ciudad.

La cadena de televisión CNN 
informó, por su parte, de que 
la capital de Irak empezó a ser 
bombardeada.

El bombardeo se produjo 
unas 18 horas después de que 
finalizara el plazo dado por el 
Consejo de Seguridad dé las 
Naciones Unidas al régimen ira
quí de Sadam Husein para que 
retirara sus tropas de Kuwait, 
Emirato invadido el pasado 2 
de agosto.

La resolución 678 del Con
sejo de Seguridad de la ONU 
autorizaba el uso de la fuerza 
para desalojar a Irak de Kuwait 
en caso de que sus tropas no 
fueran retiradas antes de las 
05.00 horas GMT de hoy miér
coles (24.00 hora de Nueva 
York del día 15).

El gobierno español, según 
el ministerio del Portavoz, con
firmó minutos antes de la una 
de la madrugada el bombardeo 
de la capital iraquí, Bagdad.

El presidente del Gobierno 
se encuentra reunido con los 
titulares de Defensa, Exteriores 
y Portavoz del Gobierno.

También el portavoz de la 
casa Blanca, Marlin Fitzwater, 
confirmó oficialmente a las 
19,10 hora de Washington, 
(00,10 gmt) que la guerra contra 
Irak ha comenzado.

El presidente Bush tenía pre
visto dirigirse al país a las nueve 
de esta noche (02,00 gmt), aun
que en un comunicado señaló 
que “la liberación de Kuwait 
ha comenzado”.

Por su parte, la agencia de 
noticias iraquí, que había 
interrumpido sus transmisiones, 
envió un breve flash recono
ciendo el ataque. El ataque 
mediante el cual las fuerza mul
tinacional en el Golfo pérsico 
intenta expulsar a Irak de 
Kuwait ha sido llamado ”Ope- 
ración Tormenta del Desierto”.

PLAZA,. PILAR

Dos muertos y 
un herido grave 
en accidente de 
tráfico en 
Ciudad Real

Un cómodo pasotismo. Ahí están, con su protesta contra todo lo que signifique 
compromiso o disciplina. Son los jóvenes de hoy, herederos, creen, de los que protagonizaron 
el “mayo del 68” protestaron contra Vietnam y escucharon, con algunas canas ya, las canciones 
de Joan Báez. Están contra la guerra, como casi todos, pero olvidan, quizá por comodidad 
y porqué no han carecido de nada, que la libertad de que disfrutan hay que ganarla 
todos los días, a veces a costa de sangre. La historia está llena de ejemplos.

------------------------------ U
Dos personas resultaron 

muertas y una herida grave en 
un accidente de tráfico, en el 
término municipal de Ciudad 
Real.

El suceso se produjo al coli
sionar dos turismos frontanien- 
te, en la carretera N-420, sobre 
las 2,59 de la madrugada del 
día 15. A consecuencia del acci
dente fallecieron M.M.G., de 23 
y A.N.H., de 28 años, también 
resultó herido grave el hermano 
del primero cuyo nombre res
ponde a las iniciales F.M.G. de 
18 años.

Emergencia Ciudad Real se 
personó en el lugar de los 
hechos y el médico que asistió 
al el herido diagnóstico su grave 
estado. '

La víctima fue trasladada al 
Hospital Nuestra Señora de 
Alarcos donde quedó ingresado.

• Ya han comenzado las 
obras para la I Feria del 
Queso Manchego en el 
recinto ferial de la capital. 
Los obreros han comenzado 
a mover tierras y el terreno 
espera las estructuras que 
albergaran la feria citada y 
la más lejana Semana de la 
Provincia.

• Si esto va a seguir así, 
habrá que convenir que 
nuestra ciudad necesita un 
pabellón ferial fijo, que per
mita albergar muestras en 
cualquier época del año y 
que evite la continua sangría 
de dinero que supone el 
montar y desmontar, año 
tras año, las costosas y com
plicadas estructuras.

• Y hablando del tema 
que nos ocupa, decir que 
Manuel Juliá, “alma mater“ 
del invento ferial, anda por 
los Estados Unidos de Amé
rica en viaje sufragado por 
la Caja de Cuenca. Se ignora 
si Juliá ha ido allí a invitar 
a los EE.UU., para la próxi
ma Semana de la Provincia.

na, ha sido padre de un cha
val, primero de su matrimo
nio. Tanto la madre como 
el recién nacido se encuen
tran perfectamente. Enho
rabuena.

Querido D. Quijote:
Espero que a la llegada de 

esta te encuentres bien, yo 
quedo bien, aunque serena- 
mente preocupado, ya que los 
tambores de guerra comen
zaron a sonar ayer, en el mis
mo momento en que los 
gigantescos B-52 “Stratofor- 
tres”-despegaron de la lejana 
base insular de Diego García. 
Son éstas, como sabes, las 
más pesadas bestias aéreas 
que existen en el mundo y 
mientras no se mueven ellas, 
cuando se está abocados a 
raids superdestructivos, no se 
mueve el resto del ejercito. 
Como puedes imaginar, 
todos tenemos el alma enco
gida; no porque aquí pueda

m honua
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llegar la guerra, o vaya a fal
tar de nada, sino por las vidas 
humanas que, inexorable
mente, van a perderse. Otra 
cosa es que, como decía ayer 
el Nobel español Severo 
Ochoa, de alguna manera 
haya que parar al dictador 
Hussein, pero estarás de 
acuerdo conmigo en que « 
un crimen contra la convi
vencia internacional tan 
necesitada de buenos modos 
y mejores hechos.

Temo que cuando estés 
leyendo esto los combates 
hayan comenzado ya y no se 
paren sino con la derrota de 
Irak y la muerte de miles de 
seres humanos.

Un fuerte y entristecido 
abrazo.
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